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OTRO ATENTADO 
CONTRA UN 
COCHE-PATRULLA

El GR APO reivindica 
el arnetrallainieiito 
de La Mnncloa

BARCELONA, 15 (Cifra).- Dos agentes de policía 
municipal han resultado heridos, al ser tiroteada una pa
trulla del "092" por tres individuos que ocupaban un 
automóvil, en las Ramblas barcelonesas.

El incidente se produjo a las 5,40 de esta mañana, en 
Ramblas-Boquería, cuando un coche-patrulla del "092" 
que circulaba por aPí se detuvo, al sospechar su dotación 
de tres individuos que ocupaban un automóvil estaciona
do en aquel lugar.

Al aproximarse al vehículo, sus ocupantes abrieron 
fuego contra los agentes, alcanzado a dos de ellos, y em
prendiendo la huida a pie, en distintas direcciones. Uno 
de los agresores pudo ser detenido, siendo presentado en 
la Comisaría de Policía, sin que hasta el momento haya si
do identificado.

Los policías heridos son el oficial Baldomcro Sirera 
Agustí, que resultó alcanzado por un impacto de bala en 
el codo izquierdo, y el agente José Colom Fernández, que 
sufrió una herida de arma de fuego en la mano izquierda.

MADRID, 15 (Cifra).- El "GRAPO" ha reivindicado, 
en llamada telefónica a "El País" los últimos ametralla- 
mientos del palacio de La Moncloa y el atentado contra 
el guardia civil Antonio Tejero.

El portavoz, que se identificó como miembro del 
"GRÁPO" dijo que ese tipo de accionessoiamente las co
mete "ETA", la extrema derecha y el "GRAPO" y que 
en este caso había sido esto última organización. Añadió 
que I35 noticias referentes a la desarticulación de este ju- 
po terrorista carecían de fundamento.

La llamada se recibió a las once treinta de ayer y se 
realizó desde una cabine púWica, según informa hoy el 
matutino madrileño.
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Un barco de la Marina de Guerra española 
ha zarpado para proteger a los pesqueros 
que faenan en la costa africana
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[soporte IDEOLOGICO PARA UCP]
Nada, que el señor Suárez se empeña en formar un 

partido y ai final acabará llevándose el gato al agua. Como 
será el partido de la UCD/ya es harina de otro costal. Igual 
que la calidad de sus militantes. Cincuenta mil carnets dicen
que quieren repartir. Lo que 
Cebreros...

Pues bien, en estas 
estábamos cuando de 
pronto, el suarista diario 
vespertino “Informaciones” 
se descuelga con una 
encuesta en que un 58 por 
ciento de españoles se 
declaran partidarios de 
Suárez. Evidentemente, el 
restante 42 por ciento debe 
ser el colmo de la ingratitud. 
O lo que es igual, si en las 
elecciones de junio la UCD 
obtuvo alrededor del 35 por 
ciento de votos, ahora 
alcanzaria casi el sesenta 
Más falsas que judas son las 
estadísticas, caramba 
Ponpie no nos harán creei

no logre el muchacho de

está tan a bien con Santiago 
Carnllo, deberá recoger de 
éste su línea de actuación. 
Aunque hasta ahora don 
Adolfo sólo ha demostrado 
ser un convincente lector de 
discursos, quizá también 
tiene ideas propias y sea 
capaz de exponerlas. No es 
ninguna lumbrera, ya lo 
sabemos. Por ejemplo, de las 
26 asignaturas de Derecho 
qúe cursó en su día, sólo 
obtuvo un sobresaliente 
(Derecho Romano) y cinco 
notables. Pero el hombre se 
ha superado bastante. Es 
decu*, Si se lo propone puede 
escribir un libro sobre

polemiCQ
Por Angel Sánchez.

(De "Mundo Diario")
los ( aballeros suaristas que 
después del deterioro 
alarmante de la economía, 
los desaguisados del orden 
público y las vacilaciones 
del Gabinete, así como la 
crisis continua del partido, 
está la UCD como para 
barrer sufragios..

Y establecemos la 
ecuación del 58 por ciento 
de Suárez con el futuro de 
UCD, porque todos 
coinciden en que la Unión 
de Centro no es más que 
Suárez y comparsas de 
tumo. Pero Suárez.

Pero vayamos a por el 
engendro ucediano. El 
comité ideológico (o sea, el 
encargado de dotar de una 
ideoloeía al amasijo de 
intereses cargos y 
prebendas) ha elaborado un 
documento que tendrán que 
discutir las secretarías 
provinciales de cara al 
próximo Congreso del año 
que viene si Dios quiere. En 
el referido documento se 
define a la UCD como un 
partido “interclasista, 
popular, reformista y 
nacional”. Examinen los 
cuatro adjetivos y verán que 
son aplicables a casi todos 
los grupos cen 
representación 
parlamentaria. Por este 
camino rio conseguirán una 
identidad propia, que 

I imprima carácter con 
fuerza.

Nosotros le vamos' a 
brindar al señor Suárez una 
idea aprovechable. Ya que

DIRECCION;

‘ * E u rof ranquismo y 
Estado”. En el tema lleva 
ventaja al más osado. Tal 
volumen podría servir de 
soporte ideológico a la 
UCD.' Además de 

interclasista, popular, 
reformista y nacional” 
tendría algo tan peculiar 
que lo distinguiría de todos: 
eu r ofranquismo. Anímese, 
señor Suárez.

PELIGROS 
DEL «EX NIHILO»

A Suárez 1« llueven críti
cas desde la derecha centra-

da hasta la Utraderecha 
descentrada. Veamos al mo
derado Negrfn desde «Pue
blo».

En los partidos políticos 
occidentales no existe el cul
to a la personalidad ni tiene 
vigencia lo que pudiéramos 
llamar, a la manera neutra, 
lo carismâtiçp. Son forma
ciones muy cuajadas, muy 
hechas, donde el aparato 
funciona con ericacia y el li
derazgo no es una cuestión 
cardinal; en ocasiones, in
cluso, es meramente coyun- 
tural, no diré adjetiva. Pero 
la cosa varía cuando el par
tido emerge ex nihilo o se 

encuentra eh período de 
formación y consolidación. 
Precisamente este es el caso 
de la UCD. Hoy por hoy la 
Union de Centro es un par
tido con cierta entidad„pn la 
medida que a su fren te, figu
ra don Adolfo Suárez, que 
no es sólo el líder de esa 
fuerza, sino que enjcama y 
simboliza el sentimiento po
lítico de millones de espa
ñoles.»

SIN AFILIADOS

«El Alcázar» no sólo no 
se rinde, sino que incordia lo 
que puede. Es^ su misión en 
este mundo.

«De que la UCD carece 
de afiliados es prueba sufi
ciente la última reunión de 
su Comité Ejecutivo bajo la 
Presidencia del triple presá- 
den^ (del Gobierno, déí 
“partido” y de la reunión, 
triple tiara que da a Suárez 
semblante pontificio). Se

gún las informaciones he
chas públicas, se dijo en la 
^unión que se estaba tra
bajando en “preparar la in
fraestructura de afiliación” 
y que se espera contar, para 
antes de las elecciones mu- 
nicipalelles, con 50.000 afi
liados.

Las cifras de afiliaciones 
suelen tender al infiaciónis- 
mo optimista. En cualquier 
caso, si para dentro de unos 
meses se espera contar, con 
50.00Q, es indudable qué la 
cifra actual de afiliados e 
muy inferior. Caculémosla 
como hipótesis de trabajo 
en 10.000. Significa que la 
ÜCD, compuesta por una 
docena de “partidos políti
cos”, tiene algo así como 200 
afiliados por provincia. Si 
suponemos que una 
considerable parte de ellos 
están en Madrid y otras’ 
grandes capitales, la distri
bución se modifica y no 
quedan más allá de unas, 
docenas de afiliados para 
provincias donde, sin em
bargo, han ganado las elec
ciones.»

Luis Blanco Vila, en 
«Ya», acaba por estropearte 
el carisma a don Adolfo 1 el 
Leyente.

«Si algo se puede achacar 
a Suárez, en los últimos me
ses es su condición de hom
bre prudente. Ha consegui
de mucho. Ha reunido en 
tomo a la mesa de las nego
ciaciones a su oposición más 
aguerrida y ha sacado ade
lante un pacto que es ya 
modelo para incipientes de
mocracias, como pwrde ser, 
por ejemplo, la portuguesa. 
Pero hay, sin duda, un peli
gro a la vista. El peligro, a 
mi juicio, radica en que 
existe la tentación de un to
talitarismo síjlapado. Que 
nadie se llame a engaño. 
Que el poder no caiga en la 
tentación de gobernar como 
si en el país nada hubiera 
cambiado.»

Teléfono 23 00 99
De los artículos firmados responden siempre 
sus autores, sin que su publicación suponga

REDACCION Y ADMINISTRACION 

Teléfono 21 69 83 - Télex 58054 
(Centralita con 3 líneasLM '
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tEL ATAQUE AL PESQUEfíO ESPAÑOL

[estrictamente 
confidencial

U n barco de la Marina de 
Guerra Española ha salido 
para proteger a los buques 
que faenan en la costa africana

[Se sospecha del Polisario Un "best

j las palmas, 15 (Cifra y Europa Press).- Hasta el momento nadie ha 
T reivindicado el ataque de que fue objeto el domingo por la noche el pesquero SAA 
l en aguas de la vecina costa africana, entre cabo Bajador y Villa Cisneros, 
l desapareciendo tres tripulantes que fueron obligados a subir, a la balsa de goma 
L atacante por los hombres oue perpetraron el acto.
I De todas formas, en Las Palmas, se comenta que este hecho coincide en muchas 
I circunstancias con el ataque que fue objeto el 7 de abril de este año el también 
I pesquero español “Pinzales"y que, como se recuerda, fue reivindicado desAe Pans por 

eJ Frente Polisario. Sin embargo, personas muy allegadas a esta organización han 
: desmentido cualquier relación, con este acto de piratería.

El pesquero “Saa” 
i recibió 5 7 impactos de 
j. ametralladora dos potentes 
i golpes de bazoka que 
^originaron sendos boquetes 

en su caser*.
■ La a g r up ación de 
L empresarios del sector de 
L pesca de Las Palmas y la
- Agrupación Nacional de 
^Armadores de buques 
fe Congelad ores han hecho 
^Oegar al Rey, al presidente

Gobierno, y a otros 
^ministros telegramas de 
® protesta por el atentado, 

mientras que los familiares 
^Me los dos canarios 
Ssecuestrados —junto con 
Sotro tripulante gallego— se

¡Empresarios pesqueros y armadores 
^canarios envían telegramas al Rey

Ipiden ayuda para 
Zlafiotacanaria

LAS PALMAS, 15 (Europa Press) — La agrupación de 
empresarios de la pesca en Las Palmas y la Asociación 
Nacional de Armadores de Buques, Congeladores de 

"■Cefalópodos han enviado un telegrama al Rey y al 
í^presidente del Gobierno así como a los ministros de 
^'Asuntos Exteriores y de Transportes y Comunicaciones, 

y al subsecretario de la Marina Mercante y al director 
general de Pesca, en el que se pide ayuda para la flota 
canaria

El telegrama dice textualmente, “Indignados ante 
-grave y ultrajante acto de piratería al pesquero “SAA”, 
ametrallá'ndole, secuestrándole tres tripulantes y 
colocación de minas en el mismo, esta agrupación y 
asociación solicita inmediata y enérgica acción para 
liberación tripulantes secuestrados y protección a la flota 
de forma efectiva, evitando ocurra regreso de la misma a 

; puerto ante la inseguridad de sus tripulaciones. Su 
Excelencia puede contar con nuestra colaboración. 
Esperamos urgentes noticias”.

LOS REYES
EN SAN
MILLAN

COGOLLA
A

SAN MILLAN DE 
LA COGOLLA (Lo
groño). - SS.MM. los 
Reyes presidieron 
ayer los actos con- 
tnemorativos del mi
lenario de la lengua 
castellana, que se ha 
celebrado en el mo
nasterio de Yuso. 
En la foto SS.MM. 
los Reyes rodeados 
de numerosas perso
nas que acudieron a 
la conmemoración.

muestran inquietos por la 
suerte que hayan podido 
correr

Se sabe que el Ministerio 
de Asuntos Exteriores, ha 
iniciado gestiones 
encaminadas al 
esclarecimiento de la 
agresión, por personas de 
nacionalidad e ideologías 
desconocidas, hasta ahora, 
así como a la localización de 
los prisioneros, mientras que 
un barco de la Marina de 
Guerra Española ha salido 
para proteger a los buques 
d e pesca que faenan en 
aguas de la costa africana.

En medios pesqueros de 
Las Palmas, se asegura que 

Los familiares de los tres

O
ip

est-a misma mañana 
emprenderá viaje de regreso 
al puerto de La Luz el 
pesquero atacado, con 10 de 
los 13 tripulantes.

DATOS DEL“SAA

El raotopesquero “Saa” 
fue construido en 1964, 
para la firma “Pescanova” 
en los astilleros de Vigo. Su 
casco es de hierro, y está 
m atriculado en Gran 
Canaria con el n’imero 2884 
de la lista tercera. Tiene un 
registro bruto de 205 
toneladas y ima eslora de 
31,56 metros. Había 
zarpado del Puerto de La 
Luz, a fin de faenar, el 
pasado 10 de octubre y se 
encontraba a punto de 
concluir la tarea y de 
regresar a puerto para el 
descanso de sus tripulantes.

Al igual que las 22 
unidades que tiene 
destacadas en la zona la 
emp re sa “Pescanova”, el 
“Saa’,‘ se' dedicaba a la 
captura de cefalópodos que 
transportaba el 
buque-facton'a “Lugo”, del 
que se encontraba a unas 
cinco millas en el momento 
de la agresión. El ‘SAA” 
está mandado por don 
Abdón Diaz García natural 
de Galicia

La flota de “Pescanova” 
se había alejado anoche de 
la costa, tras suspender las 
faenas, .ante la posibilidad 
de una nueva agresión.

INQUIETUD ENTRE 
LOS FAMILIARES

tripulantes secuestrados en 
la noche del domingo han 
expresado su preocupación 
por el paradero desconocido 
de los mismos. En el 
domicilio de Isidro 
Gutiérrez Ojeda, natural de 
San Nicolás^ residente en 
Las Palmas, se esperaba 
anoche con ansiedad 
cualquier noticia en torno al 
desarrollo de los 
acontecimientos. Su 
hermana, doña María del 
Pino Gutiérrez Ojeda, 
manifestó que se había 
enterado de lo ocurrido 
sobre las doce de la mañana. 
“No sabemos nada más 
—dijo—. Dios quiera aue no 
le pase nada**.

Por otra narte, se cree 
que doña Ramona Morales 
Cazorla, esposa del también 
secuestrado Marcos 
Figueroa Carballo, natural 
de Lanzarote, asimismo 
domiciliado en Las Pahuas, 
puede encontrarse ingresada 
en alguna clínica, dado su 

CONFLICTO DE LOS AEROPUERTOS

DIRIGENTES COMUNISTAS SE
ENTREVISTAN CON LOS MINISTROS
MARTORELL Y LLADO

MADRID, 15 (Europa Press).- Ayer lunes, en el 
edificio del paseo de la Castellana 3, los diputados 
comunistas Simón Sánchez Montero y Ramon Tamames 
se entrevistaron, durante mas de una hora, con el 
vicepresidente del Gobierno para Asuntos Políticos^ don 
Fernando Abril Martorell, para hablar sobre la situación 
del personal de aeropuertos, que protagonizó una huelga 
de 72 horas el pasado fin de semana.

Asimismo a las 9 de la noche, en el Ministerio de 
Transportes y Comunicaciones, Ramón Tamamesse 
entrevistó con el titular del departamento, don José 
Lladd y Fernández Urrutia, para tratar sobre el mismo 
tema.

Los más íntimos 
del conde de 
Barcelona piensan 
que, incluso para 
impedir cualquier 
“filtración” que 
pudiera producirse, 
es muy probable que 
en breve plazo 
proceda a quemar 
muchos papeles y 
notas relacionadas 
con dichas “memo
rias” incluidas 
algunas hojas 
manuscritas.

avanzado estado de 
embarazo.

SEGUNDO ATAQUE 
CON SECUESTRO 
CONTRA BARCOS 
DE PESCAN OVA

Con el secuestro de los 
tres tripulantes del “Saa” en 
la jomada del domingo, es 
ya el segundo ataque con 
secuestro oue reciben barcos 
de la empresa “Pescanova’’ 
El barco “Eva-Mari” fue 
atacado en febrero de 1976, 
por una lancha 
presuntamente marroquí, 
que tras una inspección a 
bordo, apresó a dos 
tripulantes del pesquero. 
Ambos tripulantes eran 
saharauis, si bien tenían 
carnet de identidad 
española. El hecho también 
se produjo entre cabo Leven 
y Peñagrande, concretamen
te en la longitud norte 24 
grados, 35 minutos, d 
mismo escenario de ataque 
realizado contra el “Saa”.

l seller" para 
i el juego

CON este 
mismo título 
r daba cuenta el 

domingo el diario 
[ “.Arriba” de la 
k posible existencia de 
l unas “Memorias” de 
f Don Juan de Borbón 
L en la que el conde de 
r Barcelona ha venido 
> reflejando los más 
[ importantes 
r episodios de su 
l intensa vida política 
[ en los últimos 
L decenios
k Es evidente que 
/ las “memorias” 
L constituirán un 
[ fabuloso ‘ ‘best 
7 seller”, pero aunaue 
l el propio don Juan 
r ha aludido reciente- 
\ mente en conversa- 
¡í ciones con sus 
^íntimos a la 
I existencia de los 
f apuntes, también es 
L cierto que a renglón 
I seguido se ha 
\ apresurado a afirmar 
I que no tenía la 
k intención de 
II publicarlas, ni ese 
/ f”e su propósito al 
L comenzar a guardar 
I apuntes, nótas y 
2 cartas relacionadas 
1 con su vida desde 
r EstoriL
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Las "municipales" y 
los nuevos alcaldes

PARA QUE ESPAÑA NO INGRESE EN LA O.T.A.N.

lA URSS PRESION
ADA vez se alejan más las elecciones 
municipales. No faltan quienes pronostican que 

no habrá elecciones hasta el otoño de 1978, que por 
lo visto es la fecha ideal de los planificadores de la 
política nacional en el marco de la U.C.D.

Sin embargo, se insiste en que los grupos . políticos, 
llámese móviles de oposición, han señalado como 
fecha límite entre mayo y junio del año próximo.

Pero si hay unanimidad en los grupos 
políticos acerca de la fecha para antes del 
verano, no están de acuerdo en lo que se refiere 
al nombramiento de los alcaldes.

Dos tesisse han puesto sobre el tapete: la oe que 
los concejales, elijan a un hombre prestigioso de la 

ciudad independientemente de su pertenencia o 
no a cualquier formación política, y la de que el 
alcalde saiga de las filas de los ediles.

Según el rumor, la tesis que más simpatías 
despierta en los medios próximos a 
Gobernación consiste en dejar las dos vías 
abiertas para que sean los propios concejales 
quienes decidan libremente la designación de su 
alcalde.

MADRID, 15 (Europa 
Press) — La Unión Soviética 
continúa sus presiones en 
diversos frentes para que 
España no se incorpore ai 
tratado defensivo del 
Atlántico Norte (OTAN). 
La revista norteamericana 
"News Week" recoge en su 
último número diversas 
apreciaciones sobre este 
tema. En fuentes dignas de 
crédito se ha confirmado a 
Europa Press que algunas 
personalidades soviéticas 
actúan en este sentido en 
España, de manera 
indirecta, y simpre a través 
de particulares.

Uno de los argumentos 
más esgrimidos viene siendo 
el ofrecimiento de apertura 
de los mercados soviéticos a 
los empresarios españoles. 
Se habla de un encargo de 
cien barcos de pesca a 
Astilleros Españoles, a 
cambio de dar facilidades en 
materia de abastecimiento 
de petróleo.

H Se habla del encargo de cien 
barcos de pesca a Astilleros Españoles

En círculos competentes 
en materia militar se ha 
manfiestado que el ingreso 
de España en la OTAN 
supondría romper el actual 
equilibrio de fuerzas de esta 
organización y las del pacto 
de Varsovie, hasta tal punto 
que la Unión Soviética se 
vería obligada a retirar 
fuerzas de la frontera con 
China para situarlas en 
Europa.

Por otro lado, en círculos 
bien informados se señala 
que desde el momento en 
que el Gobierno soviético 
tuvo conocimiento de que el 
posible ingreso de España en 
la OTAN sería sometido a 
un gran debate nacional, en 
lugar de ser una medida 
adoptada por el ejecutivo, se 
ha observado cierta

movilización por parte de 
los soviéticos, aprovechando 
el paréntesis abierto en 
España mientras se negocia 
el ingreso en la CEE.

Algunas de las acciones 
emprendidas bajo los 
auspicios de autoridades 
soviéticas serían:

1 — Declaración expresa 
de los ministros de países 
del pacto de Varsovie, en 
mayo pasado contrariaa 
cualquier adhesión de países 
a ninguno de los dos pactos, 
OTAN y Varsovie.

2.— Aprovecher el 
tiempo que felte heste le 
celebreción del gren debete 
necionel propuesto por 
Suárez el peís sobre nuestro 
ingreso en le OTAN, 
insistiendo ente los pérfidos 
políticos de le izquierde

polll
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4.— Aproximación f 
financieros, empresarios 
hombres de negocii s 
españoles para informarte 
de las grandes posibilidad^ 
que podrían abrirse ae 
economía española en F 
mercado soviético, sobre [ 
base de absorción de buet 
parte de nuestrL 
exportaciones industrial^::
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CONFERENCIA DE VELO DE ANTELO
SOBRE EL TEMA ‘JUSTICIA A FRANCO’

MADRID, 15 (Europa Press).— El aula de conferencias de' “Fuerza Nueva” ha 
organizado un acto que tendrá lugar el próximo dta 17 por la tarde, en los locales 
de dicho partido, en el que intervendrá el vicepresidente de la Unión Nacional 
Española (UNE) don José Marta Velo de Antelo, quien disertará sobre el tema 
“Justicia a Franco”.

Esta conferencia se enmarcó dentro de los actos que diversos partidos y 
organizaciones celebrarán con motivo del segundo aniversario del fallecimiento del 
anterior jefe del Estado Francisco Franco.

HOY, ULTIMA PRUEBA 
A TARRADELLAS

BARCELONA, 15 (Europa Press).— El presidente de 
la Generalitat de Catalunya prosigue su proceso de 
recuperación y hoy le será practicada una última prueba 
por parte de ios médicos. De ofrecer, como se espera, 
resultados positivos, don Josep Tarradellas podría 
abandonar la clínica entre mañana y el jueves, tal como 
se anunció ayer.

El presidente Tarradellas leyó hoy los diarios de la 
mañana y se ha ocupado en diversos asuntos con el 
estudio de documentos y despacho de algunos temas 
concretos. Anoche acudió a la clínica San José para 
interesarse por su estado de salud el escritor y senador de 
designación real don Camilo José Cela

el día
SANTORAL: Alberto Magno,

Dr.y S.Leopoldo emperador.

LA LUNA sale a las 11,6 y se
pone a las 21,32

■ LOS MINUSVALIDOS ENCERRADOS ; 
EN EL SEREM, DESALOJADOS

BARCELONA, 15 
(Europa Press).— Durante la 
mañana de hoy están siendo 
desalojados de la sede 
provincial del Serem de 
Barcelona los minusválidos 
allí encerrados desde hace 
más de dos semanas. Hasta

EL PSOE (H) URGE AL 
GOBIERNO PARA QUE 
TERMINEN LAS OBRAS

• MADRID, .15 (Europa 
Press).— El Partido 
Socialista Obrero Español 
(histórico) ha hecho publico 
un comunicado firmado por 
su comisión ejecutiva, en el 
que, ante la inquietud 
existente en el sureste 
español por la lentitud con 
que se realizan las obras del 
trasvase Tajo-Segura, urgen 
al Gobierno, para que se 
aceleran y terminen dichas 
obras, a fin de evitar, el 
paulatino empobrecimiento, 
por falta de aguas de 
regadio, de extensas 
comarcas de las provincias

Murcia, cuya producción 
agrícola está muy limitada 
por falta de riego.

Asimismo, solicitan al 
Gobierno que la puésta en 
servicio y la administración 
del trasvase se realice bajo el 
severo control de un 
organismo en el que estén 
representados los 
agricultores regantes; que se 
fiscalice el gasto realizado 
hasta ahora en las obras del 
trasvase y se exijan las 
reSD on sabilidades que 
pudieran existir

las 1 1 horas han sido 
desalojados unos diez 
minusválidos y aún quedan 
unos treinta en el interior 
del^ntro.

Las fuerzas del Orden 
Público han acordonado el 
edificio y no permiten el 
acceso de nadie al interior, a 
pesar de haberse 
concentrado ante el centro 
numerosas personas y 
grupos de minusválidos 
Fuentes de los propios 
disminuidos físicos han 
manifestado a Europa Press 
que las fuerzas del Orden 
PúÑico han actuado con 
mucha corrección e, incluso, 
han gestionado en Madrid la 
posible permanencia de los 
encerrados hasta el próximo 
viernes, en que uña 
representación, de los 
minusválidos barceloneses 
visitará el Ministerio de 
Sanidad y se entrevistará 
con sus más altos 
responsables.

El desalojo del centro de 
recuperación y 
rehabilitación de 
minusválidos de Barcelona 
se produce tras las 
negociaciones de ayer en el 
ayuntamiento, en las que la 
asamblea de minusválidos

rechazó las propuestas deí 
representante del Ministeri 
Este se comprometía aqí 
una representación de « 
encerrados formara 
la comisión interministei^ 
que ha de estudiar li 
problemas de le. 
disminuidos físicos, pe; 
exigía el desalojo previo 
las (dependencias: 
SEREM *

BUQUES F 
CORUÑESEI 
PESCARAlí^-
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LA C O R U Ñ A, g 
(Cifra).— Un convenio 
una firma pesquera coruilg; 
y el grupo financie®

frente 
e n 1 
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hacer 
PSOÍ 
abriríi 
gravísi 
partid

Ta 
disco 
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PSOE 
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96 L— En pleno apogeo de su
efemérides

congeladas y destinadasp 
. mercado español y 3® 

explotación.
En virtud de esH 

convenio tres buquH 
factorías de la emp4B 
coruñesa “Coalsa”, dffl 
hasta ahora venían faenang 
en aguas sudafricanas^ 
harán en el futuro*^ 
caladeros argentinos.

El pescad o
fama, muere el

miseria, fallece

emir de Córdoba,

la más completa

astronómico de París descubre
primer asteroide que recibe
nombre de “Luteda”.

provisional
decreta la proclamación de la

cinematográfico norteamericano
Lewis Stone, destacado del cine
mudo que conservó su fama con el

1920.- Primera reunión, en
Gmebra, de la sociedad de naciones,

quedan disueltas las brigadas
mternacionales, en aplicación de los .

hace un llamamiento urgente para
impedir la introducción del divorcio

comienzan a erigir el mausoleo de
Mao. Se fija su ubicación definitiva
en la plaza de la Paz Cel&tial, en

factoría

empresa 
hispano-argentina tiene 
60-- por ciento de 
acciones dependiente/ «peitgrupo argentino 
Campano el 40 P’
ciento restante, pertenecí 
la firma coruñesa queJ 
encargará de la prodúcelo'^ 
y la comercialización.
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Habrá fuertes tensiones en la 
aplicación del Pacto de La Moncloa
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MESES DE PRUEBA
MADRID, 15 (Crónica exclusiva para 

ARAGON/exprès).- Personas muy representativas de la línea 
izquierdista del PSOE, a propósito de la celebración en Madrid de 
la reunión del Comité Federal de este partido,.me comentaban 
que la postura crítica del Comité Regional de Madrid habla sido la 
rm'nima posible y la máxima aconsejable en estos difíciles 
morhentos. Así, si la mencionada linea se dejará llevar de algún 
tipo de maximalismo, haría hincapié en el tema de la forma 
republicana de Estado o se opondría rotundamente al pacto de La 
Moncloa.

Y ellos mismos explican que 
no hacen tales cosas. Entre otras 
razones, porque en el caso de la 
forma de Estado, provocarían 
una serie de se stab i lización 
Sobtica, peligrosa de cara a la ya 

elicada situación en todos los 
frentes y al consumo necesario 
en la redacción de la 
Constitución. Poner proa al 
pacto de La Moncloa supondna 
hacer saltar a la Ejecutiva del 
PSOE, con todo lo cual se 
abriría —en su opinión— una 
gravísima crisis no sólo en el 
partido sino en el pafe entero.

También explican que su 
disconformidad se debía al 
hecho de que en la resolución 
económica del Congreso del 
PSOE de diciembre pasado se 
instaba a que la crisis económica 
fuera atacada fundamentalmente 
del lado del paro, mientras que

en el pacto de La Moncloa lo 
que se ataca directamente es la 
inflación. Consideran que es 
mucho más izquierdista la 
resolución del Congreso del 
partido, aunque no dejan de 
reconocer que él disparo de la 
inflación desde entonces puede 
justificar un cambio de 
orientación, que en cualquier 
caso tendría que haber sido 
consultada con el Comité
Federal y autorizada ñor 
organismo.

PROBLEMAS PARA 
LA IZQUIERDA

este

Mis interlocutores de la línea 
“díscola” del partido de Felipe 
González adiverten que dentro 
de unos seis meses la izquierda 
española puede pasar por unos 
trances dramáticos si, como es

de temer, el paro se dispara hasta 
alcanzar el millón y medio o los 
dos millones de trabajadores, 
mientras que el seguro de 
desempleo no cubriría nada más 
que a una pequeña parté de los 
mismos, pues es inimaginable 
mñltiplicar las ciaras previstas 
dentro y fuera del pacto de La 
Moncloa para este menester.

A ver entonces cómo explican 
ante los trabajadores los partidos 
de la izquierda que es necesario 
aguantarse con esa situación, 
derivada —les echarían en cara— 
del pact‘s de La Moncloa.

Esta es —en su opinión— 
unade las razones de las mucho 
mayores reticencias de las 
organizaciones sindicales ante lo 
pactado en el Palacio de La 
Moncloa. Los partidos siempre 
pueden echar mano de 
argumentaciones de 
conveniencia política mientras 
que para las centrales sindicales 
eso siempre será mucho mas 
difícU, ya que su cometido 
espafico no es pohtico, sino 
económico.social, y en todo 
caso,, la defensa de los intereses 
de las masas trabajadoras Las 
diferencias de apreciación entre 
el PSOE y la UGT se explican asi 
sin demasiadas dificultades, a

pesar de la evidencia 
vinculación estatutaria 
ambas organizaciones.

LA POSICION DE
LAS CENTRALES

Pero sin a<1 entramos

de la 
entre

en el
futuro, hay que reo^istrar nue el 
Gobierno parece dispuesto a 
aplicar drásticamente las 
medidas de austeridad 
contenidas en el pacto de La 
Moncloa. En opinión de algunos 
miembros del Gabinete el quid 
de la cuestión está en la 
austeridad en materia salarial, 
pues en los demás terrenos se 
considera que es mas fácilmente 
aplicable. Sin embargo, 
expresaban sus senas dudas de 
que las centrales sindicales 
fueran a hacer siempre posible 
esa política de austeridad 
salariaL unas veces porque días 
mismas se negasen, y otras veces 
porque les fuera imposible 
convencer a las masas 
trabajadoras de la inevitabilidad 
de esa política. “La crisis no se 
resolverá en ningún caso sin 
graves tensiones, y con eso hay 
que contar y contamos? Nos 
esperan meses de prueba, eso es 
claro.

EN CRISIS
MADRID, 15 (Europa 

Press).— La Federación Nacional 
de Empresarios de Cine, que 
agrupa a los propietarios de salas 
cinematográñcas del país, ha 
hecho público un infonne con 
los datos más relevantes del 
comercio de cine en Esnaña 
durante el año 1976.

Según se pone de relieve en el 
informe, durante el pasado año 
un 73,6 del total de cines en 
España recolectaron una cifra 
inferior a los dos millones de 
pesetas.

El informe señala que, según 
la opinión de los empresarios, 
todo negocio de este tipo que 
no supere una recaudación de 
10 millones de nesetas es 
considerado un negocio 
improductivo, por lo que el 
informe deduce que el 91,22 
por ciento de las salas 
cinematográficas, “atraviesa una 
situación de crisis”.

El total de la recaudación 
correspondiente a 1976, de 
todos los locales españoles, 
ascendió a 5.874 millones de 
pesetas, siempre según e' mismo 
informe. De esa suma, 453 
millones correspondieron a la 
provincia de Barcelona; 330 a la 
provincia de Valencia, y 280 a la 
provincia de Madrid. Las 
firovincias situadas en último 
ugar, en lo que a recaudaciones 

se refiere, son Melilla (siete 
millones); Ceuta (8 millonesX y 
Guadalajara (15 millones).

El informe citado incluye un 
apartado sobre los ingresos 
producidos por las películas 
españolas y extranjeras en el 
curso del año 1975. El número 
total de películas chañólas 
exhibidas durante ese año fue 
1523, y su recaudación 
corre^ondiente fue de 3728 
millones de pesetas. El número 
total de películas extranjeras 
exhibidas fue de 2.652 y su 
recaudación fue de 9.244 
millones de pesetas.

paro de/ personal de /as 
residencias de /a S. S. de Madrid

MADRID, 15 (ARAGON/expres y Agencias).— En 
esto de los conflictos, unos se van —como los de Obras 
Públicas— otros vuelven —como los del Instituto 
Nacional de Previsión— y otros se van pero volverán si las 
Cosas no cambian —como los de aeropuertos• Pero 
vayamos por partes. Zanjado el problema de los O.P.,el 
“affaire” sanitario, largamente gestado en toda la 
geografía nacional —aun con discrepancias notables y 
falta de criterios unitarios— saltó por fir 
estruendosamente en Madrid. Bien que referida, al 
parecer casi con exclusivid^ al personal' no médico y en 
petición fundamentalmente de una jornada abreviada y 
libranza los sábados. Sánchez de León, que mantuvo 
ayer entrevistas con comisiones del personal, se ratificó 
en la vigencia de la jornada de 42 horas semanal, si bien 
no descartó la viabilidad de librar los sábados, siempre 
9Lie se arbitren fórmulas que no exijan ampliación de 
plantillas. En cuanto a reducción, por ahora, según el 
ministro, nada de nada. Al atardecer hubo manifestación 
y detenciones, que luego pasaron al Juzgado de Guardia

AEROPUERTOS: EL VIERNES,
segunda vuelta

Terminó la huelga del personal de aeropuertos. El

//VP: PROTESTA 
E/V AU/V/E/VTO

saldo se cifra en unos 800 millones de pérdidas para 
Iberia, Aviaco, y Spantax. Pero si nadie lo remedia, el 
viernes, se retornará al paro, aun cuando sólo sea por 
veinticuatro horas Ayer noche una comisión del personal 
se entrevistó con Felipe' González para ver si les 
comunicaba lo tratado con Suárez sobre su problema, 
que aseguran desconocer. Y esta misma mañana, a las 
once, el ministro Lladó ha mantenido conversaciones 
tendentes a solventai un conflicto que, nos tememos 
exiga la primera ruptura de lo pactado en La Moncloa.

MAESTROS CONTRA VECINOS

“El ministerio no está dispuesto a salirse de la 
legalidad y no abandonará nunca los derechos de los 
docentes”. Así se ha expresado un portavoz oficial ante

la creciente protesta de Tos profesores de EGB de 
Barcelona oor la pretendida ingerencia de las 
asociaciones de vecinos en el nombramiento del 
profesorado. Claro que el Ministerio, prudente él, ha 
añadido a “Logos’* que es preciso llegar a soluciones 
negociadas’’. Y esto, justamente, escama a los sufridos 
maestros, quizá porque el tema de la negociación 
solapadamente encubre, en la gestión del gobierno de 
UCD, demasiadas flagrantes violaciones de la normativa. 
Para el jueves, sobre éste o y otros temas, hay 
convocadas conversaciones en el Ministerio. Veremos 
que sale de ellas.

SANTA ANA DEBE ABRIR

La Delegación de Trabajo ha ordenado la apertura 
inminente de la Metalúrgica de Santa Ana, en Linares. 
En Bilbao, los taxistas concluyeron su paro. Los 
panaderos gaditanos siguen encerrados, y en Canarias 
desde ayer no se fabrica tabaco por la huelga de los tres 
mil trabajadores del sector. Por el norte. Altos Hornos ha 
desmentido las pretendidas reducciones de olantillas.Y 
en Madrid, una noticia, importante: las farmacias no 
dispensarán descuento alguno a la Seguridad Social a 
partir de enero. Así se ha pactado, sigilosamente, entre 
los farmacéuticos, y el I.N.P. Total, cualquier, día 
aumento de cotizaciones

SUAREZ. CON PARLAMENTARIOS U.S.A
/^ADfí/0.- E/ presidente de/ Gobierno, Ado/fo Suárez, recibió ayer en e/ pa/acio de La Monc/oa, a^unprupo de 
miembros de /a Cámara de Representantes de /os Estados Unidos. (Foto, Cifra.)

LOS PESCADORES REVUELTOS

No ceja la pugna entre los pescadores que utilizan el 
arte prohibido “can” y el legal denominado de “vararen 
la ría de Vigo. Ayer incluso tuvo que intervenir la Marina 
de Guerra pa''a evitar algunos abordajes y bloqueos en la 
mar, entre embarcaciones rivales. Y luego, en tierra, se 
llegó a las manos, zanjando la lucha la Policía Arrnada. 
El Comandante de Marina, ha reafirmado que su único 
deber es mantener la legalidad. Y el viernes, quizá, la 
solución. De una reunión entre los mariscadores en 
conflicto, técnicos, biólogos y expertos, puede salir la 
definitiva prescripción del “can” de arrastre, o su 
autori.zaciÓR condicionada.
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En Tarragona LLEGO LA AUTORIZACION

LA "TRIPLE A" AMENAZA 
CON UNA OLA SANGRIENTA

BARCELONA, 15 (ARAGON/ex- 
pres).— La prensa catalana acaba de 
recoger, desde Tarragona, la siguiente 
información:

Nuevamente la Triple A ha vuelto a 
hacer su aparición en Tarragona y más 
concretamente en el Instituto Nacional de 
Enseñanza Media, en donde se han 
repartido unas octavillas en la que se indica 
que si no se expulsa del centro a ocho 
alumnos, se iniciaría una “orgía de sangre”.

En las indicadas octavillas se da el 
nombre y las características personales de 
los alumnos a quienes se acusa da ser 
agentes de filiación marxista. Según la 
nota, firmada por la Alianza Apostólica 
Anticomunista, comando Rudolf Hess, y 
con una cruz gamada, la acción se iniciará 
en breve plazo y se extenderá al edificio del

Instituto en el caso de que no se expulse a 
los alumnos señalados, ',entre los que se 
hallan dos muchachas

Asimismo, la nota puntualiza que sólo 
se salvarán del atentado si se concede la 
libertad a Gomez Benet, acusado por el 
atentado a "El Papus". Hace ya algunas 
semanas, la dirección del Instituto 
tarraconense recibió también una llamada 
telefónica en la que se amenazaba con la 
colocación de un artefacto explosivo en el 
mismo centro docente. Por su parte ia UGT 
ha expresado su enérgica respulsa ante estas 
continuas amenazas a la vez que ha 
efectuado un llamamiento a todas las 
organizaciones políticas y sindicales para 
que se pronuncien en contra de las 
actividades fascistas de la Triple A, de clara 
orientación desestabilizadora.

LA PLAZA DE
ORIENTE VOLVERA
A SER “ FRANQUISTA’Í

MADRID, 15 
( ARAGON/expres y 
"LOGOS").— Dieciocho mil 
hombres del equipo de 
orden, cinco mil para el de 
seguridad, ciento diez 
médicos, quinientas sesenta 
enfermeras, son ios cálculos
1 o g ísticos 
Nueva", FE 
requetés y 
tes, para la

de "Fuerza , | 
de las JONS, 
ex combatien- 
manifestación

I Se calcula en un millón 
de personas el número 
de asistentes a la mani 
festación del domingo

UNE: El disidente Zamanill^

UNA LEY SENSACIONAL

proscrito
UCD: Suárez planea las 

autonomías

EL ADULTERIO EUZKADI: Leizaoia diaioí 
. , con ETA f

del domingo en la Plaza de

DESPENALIZADO
—y en su defecto hermano— en la mujer soltera. Todo 
el entramado de la vida española ha estado en este 
juego, en estos conceptos que hoy reciben un golpe 
definitivo.

ayunas 
'«.Ï cosas

Por NESTOR LUJAN

L proyecto de ley relativo a 
d espena lización del adulterio y 
amancebamiento está en marcha. Con

I a 
el 

el

ODO el teatro español de nuestro Siglo de 
Oro y su imitación en el siglo XIX —véase 
José de Echegaray—, su análisis en el siglo 
veinte está tocado por el honor puntilloso. 
El concepto del honor en los dias clásicos de

Oriente. La autorización 
gubernativa, tardó en llegar, 
pero llegó. Y, rememorando 
a José Antonio y a Franco, 
pueden darse cita en la plaza 
madrileña cerca de un 
millón de personas. Al menos 
ésas son las estimaciones de 
los reorganizadores. Vamos, 
como en los tiempos 
grandes del franquismo. O
también, 
decirlo , 
ti empos

por qué no
como 
nuevos

democracia. Y es 
manifestación 
instrumento que no 
de ideologías...

'i'
UNE: ZAMANILLO 
PROSCRITO

en los 
de la 
que la 
es un
conoce

fragor de la vida cotidiana, de tanta 
abundancia de hechos y sucesos, quizá no 

demos pública importancia a este proyecto de ley que 
en España representa un duro golpe a la tradición. 
Una verdadera revolución legal, que nos desliga de 
esta reverencia que hacia nuestros siglos llamados 
heróicos había tenido el régimen anterior. El 
adulterio, el mantenimiento del honor, la protección 
de la justicia a quien lavaba con sangre las injurias de 
estos delitos sexuales, ha constituido un fenómeno 
ligado a la cultura europea occidental que en España 
tuvo su más exasperada expresión.

España llegó a ser como un reflejo, un mecanismo 
teatral de seguro efectismo, que en algunos instantes 
consigue alcanzar una especie de barbarie retórica y 
refinada, con una plástica grandeza dramática. En 
algún momento dado los propios autores teatrales 
—Tirso de Molina, sobre todo— fatigados de su propia 
fiereza, reaccionan contra los punzantes celos, las 
alarnbicadas y sutiles sospechas, y las honorables 
venganza^

ERO a pesar de que estaba penada por los 
códigos, toda la causística del honor había 
pasado ya de largo por nosotros, tras el 
tropel sentencioso y retórico de los 
muñecos, recitadores de nobles versos, nue

El cisma de la UNE, 
consecuencia de los 
incidentes de la asamblea 
del pasado fin de semana, 
continúa en ebullición. A la 
autoproclamación de 
Zamanillo como presidente, 
ha respondido la Comisión 
Permanente de UNE 
ratificando a Fernández de 
la Mora y proscribiendo a 
Velo y Zamanillo. Al
tiempo les 
promover.

a cusa de
no ya de

ORQUE no era sólo España; hemos de decir 
que en toda la nobleza mediterránea europeá 
había existido el sentimiento del honor, que 
dirigía la vida y la conducta en lo 
fundamental. Este fenómeno, en cambio, no

se encontraba ni en la cultura griega, ni lo vemos en el 
imperio romano, ni por poner otro ejemplo en el 
mandarinato chino. La vigencia de los ideales del 
honor que el adulterio conculcaba tan gravemente, ha 
tenido varias versiones Salvador de Madariaga al 
caracterizar los tres pueblos del occidente europeo ha 
señalado en los españoles el honor puntilloso, en los 
franceses "le droit' y en los ingleses el "fair-play',' 
dando a entender que en cada uno de estos conceptos 
exige algo peculiar, profundamente nacional, y 
difícilmente comprensible fuera de sus países

fueron nuestro teatro clásico y que tan poca 
resonancia tienen en la sensibilidad actual. Siguen 
vivas, evidentemente, las pasiones privadas y 
particulares que van desde ios celos a posibles 
crímenes por agravios Pero ya no tene«ir«o8 aquel 
sentido espectacular de la limpieza de la deshonra y a 
través de la sangre derramada El honor ha dejado de 
ser aquella materia tan frágil que, según Calderón de 
la Barca, "se quebraba con una acción", o "se 
manchaba con el aire'.

L maestro Azorín en el prólouo de su libro 
"el alma castellana' presente a un hidalgo 
moderno ante una fuente de pajarillos fritos 
El hidalgo dice que aquellos pajarillos son un 
símbolo, porque existía una antigua

disidencia, sino incluso los 
lamentables incidentes, que 
tienen de positivo "la 
clarificación de posturas".

EUZKADI: LEIZAOLA 
DUDA

En el tema regional.

L sentido del honor, el horror al adulterio y 
sus consiguientes castigos ha sido 
históricamente un vehículo del sentimiento 
castellano. Ha definido tannbién todo un 
teatro que casi ha llegado a nuestros dias.

Para Lope de Vega el honor residía 
fundamentalmente en la honra de la mujer, como 
observa muy bien Alfonso García Valdecasas en su 
ensayo sobre este sentimiento peculiarísimo en los 
españoles. En el pudor, en la honestidad y en la virtud 
de las damas se cifraba tanto su honor como el del 
hombre; el del marido en la mujer casada y del padre

tradición que estos pájaros que caminaban en las casas 
eran tan celosos de la honestidad de la dueña de la 
casa que cuando ésta cometía adulterio se ahorcaban 
al entrar el marido para dar pruebas de la culpa de la 
dama.Y añade don Lope, este hidalgo de los tiempos 
modernos, "Ahora yo consideraba que todos los 
pajarillos de las tabernas eran los ahorcados por las 
traiciona de las mujeres; y que tanto han mudado los 
tiempos’y tan a manos ha venido la fiereza castellana 
que, si antes matábamos al infiel, ahora nos comemos 
tranquila'Tiente las pruebas de la deshonra Y diciendo 
ésto el noble don Lope empezó a yantar con avidez la 
apetitosa vianda". Bien finalmente nos vamos a comer 
los artículos de la ley que acaban cor toda su historia 
de tradición e 
i ntolieranc ia. Como 
unos mínimos pajaritos,

parece ser que Leiza 
puede volverse atrás en 
decisión de no presidii 
Consejo General Vasco, 
presión de los partidos 
vacilar a Leizaoia, que hi 
alegado su avanzada 
como excusa a 
aceptación def cargo, 
conversaciones con 
Jesús María son intensaii 
en ellas según "Logl 
participa asimismo ETA.r

fc- 
Por otra parte, 

Cataluña, la recuperacióníL 
Tarradellas depeja 
nubarrones partidistas.^ 
jueves o el viernesF 
presidente estará enp 
despacho de la GeneralÍ| 
La tormenta despeja...

EL FAIR-PLAY 
DE CARRILLO

Carrillo ya se encuef 
en USA. Pero antes diS 
partida, su prudencitj 
aconsejó entrevistarse ' 
Oreja, ministro del Ext 
para no pisar en falso.il 
Santiago sigue en su li| 
mal que pese a much 
poco más hubo 
noticiable en el á 
político. A no ser 
Suárez llamó a capíw 
sus "emires" en la pon 
constitucional. Segura 
para planear la estrate?!’ 
el tema de las autono 
único por debatir.
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Dos billones 
setecientos 

ochenta y dos 
mil millones 

de pesetas

Fernández Ordóñez prefiere que las Cortes 
los recorten más

nillón 
mero 
mani
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En los mentideros políticos se suele comentar que el 
presidente señor Suárez tiene un servicio de 
información formidable; que sabe cuanto pasa en 

cualquier parte y de todo se entera. El señor Suárez con 
toda probabilidad no sólo es el hombre mejor informado 
del país, sino el mejor asesorado. Tiene un amplio equipo 
de ministros para que le ayuden y una brillante colección 
de asesores para que le aconsejen.

Dada la calidad de la información del presidente, es de 
suponer que estará enterado de que en Holanda se 
celebran oficios religiosos católicos y protestantes para 
que Dios ilumine a Johan Cruyff y le convenza de que 
debe vestir la cameeta nacional en los mundiales de 
Argentina.

- Es una buena iniciativa,.—habrá comentado el 
presidente con alguno de sus hombres.

- ¿A qué se refiere?
- A lo de pedir a Dios que ilumine a Cruyff.
- ¿Está pensando en aplicar la iniciativa a nuestros 

problemas, señor presidente?
- Exacto. En Holanda necesitan que CrUyff juegue 

Aquí lo que precisamos es que los acuerdosde La Moncloa 
salgan adelante.

- ¿Cuál es su idea?
— La de que habría que rezar para que Dios ilumine a 

los españoles y les convenza de que han de gastar menos, 
ahorrar más, no pedir salarios excesivos, no disparar los 
precios y, en definitiva, como dije en televisión, ser más 
solidarios.
- Aparte del consejo de ministros y los asesores, 

¿Quiénes deberían elevar preces?
- En primer lugar los firmantes del pacto- Todos nos 

jugamos mucho en el plan.
- Es que entre ellos hav católicos, pero también se 

encontrará algún ateo o algún agnóstico.
— En los momentos críticos el hombre vuelve sus ojos 

al Creador. Este es un momento crucial. Así que la excusa 
no me sirve.

- ¿Alguien más debe rezar?
— Los representantes de cuantos cultos religiosos 

tengamos ¿Quiénes están acreditados, además de los 
católicos?

— Que -yo recuerde, entre los musulmaoes,, la 
Asociación Musulmana en España; entre los judíos, la 

' Comunidad Israelita; entre los ortodoxos, la iglesia griega;
los mormones también están en Madrid. Y entre Jos 
protestantes hay culto en la Iglesia Cristiana Adventista 
del Séptimo Día, la Cristiana Reformada, la Evangélica 
Primera, la Evangélica Española, la Evangélica Pentecostal 
y el Tabernáculo Evangélico.

— No olvidemos a los Testigos de Jehová. A lo mejor 
en la Biblia también hay algo que esté a favor del 
saneamiento económico del país

- ¿Qué quiere que se haga, señor presidente?
— Cite a todos sus dirigentes en el salón de reuniones. 

Vamos a llegar a un pacto para que recen por nuestros 
acuerdos, igual que los holandeses rezan por la vuelta de 
Cruyff a la selección nacional.

- Entonces, señor presidente, ¿vamos ahora a un pacto 
espiritual de La Moncloa?

- ¡Qué remedio! Y tenga confianza. Amísemedai 
• muy bien los pactos.

MADRID, 15 (Crónica del redactor jefe de información econórriica de la agencia 
Logos, Juan MOLINA).- El ministro de Hacienda estaría muy contento si los 
presupuestos generales del Estado que ayer han sido hechos públicos, salieran 
recortados después de su estudio por las Cortes. Con ello, Fernández Ordóñez 
demostraría la h'nea de austeridad en la que vive el tesoro español y que ha de ser 
aplicada en los próximos doce meses, como mínimo.

Pero el recorte que las 
Cortes puedan dar a los 
presupuestos del Estado 
— por primera vez 
globalizados y cont“niendo 
los de la Seguridad Social—, 
no se estima muy probable 
ni sustancioso. El 
incremento de la inflación 
que ya ronda el 2.7 por 
ciento, no va a permitir a los 
parlamentarios muchas 
piruetas si quieren ser 
realistas, puesto que el 
incremento de los 
presupuestos que acaban de 
ser presentados ronda 
“sólo” el 23 por ciento.

LAS CIFRAS DE 
LA PRENSA DEL 
MOVIMIENTO
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pL PRINCIPE DE ASTURIAS, 
A CANDANCHU

I HUESCA, 15 (Cifra) - El príncipe de Asturias pasará 
i unos días en el Alto Aragón el ¡iróximo mes de 

diciembre asistieron a un curso de esquí que tendrá lugar 
en Candanchú.

Según parece el príncipe, que se alojará en Villanúa, 
llegará el día 10 y permanecerá allí hasta el 23.

• EL PARTIDO IZQUIERDA 
REPUBLICANA- LEGALIZADO

Madrid 15 (Europa Press).— El partido politic^ 
Izquierda Republicana” fue legalizado ayer, según 

fuentes de dicho partido. “Izquierda Republicana”se 
encuentra dentro del marco de la izquierda española no 
Riarxista. Fue creado en abril de 1934. Estuvo presidido 
por don Manüel A zana, publicó en Madrid el diario 
Política”. Tuvo (iiputados en el último parlamento de 

la República como don fose' Maldonado, vicepresidente 
de la República en el exilio, doña Victoria Kent; don 
Mariano joven y don Albino Laso.

Veremos, con el tiempo, 
si los congresistas y los 
senadores están de acuerdo 
con los cuatro principios 
que parecen haber alentado 
a quienes han redactado 
esos presupuestos del 
Estado que hablan de 
billones de pesetas, como si 
de billetes de veinte duros se 
tratase. En Economía y 
Hacienda dicen que han 
vivido tres meses —lo que se 
ha tardado en preparar estos 
presupuestos— con la 
obsesión de la veracidad 
para no minusvalorar los 
gastos. Se ha vivido, como 
vulgarmente se dice, con los 
pies sobre la tierra y así no 
se ha olvidado que la 
A . I . S . S . —antigua 
Organización Sindical— va a 
necesitar 25.000 millones de 
pesetas, o que la cadena de 
periódicos y emisoras del 
Estado —antigua cadena del 
Movimiento— va a costar del 
orden de 2.500 millones. 
Dinero que está incluido en 
los presupuestos y que va a 
pagar el español de la 
contribución sacada de sus 
bolsillos.

El carácter limitativo ha 
sido elecciones de 
principios de estos 
presupuestos, limitación que 
ha llevado a recortar en 
trescientos mil millones de 
pesetas los presupuestos de 
los ministe.ios, 
reduciéndose todas las 
retribuciones “empezando 
por la máxima magistratura 
del país*', en palabras de 
Fernández Ordóñez.

El tercer principio de 
estos presupuestos, ha sido 
la coherencia con la política 
económica.. Los 
presupuestos han pasado, 
por LaMoncloa y los líderes 
políticos han dicho “amén” 
es de esperar que los 
diputados y los senadores 
digan lo mismo en las 
Cortes.

Y el cuarto principio ha 
sido el de realizar unos 
presupuestos elaborados con 
el contexto de una 
verdadera reforma 
presupuestaria, con la
puesta en marcha de unos 

d emecanismos
transparenci a del gasto
público, como son el 
control de la legalidad, el
control financiero, un
control para la Seguridad 
Social que ya está en 
marcha, un control de 
racionalidad y eficacia del 
gasto público y un control 
para su descentralización.

AVANCES DE 1978

Para el año próximo las 
Cortes, incluidos Congreso y 
Senado, contarán con un 
presupuesto de mil 
trescientos sesenta y siete 
millones setecientas sesenta 
y dos mil pesetas.

130 millones de pesetas para la Corona
1.360 para las Cortes
3.178.845, sueldo del presidente y 
de los ministros
813.618, devengos de un capitán general

Es de imaginar que 
después de estos cuatro 
principios, Fernández 
Ordóñez vivirá con un cierto 
respiro en los próximos 
meses, confiando en el 
“pacto” y en sus medidas 
fiscales. Porque, el titular de 
Hacienda no las tenía todas 
consigo hasta el pasado 
sábado, cuando todavía el 
Senado podía retrasar su 
primer “round” económico: 
la ley de medidas urgentes 
de reforma fiscal que 
presentadas a las Cortes a 
principios de aaosto no pasó 
a la Cámara Alta hasta la 
semana pasada. Después de 
este paso, los presupuestos 
del Estado tendrán 
“fondos” suficientes a 
cuenta de todos los 
españoles que, asi 
contribuyen á la Hacienda

Estado el sueldo de Su 
Majestad el Rey es de cuatro 
millones quinientas mil 
pesetas.

Además cuenta con cinco 
millones y medio para 
gastos de representación . 
Los servicios de la casa del 
Rey cuentan con treinta y 
un millones seiscientas 
veinticinco mil pesetas, y el 
centro de comunicaciones 
de Su Majestad, diez 
millones de pesetas.

LO QUE COBRA 
UN PRESIDENTE

pública, que se gasta 
dinero.

TIEMPO PARA 
LA APROBACION

su

Sin embargo estos 
presupuestos, no van a 
poder estar aprobados para 
el primero de enero 
próximo. El bicaméralisme 
plantea un proceso de 
tiempo de espera contra el 
que poco se puede hacer 
salvo que, si se estimase 
oportuno, surgiesen unas 
comisiones, mixtas 
Congreso-Senado que 
estudiasen el proyecto de 
ley y evitasen su paso por 
las dos cámaras, pero esto 
no es probable.

Por otra parte las Cortes 
van a querer estudiar con 
detenimiento estos 
presupuestos en los que se 
incluye el capítulo dedicado 
al Parlamento. Capítulo que 
ha sido el único que no ha 
sido tocado en su recorrido 
desde el palacio de la 
Carrera de San Jerónimo al 
Ministerio de Hacienda. 
Números tienen ya los 
parlamentarios para entrar 
con ellos en las próximas 
navidades. Veremos si el 
“recorte” esperado por el 
titular de Hacienda se 
produce o si entramos en 
1978 con unos presupuestos 
que pensados para la 
austeridad sigan el paso de 
la inflación galopante del 
país. De momento Va saben: 
dos billones setecientos 
óchenta y dos mil millones 
de pesetas es la cifra total.

CUATRO M ILLONES 
QUINIENTAS MIL 
PESETAS, SUELDO 
DEL REY

Aparte, el Rey dispone 
de ocho millones seiscientas 
veinticinco mil pesetas para 
actos, recepciones, viajes 
oficiales, etc.

Los altos cargos de la 
Casa de Su Majestad el Rey, 
tienen unos sueldos que 
oscilan sobre las setecientas 
mil pesetas. -

El costo total del 
personal de la Casa del Rey, 
se eleva a sesenta y ocho 
millones novecientas treinta 
mil pesetas.

EI presidente del 
Gobierno tiene un^ sueldo 
que se desgloba asf: gastos 
de representación, 813.618 
pesetas, por complemento 
de especial responsabilidad, 
775.802 pesetas y por 
complemento de dedicación 
absoluta 975.802 pesetas y 
por sueldo 813.618 pesetas.

Exactamente igual es el 
presupuesto para el 
vicepresidente tercero y 
ministro de la Presidencia 
así como para los restantes 
ministros del Gobierno e 
igualmente el presidente del 
Consejo de Estado.

Los subsecretarios tienen 
un sueldo de 604.998 
pesetas, unos gastos de. 
representación de 604.998 
pesetas, un complemento de 
especial responsabilidad de 
459.724 pesetas y un 
complemento de dedicación 
absoluta de 598.416 
pesetas. Un capitán general 
cobra 813.618 pesetas.

» MAÑANA, REUNION 
DE SUBSECRETARIOS

MADRID, 15 (Europa Press).- Mañana se reune la Comisión 
General de Subsecretarios para preparar la agenda de trabajo del 
próximo Consejo de Ministros, La reunión tendrá lugar en el antiguo 
Instituto de Investigaciones Agronómicas, sede de los ministerios de 

Defensa y Regiones
El Consejo se reunirá el próximo jueves o viernes, aunque no está 

todavía convocado. Entre los temas centrales que faltan por debatir 
en Consejo de Ministros figura la elaboración de las normas por las 
que se regirán las elecciones sindicales y la fijación de fechas de 
celebración, fuentes del Ministerio de Trabajo señalan que ambas 
cosas podrían quedar ultimadas por el Gobierno esta misma semana.

Elecciones municipales 
aTlÍGADÉCATAL U NY A

PROPONE LISTAS ABIERTAS
BARCELONA, 15 (Europa 

Press).— La Lliga de Catalunya, 
partido liberal catalán, ha 
difundido una nota de prensa 
por la que expresa el criterio de 
que el sistema de datos abiertos 
en las elecciones municipales 
conseguiría una mayor 
identidad e»ítre el elector y sus 
representantes en el 
ayuntamiento, “a los que podría 
votar en razón de su capacidad 
personal independientemente de 
su pertenencia a un estilo 
delenn inado”.

Según el detalle de 
presupuestos generales

los 
del

El conjunicado se refiere a un 
documento suscrito, con algunas 
excé}»ciones, por los partidos

que obtuvieron representación 
parlamentaria. La LUga estima 
que 1^ f-lecciones municipales 
no deben ser presentadas 
demagógicamente a la opinión 
pública “como la panacea que 
solucionará todos sus 
problemas”. También dice que 
el sistema de listas cerradas "n 
distrito único, propuesto por 
dichos partidos no garantiza al 
ciudadano que entren hombres 
quizá sin la debida preparación 
para la gestión municioal. ,

La Lliga estima, por último 
que es “totalmente demagógica” 
la calificación de Corruptos 
aplicada indiscriminadamente a 
todos los actuales consistorios.
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• BIGOTE ARROCETYANOES 
FASCISTA
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EL GUARDIA TIROTEADO, MUY GRAVE
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Eduardo ALAR COM
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tentativa el Congreso

VI
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Arrepentidos quiere el señor o Bigote Arrocet, 

el chileno, de profesión sus gracias, caridades y 
admiraciones a Pinochet, es un chaquetero de aúpa. 

Después de haber proclamado sus tendencias fáscistas 
ahora dice lo de "donde dije digo, quise decir Diego", que 
no entiende de política, que ningún partido le da de 
comer y que sólo con su trabajo se mantiene. Creo que se 
ha de mantener siempre una postura, seseada izquierdas, 
de derechas, del centro y no arrepentirse jamás de lo que 
verdaderamente se siente. Arrocet ha trabajado mucho 
este verano porque la televisión tiene fuerza increible, y 
no en todos los lugares le ha ido demasiado bien, que ha 
habido sitios donde tomates e improperios han 
acompañado sus actuaciones Ahora quiere dar marcha 
atras pero ya es tarde. Hay momentos en que es mejor 
callarse sobre todo en un país como el nuestro donde el 
extranjero es normalmente muy bien recibido, corpa en 
este caso, que se le han abierto primero las puertas de 
televisión para que después; pueda trabajar y ganar dinero 
a antojo.

Pero el tema puede ser replanteado 
en los próximos días
Martín Villa no recurrirá contní 
la aplicación de la amnistía a ; 
los procesados por el asesinato 
de Bulto, pero sí lo hará el fisa

MADRID, 15 (Logos).— La junta de portavoces del Cor. 
greso ha desechado por mayoría la propuesta del PSOE pm ‘ 
que se designe una comisión de encuesta sobre la situacim ; 
en las cárceles españolas. '!

Con la oposición de UCD y Alianza Popular, la junta á , 
portavoces rechazó por mayoría la propuesta del PSOE qui , 
fue apoyada por el grupo vasco y el comunista.

Tanto el PSOE como el grupo vasco y el comunistapri 
tenden replantear el tema' en otra ocasión. El propósito en 

. debatirlo en el próximo pleno que se celebrará el mie'rcoléi

JUAN JOSE OTEGUI

ISABEL TENAILLE

Y es que la televisión crea verdaderos ídolos. Por 
ejemplo ahora tenemos hasta en la sopa a “Trigo 

Limpio” y la canción “Rómpeme, matame”. Ca
sos también como el de la presentadora Eva 
Gloria que siempre está en la prensa especializada'por una 
causa u otra sobre todo últimamente por su romance con 
Luis Fierro y mamá, que hace de carabina, que no les deja 
un minuto libres diciendo la buena señora que ni la niña 
ni Luis vivirán juntos hasta aue no se havan casado. No es 
el mismo caso de José Sánchez, padre soltero, que cuenta 
sus aventuras amorosas con toda tranquilidad y algún día 
saldrán a relucir sus amores con la Pegaso’’, mujer 
importante que fue en su vida y que así se la llamo porque 
“estaba como un camión”. Tan enamorada estaba Ta 
Pegaso” de Sancho que hasta le formó compañía teatral y 
todo. Menos mal que el hombre respondió bien porque es 
buen actor. Abro ñor p1 eetíln le habría ocurrido a María 

Asquerino con Joaquín Kremel cuando vivieron intensa 
aventura amorosa. Según la.propia María, Kremel lyi sido uno 
de sus amantes preferidos a lo largo de ^s 5 0 años de 
vida. Ï terminando con personajes televisivos, Isabel 
Tenaille, por presentar un desfile de modelos, ha.pedido la 
cantidad de sesenta mil pesetas. Si se las han dado o no, 
no entra en mi conocimiento.

Miguel Mihura, un gran perezoso, todos sabemos.
Se fue sin escribir su discurso de ingreso en la 

Academia. Eran treinta folios para la gran pereza del 
escritor.Su gran amigo Tono ha escrito de él que hasta 
puede -haber muerto por pereza de no querer seguir 
viviendo, que todo podría ser. Siempre fue hombre con 

, aspecto de aburrido, amargado, solitario. Tuvo muchos 
amores pero jamás llevó a mujer alguna al altar. Malo no 
tener ilusiones sean de la clase que sean. Te enquilosas, te 
quedas quieto. De ilusiones sabe mucho Juan José Otegui. 
Todavía recuerda, al cabo de los años, su primer regalo de 
reyes, una bicicleta de segunda mano, con ruedas de 
gonna maciza, que pesaba lo suyo. "Como, mis padres. no 
teman dinero no pudieron comprarme nada mejor, pero, 
iqué ilusión, qué recuerdos! Aquéllos tiempos difíciles 

de mi infancia y los que pasé después en mi juventud han 
servido para irme superando, para esperar siempre de la 
vida las cosas mejores. El esfuerzo hace al hombre y te 
mantiene alerta, pero con ilusión siempre. Es como Mary 
Santpere que no sabe estarse quieta jamás. Ahora, y de 
nuevo, en el Romea de Barcelona y junto a Joan Capri, 
interpretando. "Don Juan Tenorio" en una versión, como 
fácilmente comprenderán, muy esoecial. El trabajo es 
también ilusión.

Johnson, el primer "gay"reconocido en España no 
trabajará más, miren ustedes por donde. Pero no por 

muerte, sino porque le ha llegado la hora del retiro y lo ha 
hecho desde el escenario de sus éxitos, el "Molino" 
barcelonés, que tanto ha sabido de la gracia y ternura de 
este hombre del espectáculo frívolo. Velada emocionante 
a la que asistieron muchas figuras veteranas, compañeras 
suyas, como Bella Dorita y Gemma del ñí6. Y 
cuatrocientas mil pesetas a la "buchaca" del artista 
cantidad recaudada en su gran noche.

“Unión de Centro Demo
crático no se opone a. que 
exista una comisión de en
cuesta para estudiar el pro
blema de las cárceles’' según 
manifestó el portavoz se
ñor Camacho a la salida de 
la reunión de la junta de 
portavoces del Congreso. El 
señor Camacho afirmó que 
el próximo lunes volverá a 
tratarse el tema, ya que hoy 
no se había podido tratar ya 
que algunos miembros de la 
junta no habían recibido ni 
conocían la propuesta socia
lista.

La junta de portavoces 
trató sobre el orden del día 
del pleno del miércoles que, 
entre otros temas, examina
rá el proyecto del instru
mento de adhesión de Espa
ña al Consejo de Europa, 
que hoy será estudiado pór 
la comisión de Asuntos 
Exteriores, que decidirá si 
esta adhesión lleva o no 
implícita la firma por Espa
ña de la Convención de De
rechos Humanos.

Se está preparando una 
moción que van a suscribir 
todos los grupos parlamen
tarios 'para la admisión en 
las facultades de Medicina

Ciento treinta y ocho 
reclusos han sido amnistia
dos de los que 129 fueron 
excarcelados, quedando re
tenidos por otras causas 
pendientes los 9 restantes.

En estado muy grave se 
encontraba a última hora de 
la noche de ayer el guardia 
j^ivil de Tráfico Antonio 
-Tejero Verdugo, herido an- 

"teayer en atentado a la

Según datos del Minislt 
río de Justicia, ocho di > 
estos nueve pertenecen i : 
GRAPO ÿ el otro al MPA : 
lAC. De los 129 excarce ‘ 
lados, S3 son objetores di ? 
conciencia, 8 del FRAP i 
16 de ETA, nueve de ■ 
MPAIAC, cinco sin afiliJ ■ 
ción política, uno del H 
de Euskadi, tres del GRAPl ■ 
y cuatro de la organizaciói ■ 
terrorista separatista.

EL MINISTERIO DEL' * 
INTERIOR NO 
PRESENTARA RECURSO^

Fuentes del Ministeric 
del Interior han desmentidtp* 
a Logos que dicho departí^, 
mento fuera a presentar 
recurso contra la decisión di| 
la Audiencia Nacional úT

En dicho departamento 
confirman a Logos que 
Ministerio no es parte dea®? 
tro de este proceso, pi>|; 
tanto no podría presenttJT 
este recurso. Sin embargó; 
parece ser que sí ha 
sentado recurso el fiscal 
la Audiencia Nacional coa» 
tra la forma en que se hip 
aplicado la amnistía benm 
ciando a los supuestos 
pilcados en dicho asesinato.

El Ministerio del interioiB 
sin embargo, mantiene 
postura puramente a títtf" 
de opinión de que el espíC.; 
tu y la letra de la ley sobi^ 
amnistía no parece que 
aplicable en este caso.
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ria “La Paz”, donde ’’i 
encuentra internado. I
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FORMARAN 
FUERA DEL 
SEMINARIO

MADRID, 15 (Europa 
Press).— Alrededor de 
noventa páginas tienen los 
planes de formación de los 
seminarios mayores y 
menores que la comisión 
encargada de estos centros 
presentará a la asamblea 
plenaria del Episcopado 
español, que se celebrará 
entre los dias 21 y 26 del 
presente mes, según han 
revelado a Europa Press en 
medios cercanos a la casa de 
la Iglesia de Mad rid. 
Además, tiene cinco páginas 
de notas.

En este sentido, se ha 
indicado que el plan de 
formación de los seminarios 
mayores será presentado a la 
plenaria el prime ro c 
segundo día y habrá 
inmediatamente después 
una votación de “si”, “no" 
y “iuxta modum”. Después 
habrá que trabajar 
intensamente para que antes 
de que termine la asamblea 
se someta a la votación de 
"si” o “no”.

Por lo que se refiere al 
plan de formación de los 
seminarios menores se 
pretende conseguir en la 
asamblea plenaria un si o un 
no al planteamiento general. 
Más tarde, en quince o 
veinte días, se incorporarán 
los '“iuxta modum” y 
someterlo a) si o el no en las 
diócesis.

Ambos planes de 
formación, una vez 
aprobados, serán 
inmediatamente enviados a 
Roma, a la sagrada 

. congregación para ,1a 
educación católica que 
preside el cardenal Gabriel 
Maria Garrone.

Por otra parte, se ha 
manifestado a Europa Press, 
que en el plan de formación 
para los seminarios mayores 
se contempla la posibilidad 
de que haya gente que se 
forme fuera del centro, 
aunque la última etapa 
habrá de hacerse 
forzosamente en el mismo. 
De todos modos, estén 
donde estén, ninguno podrá 
ser ordenado sin haber 
pasado tres o cuatro años en 
una comunidad específica 
de formación sacerdotal.

MADRID, 15 (Cifra).— José Luis 
Zamanillo, presidente de UNE según la 
última asamblea celebrada el pasado sábado 
en un hotel madrileño, y Antonio Velo de 
Antelo, vicepresidente del mismo partido, 
han so licitado una entrevista con el 
ministro del Interior, Rodolfo Martin Villa, 
para aclarar con él personalmente lo 
ocurrido en la última reunión de Unión 
Nacional Española.

Los señores Zamanillo y Velo de Antelo 
siguen sosteniendo que la asamblea de UNE 
se llevó a cabo y que los puntos del orden 
del día eran únicamente dos, separación de 
Alianza Popular y elección de nueva junta 
directiva. Por lo que la asamblea terminó 
rápidamente.

Previamente a la celebración de la 
asamblea, el señor Fernández de la Mora 
había abandonado el salón de actos, por lo 
que, al estar ausente el presidente, presidió 
el acto el señor Zamanillo, como 
vicepresidente primero.

por orden gubernativa, mientras que los 
señores Zamanillo y Velo de Antelo^ 
aseguran que la orden gubernativa de
suspensión llegó una vez celebrada 
asamblea y que por lo tanto no pudo 
suspendida.

UNE SE ADHIERE
A LA MANIEESTACION
DEL 20 DE NOVIEMBRE

□
□

la 
ser

□

MADRID, 15 (Cifra).— La sección 
UNE recientemente escindida de “Alianza

de
o 
K

GALERIAS DE ARTE

LAS DIFICULTADES 
DE VIAJAR 
Y CAER ENFERMOS

□

£

Popular”, ha acordado adherirse a la 
concentración '^ue se celebrará el próximo 
día 20 en la plaza de Oriente de Madrid, 
con motivo del'segundo aniversario de la 
muerte de Francisco Franco.

La manifestación, convocada 
inicialmente por Fuerza Nueva y a la que 
c one urrirán también C omunión 
Tradicionalis ta. Falange Española de 
Fernández Cuesta y la Confederación 
Nacional de Combatientes, fue autorizada 
recientemente por el Gobierno Civil de 
Madrid.

a

O

□

MADRID, 15 (M. SILVA de "Cifra").— El primer 
secretario del Partido Socialista Obrero Español Felipe 
González, sale hoy para Estados Unidos, mientras que el 
secretario general del Partido Comunista de España, 
Santiago Carrillo, ya lo hizo ayer. Y que los dos 
representantes ■ máximos de la oposición española puedan 
efectuar este viaje se debe, en buena parte, a que la huelga 
del personal de aviación civil haya terminado, aunque el 
conflicto siga sin resolverse Conviene por otra parte, que 
a su regreso no vengan aquejados de demasiadas dolencias 
por si el personal sanitario de los hospitales de la 
Seguridad Social de Madrid siguen en su postura de paros 
y encierros.

Electivamente, los once mil trabajadores de 
aeropuertos de Aviación Civil han vuelto a sus puestos de 
trabajo después de tres días de huelga en apoyo de sus 
reivindicaciones económicas, pero como estas no fueron 
atendidas de momento, el tráfico aéreo español podría 
verse interrumpido nuevamente el próximo fin de semana, 
según cálculos de los trabajadores.

£
ft

"d

□

□
PARO DE HOSPITALESEl señor Fernández de la Mora sostiene, 

por su parte', que la asamblea se suspendió

sus PUERTAS

METALURGICA DE 
SANTA ANA” ABRIO

SUBASTAS - ARTE - NAHARRO
La reincorporación de 
trabajadores no es total

VENTA DIRECTA antes próxima SUBASTA 
hasta el día 20 de NOVIEMBRE

i GRAVE

Manifestación, 9

VENDO PINTURA
DEL XIX

SALA LEONARDO
expone

VALENZUELA Y CHACON 
(PINTURA)

Perpetuo Socorro, 2. Teléfono 37 86 00

ALBERTO DUCE- 
SEGRELLES -F. MOLINA

LINARES (Jaén), 15 
(Europa Press).— Hoy a las 
nueve de la mañanase ha 
abierto de nuevo la empresa 
“Metalúrgica Santa Ana”, 
fabricante de ios vehículos 
Land-Rover, después de 
permanecer cerrada durante 
más de un mes a causa de la 
huelga iniciada por los 
trabajadores el 7 de octubre 
pasado, según informa la
empresa.

A media 
calcula que 
reincorporado 
unos 1000

mañana se 
se hablan 

a la fábrica
trabajadores 

sobre los 1600 que había
convocado la empresa
según 
dirección, 
plantilla

fuentes de la 
El resto de la 

í está convocada

localidad 
Rafael, se9^ ÿ 

facultativa 
den ci al sam» ■ . 

donde 
irnado.

J. SOñOLLA, Certificado
Para consulta, teléfono 23 86 00 

SR. GARZON

Y el personal sanitario de los hospitales de la Seguridad, 
Social de Madrid siguen haciendo paros y practicando 
encierros. Los primeros en apoyo de las libranzas alternas 
en los sábados y contra la congelación de plantillas, 
mientras que los encierros tienen como razón exclusiva la 
detención de dos compañeros en el transcurso de una 
manifestación no autorizada. Es decir, que en momentos 
como estos no es oportuno programar viajes y es peligroso 
ponerse enfermo.

FIN DE SEMANA POLITICO

Por lo que respecta a la última jornada política —aparte 
de las buenas perspectivas de unidad socialista, en 
Cataluña "PSOE-PSUC" y en Mad..d "PSOE-PSP", de 
más manifestaciones de Fernández de la Mora como 
presidente de "UNE" y de los ataques que, desde 
Santiago, sigue dirigiendo Lister contra Carrillo, y en esta 
ocasión, también contra Santiago Alvarez, cabe señalar las 
reuniones que el presidente Suárez he mantenido con 
parlamentarios navarros de "UCD"por una parte, y con 
dirigentes de este partido, por otra,.

AUTONOMIAS

Las dos reuniones tuvieron como te/ón de fondo fas 
autonomías. Con los parlamentarios navarros se abordó el 
tema del establecimiento de un régimen preautonómico | 
provisional en el País Vasco y de la democratización y j 
perfeccionamiento de la autonomía forai. La otra reunión I 
tuvo un marco más amplio, el de las autonomías en I 
general, tema que deberá ser abordado de inmediato por 
la ponencia constitucional. Este supuesto viene | 
corroborado por la presencia en la reunión de los dos 
miembros de "UCD" que forman parte de la ponencia I 
constitucional, Cisneros Laborda y Herrero R. de Miñón. | 
Entre otros asistentes se encontraban nueve miembros del .i 
actual Gobierno. I

En cuanto al proyecto de preautonomía vasca, el | 
diputado navarro del "PSOE", Gabriel Urralburu, aseguró ¡ 
que este puede ir al próximo Consejo de Ministros y pasar j 
inmediatamente a la comisión de urgencia legislativa de las 
Cortes, donde sería aprobado inexorablemente.

MARTIN VILLA, RUIZ GIMENEZ, 
KARSTENS '

£
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□

para días sucesivos hasta 
completar la cifra de 3.500 
trabajadores.

La vuelta al trabajo se ha 
efectuado a requerimiento 
de la Delegación Provincial 
de Trabajo, que instó a la 
empresa a la reapertura de la 
factoría al tiempo que ayer 
un numeroso grupo de 
trabajadores celebró una 
asamblea para volver a la 
normalidad laboral.

Esta mañana a las siete v
media de 
celebró en 
deportes । 
masiva^ del 
mayoría se 
parecer p
vuelta al trabajo.

la mañana se 
un campo de 

una asamblea
personal y la 

ha mostrado al
> artidaria de la

BARCELONA
TERMINO EL PARO 
DE INSTITUTOS

BARCELONA, 15 
(Europa Press).— El paro de 
profesores de los Institutos 
de Barcelona, que se ha 
4)rolongado durante más de 
una semana, ha concluido 
hoy con la vuelta a las clases 
de todo el profesorado.

Según han informado a 
E*u ropa Press en la 
delegación del Ministerio de 
Eduración w r-onri-» de

Barcelona, “es posible que 
exista algún Instituto en el 
que aún no hayan iniciado 
las clases, lo que estaría 
relacionado con problemas 
de tipo material, pero no 
con asuntos relativos al 
profesorado”. Ayer 
pemaneclan en paro unos 
cinco institutos, sobre un 
total de 54.

£J

□
□

Mientras tanto, Rodolfo Martín Villa, se reunía con 
funcionarios de la Jefatura Superior de Policía para hablar 
de la posibilidad de que este cuerpo adopte un sistema de 
asociacionismo sindical unitario o múltiple y ver distintas 
posibilidades sobre la reforma que se va a llevara cabo en 
este cuerpo, junto con la de las demás fuerzas del orden. 
Joaquín Ruiz-Gimenez exponía en el "Club Siglo XXI" 
las condiciones del diálogo político y colectivo -libertad 
responsable, igualdad de condiciones y participación 
solidaria en la gestión y en el mando— y el presidente del 
Bundestag alemán, KarI Karstens, celebraba una reunión 
en el palacio de las Cortes, con la junta de portavoces del 
Congreso de los Diputados.

□
□
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• BANQUETES
• REUNIONES 
' CONVENCIONES

Pedro Marta Ríe, 14 
Tel». 236637 - 36 

(5 líneas)

ZARAGOZA
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Nuevo giro en el confíicto etiope-somalí

SOMALIA EXPULSA A LOS 
SOVIETICOS Y ROMPE 

CON CUBA
zz= Siad Barre ha acusado públicamente a los dos países de planear 

un ataque conjunto contra su país
MOGADISCIO, 15 

(Efe),— Los consejeros 
militares y civiles cubanos 
deberán abandonar Somalia 
hoy, después de que el 
presidente Mohamed Siad 
Barre acusase públicamente 
a Moscú y La Habana de 
planear un ataque^conjunto 
contra su país desde 
Etiopía.

El dirigente somalí dijo 
ante una multitud de varios 
miles de personas que su 
Gobierno creía que era 
inminente un ataque 
conjunto cubano-soviético. 
Añadió que todos los países 
que tienen fronteras con 
Etiopía (Somalia, Kenya, 
Sudán y Djibuti) estaban en 
peligro. Mientras el 
presidente pronunciaba 
estas palabras, la multitud 
gritaba: “Rusos a la casa’ y 
“cubanos fuera de Africa 
nororiental”

Siad habló 24 horas 
después de que Somalia 
denunciase un tratado de 
amistad con la Unión 
Soviética y rompiese sus 
relaciones diplomáticas con 
Cuba

TASS; “LOS ESPE
CIALISTAS SOVIETICOS 
SE ENCONTRABAN 
EN SOMALIA A 
PETICION DEL
PROPIO GOBIERNO”

MOSCU, 15 (Efe).- La 
Unión Soviética ha 
reaccionado hoy a la 
denuncia del tratado de

amistad y cooperación 
soviético-somalí, diciendo 
que este “acto unilateral” 
pone de relieve que en el 
Gobierno de Somalia “las 
tendencias expansionistas se 
han impuesto al sentido 
común”.

Somalia denunció el 
domingo el tratado de 
amistad y cooperación 
firmado en 1974 con la 
URSS y, ai tiempo que 
rompía relaciones 
diplomáticas con Cubá, 
ordenaba la expulsión de los 
técnicos soviéticos de su 
territorio

La agencia Tass, 
brevemente, da cuenta de 
ello aunque no menciona la 
ruptura de relaciones entre 
Mogadiscio y La Habana, 
diciendo que el Gobierno 
somalí declaró “que^no 
considera necesario que 
especialistas soviéticos 
continúen sus servicios en la 
República Democrática 
Somalia

La Unión Soviética acusa 
a Mogadiscio de llevar a 
cabo esta decisión “en 
forma unilateral y cuando 
de hecho el Gobierno 
somalí desató la guerra 
contra la vecina Etiopía”.

“En realidad, subraya la 
declaración de Tass, en este 
acto está el descontento 
somalí de que la Unión 
Soviética no apoye las 
reclamaciones territoriales 
de Somalia al estado vecino 
y se niegue a contribuir a la 
exacerbación del plan de

EL SHA
QUIERE

MAS ARMAS
Pero el Congreso norteamericano 
dice “no”

WASH INGTON, 15 
(Efe).— El Sha del Irán 
comenzó ayer una visita 
oficial a Washington cuyo 
objetivo es conseguir varios 
miles de millones de dólares 
en nuevo armamento para 
su país. La visita del Sha ha 
provocado también en 
Washington las 
manifestaciones más 
importantes desde la guerra 
del Vietnam, al lanzarse a 
las calles centenares de 
jóvenes, en su mayoría 
iraníes residentes en Estados 
Unidos, en protesta por la 
política de su Gobierno. 
Carter recibirá esta mañana 
al Sha en la Casa Blanca y 
según los observadores 
diplomáticos, el ilustre 
visitante pedirá al presidente 
norteamericano una larga 
lista de armas

Además de nuevos 
sistemas de radio antiaéreos, 
cazas de último modelo, 
lanchas patrulleras y aviones 
militares de transpor+e, el 
Sha se cree buscará la 
seguridad de que Estados 
Unidos protegería a Persia, 
en caso de ser atacada ‘

Esoecíficamente, el Sha 
pretende que E'stados 
Unidos venda- al Irán 140 
cazas “F-16’‘que se unirán 
a otros 160 yá en la cartera 
de pedidos y que

comenzarán a entregarse en 
1-981, con un costo de 
3,800 millones de dólares 
(más de 300,000 millones 
de pesetas).

Para reemplazar a su 
flota de viejos “Phantoms 
F-4” que probablemente 
quedarán fuera de servicio a 
principios de la próxima 
década, el Sha quiere 
comprar doscientos 
cincuenta cazas del tipo 
“F-18 L”, con un costo 
aproximado de 2,500 
millones de dólares 
(200,000 millones de 
pesetas).

Según.'fuentes del 
Congreso, los legisladores se 
han opuesto a esta venta, 
por tratarse todavía de un 
avión que no figura de serie 
entre el arsenal 
norteamericano,

Seqún las mismas 
fuentes, el Sha quiere 
completar su capacidad de 
transporte aéreo militar con 
un centenar de nuevos 
aviones de transporte y seis 
barcos patrulleros para su 
Armada

Las demandas del Sha 
pueden encontrar una fuerte 
oposición en el Congreso, 
que debe aprobar todas las 
ventas de armas a oaíses 
extra nje ros, al p os 
indirectamente.

guerra fratricida en el 
cuerno africano”

La declaración recuerda 
que los espec iali.stas 
soviéticos se encontraban en 
Somalia “a petición del 
propio Gobierno de este 
país ” y que Mogadiscio 
“manifestó su agradecimien
to en repetidas ocasiones a 
la URSS por la ayuda 
prestada".

La Unión Soviética se ha 
dado por enterada con esta 
declaración de Mogadiscio y 
hace responsable a. Somalia 
de su decisión, “El 
Gobierno soviético ha 
decidido retirar de Somalia 
a todos los especialistas 
soviéticos”, termina 
diciendo Tass.

SEGUN CARTER 
HAY 550 CUBANOS 
EN ETIOPIA_______

WASHINGTON 15 
(Efe).— El departamento de 
Estado norteamericano 
confirmó ayerel incremento 
de tropas cubanas en 
Etiopía señalando que 
representa la introducción 
de nuevas complicaciones en 
el conflicto territorial entre 
dicho país y Somalia. El 
portavoz del departamento, 
Hodding Carter, indico que 
en la actualidad hay en 
Etiopía unos 550 cubanos, 
400 de los cuales son 
personal militar.

Estas nuevas cifras 
representan un gran 
incremento con relación a 
las estimaciones de hace tan 
sólo unas semanas, que 
calculaban la presencia de 
unos 100 a 150 cubanos.

El portavoz del 
departamento de Estado 
expresó la preocupación 
norteamericana por este 
incremento, en su mayoría 
de personal militar.

Carter añadió que no 
existe confirmación de la 
cifra de 10.000 cubanos 
estimada por el Gobierno de 
Somalia, ni tampoco de que 
las tropas estén actuando 
directamente en el campo 
de batalla.

Carter indicó que tras la 
expulsión de los consejeros 
soviéticos Somalia “se 
encuentra en una mejor 
posición para seguir una 
verdadera política exterior 
no alineada.

Sin embargo, el portavoz 
del departamento de Estado 
añadió que Estados Unidos 
continúa apoyando los 
derechos de Etiopía a 
conservar su integridad 
territorial, y por lo tanto, 
mantener la región de 
Ogaden

PREOCUPACION 
NORTEAMERICANA

Con r e s p e cto a la 
presencia cubana en Africa, 
el portavoz indicó que el 
Gobierno norteamericano 
ha comunicado a las 
autoridades de La Habana 
su “preocupación” por el 
hecho.

Carter reitera la postura 
n ortemaricana de que la 
presencia de tropas cubanas 
en Africa es “claramente de 
poca ayuda para la mejor de 
las relaciones entre Estados 
Unidos y Cuba’’.

Durante este fin de 
semana, el presidente Carter 
se refirió también a la 
presehcia de Cuba en Africa-, 
en concreto en Angola, 
Mozambique y Etiopía, 
señalando que “los cubanos 
han ocupado el lugar que, 
dejaron los colonialistas* 
portugueses”.

ADVERTENCIA 
SUDANESA 
A LA URSS

JARTUM, 15 (Efe).-El 
presidente sudanés Gaafar 
Numeiry, advirtió ayer a la 
Unión Soviética que, si no 
abandonan Africa 
voluntariamente, la tendrá 
que abandonar a la fuerza.

Numeiry pronunció un 
discurso radiotelevisado en 
el que dijo: “Le advertimos 
al Partido Comunista 
Soviético que en estas 
fechas está celebrando su 
sexagésimo aniversario, que 
la Unión Soviética y sus 
aliados deban abandonar 
Africa,

‘‘De lo contrario 
— añadió— Africa y sus 
habitantes se verán 
obligados a expulsarla, de la 
misma manera que lo han 
hecho Somalia y otros 
países’’.

SATISFACCION CHINA

HONG KONG, 15 
(Efe).— China se complace 
de la decisión somalí de 
denunciar el tratado con la 
Unión Soviética y de 
expulsar de su territorio a 
t o d os los técnicos 
soviéticos.

La agencia oficial “Nueva 
China” difundió ayer un 
despacho en el que dice: 
yEsta es... una medida 
importante tomada por un 
Estado africano, tras la 
denuncia el año pasado del 
tratado egipcio-soviético y 
la expulsión el pasado 
mayo de los ‘expertos 
militares soviéticos de 
Sudán” ■

“Con este atrevido paso, 
Somalia ha arrancado la 
máscara de la ‘amistad y 
ayuda’ por parte de la 
Unión Soviética, y la ha 
dado un fuerte golpe a la 
hegemonía de la URSS”.

EL INCENDIO 
DEL HOTEL 
FILIPINAS: 47 
MUERTOS

MANILA (Filipinas), 15 
(Efe).— Las autoridades 
filipinas manifestaron esta 
mañana que habían -sido 
extraídos tres cadáveres más 
de entre 'os escombros del 
hotel Filipinas con lo que el 
número de muertos causados 
por el incendio de dicho 
hotel asciende a ^7.

MATABAN A 
CAMIONEROS EN 
BRASIL Y VENDIAN 
LOS CAMIONES 
EN PARAGUAY

La policía anunció ayer 
haber desarticulado una 
banda de asesinos que desde 
hace tiempo venía actuando 
en la frontera con Paraguay 
y que había dado muerte a 
trece cam ioneros para 
robarles los camiones que 
volvían a pintar y vendían en 
Paraguay.

Los cadáveres de los 
conductores eran 
incinerarías junto con los 
documentos personales y de 
los vehículos.

CiaBHia. en n
H W
•
 La coincidencia de mi visita ■

con la de Felipe González es uní 
más de las muchas que tienen el 
Partido Comunista y el Socialist!

NUEVA YORK, 15 
(Efe).— El secretario general 
del Partido Comunista de 
España, primer líder de un 
partido comunista no en el 
poder que visita Estados 
Unidos llegó a N uevai 
York. “Vengo a Estados 
Unidos a explicar la 
situación política en España 
las ideas que defiende mi 
partido y en especial lo que 
se denomina como 
“eurocomunismo’’, dijo 
Santiago Carrillo al 
descender del avión que le 
trajo desde Madrid ayeri 
noche.

Carrillo que hablará en 
las universidades de Yale, 
Estado de Connecticut, y 
Haward, en Massachussetts, 
y en la John Hokpins, en 
Maryland, dijo que no tiene 
preparado ningún contacto 
con ningún miembro del 
Gobierno norteamericano. 

: “No tengo por qué tenerlos 
porque no soy ningún 

I representante del Gobierno 
I español” añadió Carrillo.
; El líder comunista 
¡español, que venía 
¡acompañado por su 
’ secretario particular y por 

un corresponsal del diario 
¡“Mundo Obrero” llegó con 
i tres ho/as de retraso debido 

a la 'Jiuelga aérea que 
paralizó la semana' pasada 

¡ los aeropuertos españoles. 
Î QTRA COINCIDENCIA

Sobre la coincidencia de 
su visita a Estados, Unidos 
con la visita del secretario 
general del Partido 
Socialista Obrero Español, 
Felipe González, Carrillo

dijo que era una de las 
muchas “coincidencias” qu! 
tiene el Partido Comunistay 
Socialista.

Preguntado sobre Ii - 
coincidencia de ambos; 
partidos. Carrillo dijo queel : 
fortalecimiento de h “ 
democracia en España y h . 
lucha por la sociedad 
socialista eran sus 
principaLs puntos comunes.

Sobre el presidente 
Carter, Carrillo opinó que 
ha iniciado un cambio 
político de “posiciones más 
democráticas”.

A la pregunta de si 
consideraba que ha habido 
algún cambio entre la actual 
Administración 
norteamericana y la anterios 
en relación con los
comunistas españoles, 
Carrillo dijo que el mejor ' 
ejemplo era el visado que le i 
había permitido entrar en ; 
este país. j

Carrillo mostró a la -
prensa su pasaporte español 
con el visado extendido por 
el departamento de Estado 
norteamericano que le -, 
autoriza a estar en Estados^ 
Unidos durante tresL 
semanas

El secretario del Partido 
Comunista español, que|| 
vestía traje gris, con corbatat 
azul, y gabardina, fuirióp 
cigarrillo tras cigarrillo^ 
durante la irnprovisadaB 
conferencia de prensa queB 
congregó a más de unaB; 
docena de corresponsales^ 
españoles y norteameri-R

RCarrillo se dirigió a laR 
Universidad de Yale desde el^ 
aeropuerto internacional de^ 
Kennedy acompañado porg 
representantes de lafg 
Universidad que ha sido laÉf 
institución que invitófe 
inicialmente a Carrillo ap 
visitar Estados Unidos.

exprès

ASESINOS A 
SUELDO COMETIE- 
RON 57 CRIMENES

CÜLIACAN (Méjico), 15 
(Efe).- Un total de 57 
crímenes cometieron cuatro 
asesinos a sueldo, i^etenidos 
ayer por la policía en 
Sinaloa.

Los detenidos tenían 
aterrorizados a los habitantes 
de Culiacan.

Por los crímenes 
come tidos recbieron una 
cantidad equivalente a más 
de tres millones de pesetas. 
Entre sus víctimas figuran 
varios policías.

NOVILLEROS 
DR OG ADICTOS

BOGOTA, 15 (Efe).~ 
Seis novilleros colombianos 
fueron sancionados ayer por 
la Unión de Toreros, de 
Colombia, que los calificó de 
drogadictos y criminales". , 

Los novilleros Javier \ 
Pledrah ita (cuyo nombre 
artístico es Javier Santos), 
Fernando Rivera y Paco 
Rivera fueron sorprendidos 
por miembros de la Unión de 
Toreros, bajo ¡a influencia de
estupefacientes y drogas 
alucinógenas.

ISLEÑOS AISLA
DOS POR LA 
TEMPESTAD

K

FERIA DEL 
PACIFICO: 
PRESENCIA DE 
ESPAÑA

LIMA, 15 (Efe).- España 
traerá a la décima edición de 
la Feria del Pacífico de 
Lima, que se inaugurará el 
próximo día 16, una 'muestra 
tecnológica, idónea y 
apropiada, para este 
mercado, r/ijo ayer Fernando 
Cárdese, consejero comercial 
de la Embajada de España en 
Lima

DUBLIN (República de Jk 
Irlanda), 15 (Efe).— Más de 
mil doscientos isleños de un R 
pequeño archipiélago frente 
a la bahía de Donegal 
permanecen aislados 
totalmente de Irlanda a m 
consecuencia de la 
tempestad.

En una oleada de mal 
tiempo que adquirió en las 
Islas Británicas caracteres de 
catástrofe, se han registrado 
huracanes de más de 98 
millas por h o r a, 
especialmente en al ■ 
Atlántico.
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HÜH/B fBRBRSO
Los países ricos no están dispuestos a pagar 
precios más altos por las materias primas

ginebra, 15 (Efe).- Un materias primas, dentro del programa
estancamiento casi total caracteriza a la integrado de la “UNCTAS'*.
segunda etapa de negociaciones para En cambio las naciones industrializadas
establecer un “fondo común” de materias 
primas que tienen lugar en Ginebra desde 
hace una semana, entre naciones 
industrializadas y paises en desarrollo, en el 
marco de la “Conferencia de Naciones 
Unidas para comercio y desarrollo” 
(UNCTAD), se informó ayer en esta 
ciudad.

Iniciadas el lunes de la semana anterior
en un clima de escepticismo, estas 
negociaciones —dispuestas por la reunión 
de la “UNCTAD” que se celpbró en 
Nairobi el año 1976— tampoco progresan 
en su segunda etapa debido a la 
intransigencia de ambos sectores, que 
tienen distintos conceptos acerca de lo que 
debe ser en definitiva el “fondo común”.

Asi, los países en vías de desarrollo 
-productores de materias primas— insisten 
en que el “fondo común” debe ser una 
fuente de financiamiento para regular las 
reservas que se constituyan con las distintas

—consumidoras de esa materia prima — 
quieren. que el “fondo sea solamente una 
“caja de compensación” y —como no 
tienen intenciones de pagar mejores precios 
a los productores— también pretenden que 
ningún pais en desarrollo se beneficie con 
el dinero destinado a la regulación.

De mantenerse la actual situación de 
estancamiento, es posible que esta segunda 
etapa de negociaciones fracase como 
fracasó la primera, realizada del 7de marzo 
al primero de abril último, también en 
Ginebra.

Por otra parte, la posibilidad de 
establecer un nuevo acuerdo internacional 
sobre los precios del cobre en fecha 
p r óxima, ha de verse sumamente 
entorpecida en caso que antes no se 
concrete un “fondo común” regulador de 
materias primas en el seno de la 
“Conferencia de Naciones Unidas, sobre 
Comercio y Desarrolló (UNCTAD).

H Ante las constantes amenazas
® de los Baader Meinhof______

CUNDE EL PANICO
Ayer entraron en vigor extraordinarias medidas 
de seguridad en todos los aeropuertos 
norteamericanos

NUEVA YORK, 15 (Efe).- 
Extraordinarias medidas de 
seguridad entraron '^yer en vivor 
gfi el aeropuerto internacional 
Kennedy y sus alrededores, en 
especial en las instalaciones de la 
aerolínea alemana Lufthansa y 
en la trayectoria de despegue 
sobre la balóla de Jamaica.

Lanchas de la guardia costera 
patrullaban las aguas al sur del 
aeropuerto, vigilando 
embarcaciones sospechosas 
desde las cuales pudieran 
dispararse proyectiles, y era 
notable el aumento de la 
vigilancia en la terminal de 
Lufthansa y en el perímetro 
circundante a las pistas.

El motivo de las 
extraordinarias medidas de 
seguridad es que la facción 
B.Er del comando del Ejército 
l^ojo, la organización terrorista 
alemana o c c id e n tal, ha 
amenazado derribar tres aviones 
de Lufthansa, en represalia por. 
la muerte de tres terroristas 
encarcelados en Alemania y 
cuya liberación habían exigido 
los aeropiratas que perecieron 
en Mogadiscio.

Medidas similares se han 
adoptado en otros aeropuertos 
norteamericanos e 
Internacionales que utilizan 
aviones de la aerolínea alemana, 
y la amenaza ha resultado ya en 

algunas” cancelaciones, según 
admitieron funcionarios de la 
compañía.

INCENDIO EN 
EL EXPRESO 
DE ATENAS
MUNICH, 15 (Efe).- El 

fuego destruyó totalmente 
anoche dos vagones de carga 
del expreso Dortmund-Ate- 
aas cuando acababa de pasar 
la frontera austríaca y 
entraba en Alemania.

También resultó dañado 
^^a, aunaue no 

fiubo víctimas. Al 'parecer, 
puéde descartarse la 

Posibilidad de un sabotaje, 
Que fueron vistos dos 

Jovenes saltando del tren. 
Poco ant^s de declararse el 
incendio.

Casi seguro

SADAT, A ISRAEL
Menahem Elegin le invitará oficialmente 
a través del embajador en Washington

Irá en un plazo de una semana, ha 
declarado el presidente egipcio

La carta con la amenaza de 
los terroristas alemanes advertía 
que todos deben saber^ que si 
viajan en un avión alemán el 15 
de noviembre o después “la
muerte irá a bordo

Lufthansa opera en mas 
un centenar de aeropuertos 
todo el mundo.

EL ^‘EUROPE” 
UNA PRISION 
FLOTANTE

RIO DE JANEIRO,

de 
en

15
(Efe).- ^or temor a un ataque 
del erupo extremista BaaJer 
Meinhof, el buque alemán, 
‘‘Europe ’'que realiza un viaje de 
placer con 300 turistas a bordo, 
ha sido so^^etido a rigurosas 
medidas de seguridad en el 
puerto de Rio de Janeiro.

El control de seguridad es 
ejercido por la tripulación de la 
nave que incluso solicita la 
exhibición de permisos 
especiales para la policía 
brasileña y person'll de sanidad 
que debe subir a bordo.

Se han prohibido todas las

visitas al mismo tiempo que se 
dejaron sin efecto los paseos en 
tierra de los turistas.

El capitán de la nave Wemer 
Boels, dispuso las medidas de 
seguridad desde el momento en 
que el grupo terrorista alemán 
secuestró el avión de Lufthansa 
y amenazó con ‘‘acciones en 
todo el mundo”.

El buque ya estuvo en Santos 
y desde Rio hará una escala en 
Recife, en el norte de Brasil, 
para regresar después a 
fíamburgo.

Explicó el capitán, que entre 
los 300 turistas se encuentran 
personas de- ‘‘gran importancia 
en el mundo de las finanzas y el 
comercio aleman cuya seguridad
tengo la obligación 
preservar”

Los turistas aceptaron 
medidas de se<^uridad al

de

las 
ser 

queinformados de los riesgos 
pueden correr en caso de 
abandonar la nave.. De manera
que el
convertido en

‘‘Europe” se ha
una prisión

flotante, por supuesto con 
piscina, canchas de tenis, boites 
y restaurante de lujo.

EN CHILE

WASHINGTON, 15 (Efe)- El 
presidente egipcio Anuar el Sadat eliminó 
ayer los Ultimos obstáculos para su 
proyectada entrevista con el primer 
ministro israelí, Menahem Begin, al aceptar 
la mediación norteamericana para resolver 
las cuestiones de procedimiento previas a la 
reunión. En unas declaraciones a la 
televisión norteamericana, Sadat dijo, por 
firimera vez, que está dispuesto a viajar a 
srael “en el plazo de una semana”, una vez 

que Begin le curse la invitación oficial a 
través de los canales diplomáticos de 
Estados Unidos.

Begin respondió anunciando, durapte el 
mismo programa de la cadena “CBS , que 
el martes informará al Parlamento israelí de 
sus planes diplomáticos y después 
convocará al embajador norteamericano 
para pedirle que haga llegar a Sadat una 
invitación oficial.

El primer ministro israelí dijo que si 
Sadat decide trasladarse en breve a Israel, 
está dispuesto a suspender su proyectado 
viaje a Londres, para atender al presidente 
egipcio

Sadat dijo que la situación en Oriente 
Medio es “crucial” y precisó que sólo 
viajará a Israel con la condición de que se le 
permita exponer una visión de conjunto de 
los problemas de la región. Begin afirmó, 
por su parte, que no impondrá ninguna 
condición previa a la visita del presidenta 
egipcio.

Las declaraciones de los dos dirigentes 
culminaron una semana de mensajes 
directos e indirectos entre egipcios e 
israelíes, en un acercamiento aparente sin 
precedentes en la historia del conflicto de 
Oriente Medio

Un portavoz del departamento de 
Estado, que hasta ahora ha mantenido una 
actitud premeditadamente discreta frente a 
los intercambios retóricos entre Be^in y 
Sadat, subrayó ayer cualquier iniciativa 
bilateral no deberá sustituir a la 
conferencia de paz de Ginebra

Fuentes diplomáticas norteamericanas 
reconocieron que el Gobierno está 
estudiando la posibilidad de nuevos 
contactos directos con dirigentes de Israel 
y los países árabes, en un esfuerzo para 
superar las diferencias que impiden la 
convocatoria de la conferencia.

Las reuniones, a nivel de ministros de 
Asuntos Exteriores, se podrían celebrar en

algún lugar de Europa durante el mes 
próximo con motivo del viaje del secretario 
de Estado, Cyrus Vance, al viejo 
Continente, para asistir a una sesión de la 
OTAN.

LÀ INVITACION DE BEGIN

TEL AVIV, 15 (Efe).— El primer 
ministro israelí, Menahem Begin, declaró 
hoy que pedirá a los Estados Unidos que 
cursen una invitación oficial y por escrito 
al presidente de Egipto, Anuar el Sadat 
para que viaje a Jerusalen con el fin de 
celebrar conversaciones de paz-

"Si el presidente Sadat —manifestó 
Begin a un grupo de mujeres canadienses- 
espera que se le haga una invitación a través 
de los canales diplomáticos, Israel le pedirá 
al embajador de los Estados Unidos en Tel 
Aviv que se ponga en contacto con su
colega de El Cairo para estudiar la 

de cursar una carta deposibilidad
invitación al presidente Sadat”._

“Lo importante —añadió Begin— no es 
la forma, sino el hecho de que Sadat se ha 
mostrado dispuesto a venir y de que 
nosotros veríamos complacidísimos el que 
lo hiciera'’

COMUNICADO DE LOS MINISTROS 
ARABES DE AA.EE.

TUNEZ, 15 (Efe).— Los ministros 
árabes de Asuntos Exteriores clausuraron 
ayer la conferencia que venían celebrando 
en esta ciudad con un comunicado que 
versa principalmente sobre Oriente Medio.

Los ministros de la Liga Arabe invitan 
en el comunicado a las dos superpotencias 
y a todos los países miembros de la “ONU” 
a que pongan fin a la “agresión israelí” y a 
que supriman los obstáculos de que se está 
valiendo Israel para impedir la reanudación 
de la conferencia de Ginebra.

Condenan asimismo los ataques israelíes 
contra el Libano, a los que califican de 
“agresión premeditada**.

Finalmente, optan por la celebración de 
una cumbre arabe el 15 de febrero del 
próximo año, tras las reuniones del consejo 
árabe de defensa, del consejo árabe 
económico y social y de una nueva 
conferencia de los ministros de Asuntos 
Exteriores.

AUTONOMIA
ESCOCESA

Los conservadores británicos 
retrasan la votación

HAMUERTO EL SOCIOLOGO 
ESPAÑOL
JOSE MEDINA ECHAVARRIA
• Viajó a América como exiliado en 1941

SANTIAGO DE CHILE^ 15 (Efe).- La Sociología iberoamericana ha perdido a uno de sus 
hombres importante, José Medina Echevarría quien falleció anteayer en la capital chilena.

Medina Echevarría murió a la edad de 73 años tras haberse convertido en uno de tos valores 
más fecundos de la sociología hispana, tanto por su profundidad de análisis como por la 
influencia de su pensamiento crítico y renovador en la formación de varias generaciones de 
intelectuales del.mundo hispanoamericano.

Nació en España el 25 de diciembre de 1903, realizó estudios de Filosofía y Educación en las 
universidades de Valencia y Madrid, obteniendo el doctorado en jurisprudencia en^ 1925.

Posteriormente dictó cátedras en varias universidades, entre ellas la de Marburgp, Murica, 
Mélico V Puerto Rico.También durante un tiempo representó dip/omáticamente a su país como encargado d 
n^ijFyf'iéis 3fite ei Gobierno de Polonia, entre 1937 y 1939, ~ t
\uego viajó a América como exiliado, siendo acogido en Méjico, alh en 1941, ^e mició su 

vocac^n sociológica con la publicación de "Sociología, teoría y critica y fundo la sección de 
^ficioloota del Pondo de Cultura Económica. * j

Su tarea se tradujo en la versión al español de varias obras importantes de la cencía 
entre ellas "Economie y tocieded" Max Weber, y muebe, otras Que perm,t,eran 

renovar la sociología latinoamericana.

LONDRES, 15 (Efe).- 
Una cuestión de 
procedimiento planteado 
súbitamente por la 
oposición conservadora 
retrasó la votación para
pasar la segunda lectura del 

de Iey deproyecto 
devolución 
Escocia

Cuando

de

los

poderes a

parlamenta- 
de la nocherios, a las once 

de ayer se disponían a votar 
por el proyecto, que había 
sido presentado por el
secretario para Asuntos 
Escoceses Bruce Milan, los 
conservadores forzaron una 
votación sobre la decisión 
gubernamental de limitar el 
tiempo dedicadoal debate 
El Gobierno sin embargo 
gano la votación por 313 
sufragios contra 274.

El proyecto, de ley, fue 
rechazado en la pasada 
legislatura, ha sido 
conseguido por el Gobierno 
y propone una autonomía 
escocesa, aunque limitada 
lo s suficientemente

atractiva en teoría como 
para resolver el problema 
nació nal, cada día más 
éneon nado, del pueblo 
escocés

Una asamblea legislativa 
escocesa tendría poderes 
totales en materias 
sanitarias, social, docente, 
laboral y“medio ambiental” 

.reservándose Londres, 
poderes militares, 
económicos e industriales. 
Un cambio importante 
respecto a la primera versión 
del proyecto es que en este 
segundo el Gobierno parece 
dispuesto a conceder a la 
asamblea cierta 
independencia fiscal.

Los conservadores se 
oponían a la segunda lectura 
del proyecto pidiendo al 
Gobierno la convocatoria de 
una conferencia co 
nstitucional por estimar que
la autonomía escocesa 
afecta profundamente la 

del país en susesctructura 
niveles 
jurídicos.

políticos y
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Es lamentable q|se ha

larga habrá oportunidad de elevar

tipo de

»

desde arriba, pero esto me recuerda la 
distinción que hac^ un año hacíamos

que la 
otorgada

REPRESENTATIVIDAD 
INADECUADA

—Entonces usted cree que de alguna 
forma habrá Un período efectivo de 
información pública.

—Exactamente; todos los defectos de 
información que ahora existen podrán ser 
subsanados y suplidos durante el período 
de rodaje del estatuto provisional. Tales 
defectos son un mal menor porque a la

y voto al PCE,

—Hubiera sido oportuno contai irepresentativ 
entrada con los futuros miembros^
integran las diputaciones y munici -No m 
tras las elecciones municipales, 
por ejemplo, de los actuales preside^Pf®'^'’^*'*® 
de las tres diputaciones aragonesas qwl’^'^cuenta 
representan a nadie. También huli ’^ontandc

sugerencias.
— ¿Sólo era posible este 

autonomía?
— Me hubiera gustado 

autonomía no hubiera venido

sido importante dar entradi|^®P'’®5enta 
representantes de comarcas natuif- 
como el Alto Aragón, las Cinco 
Bajo Aragón, el campo de Cariñena... un

_______________________ __________ mera repn 
; cuanto al 
i-tercera par 
^correspondit

—¿No le parece adecuada la forimf^

Í

■■yí

'REO que el anteproyecto de autonomía provisional para Aragón es el 
único posible hoy día, y que los parlamentarios lo han elaborado lo 
mejor que en estos momentos podía hacerse. Ahora bien, se trata de 

un material de trabajo que ha de servimos para un rodaje, durante el cual 
toda voz útil de Aragón será oída, sin duda, con vistas a la redacción del 
estatuto definitivo dentro del margen que dé la Constitución”, nos dice José 
Nieto Saló, presidente provincial de Izquierda Democrática y miembro del 
comité ejecutivo nacional.

entre reforma y ruptura, que en definitiva 
se ha quedado reducida a una cuestión de 
nombre, porque se ha venido 
produciendo una reforma rupturista que 
da lugar a que nadie se. acuerde del 
antiguo régimen. En este sentido, si esta 
es la única autonomía que se nos pone a 
tiro hay que cogerla aun con todas sus 
imperfecciones en cuanto al fondo y 
método, y me parece muy bien que los 
parlamentarios saquen todo el partido 
posible

—¿Qué piensa de la representatividad 
de los parlamentarios aragoneses?

—Con relación ai debatido punto de si 
los parlamentarios son o no son las 
personas elegidas para este menester, creo 
que son ios que más se aproximan a una 
representación auténtica de Aragón. 
Fueron elegidos para otros fines, pero no 
cabe duda de que, sin punto de 
comparación, son más representativos que 
las actuales autoridades, diputados o 
concejales. Es prácticamente imposible 
que siempre se dé una auténtica 
identificación para cada misión concreta 
entre el pueblo y sus representantes. En 
este sentido Izquierda Democrática se 
siente representada por los parlamentarios 
aragoneses.

—Pero no está presente en la asamblea.
—Es lamentable que no se haya dado 

voz y voto a AP y el PCE, e incluso a 
izquierda Democrática que a nivel 
nacional tiene cuatro senadores.

— ¿Qué criterio de composición 
hubiera seguido usted?

La autonomía puei^l gran 
de Aragón con sus fi|

"La forma de rep|tativi( 
no es adecuada" I

fis haya
iSíLá SA 'iPUSiWjr - ;

« 1 1 ■ 1Hoy ante los juzgados

SE MAÑIEIESTKN’“ , '>■ W
ZARAGOZA, 15 (ARAGON/ej^res),- Un grupo de personas, propietarios 

de pisos situados en el controvertido ‘'Edificio Cinca” de la caUe de Barcelona 
ha protagonizado esta mañana una manifestación pacífica en là ¿explanada del 
Pilar, a las puertas del edificio que alberga los Juzgados de Zaragoza. La 
manifestación, compuesta en gran medida por mujeres, tenía como objeto dar a 
conocer el grave problema que les afecta. Los manifestantes portaban varias 
pancartas alusivas a la situación del "caso Cinca”, algunas de las cuales aparecen 
en la foto de García Luna
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Sr. Director de A/e:
Un grupo de compañeras de Magisterio 

nos hemos visto en la necesidad de 
realizar el “Servicio Social”, para poder 
obtener el título que nos acredite como 
profesoras de E.G.B. Resultando pues, 

( que para ejercer no nos sirven tres añtos de 
carrera, sino que tenemos que pasar, por 
el aro ideológico, de unas instituciones 
supuestamente desaparecidas en favor de 
una sociedad pluralista y democrática.

Un “Servicio Social” de 180 horas 
I necesario tanto para poder obtener el 

título de Magisterio como para poder 
Ï hacer cualquier carrera universitaria. 

“Servicio Social", que por añadidura, no 
nos sirve a nosotras, ni a la sociedad para 
nada, ya que son 180 horas en las que no 
sólo perdemos el tiempo Itosotras sino 
que además originamos molestias en los 
centros a los que somos destinadas, ya 
que las “prestaciones”, que se nos 
encargan están cubiertas por otras 
personas que son o deberían ser 
especialistas en la materia.

Esto no quiere decir que los abajo 
firmantes nos neguemos a prestar un

H Ser”
auténtico servicio a la sociedad, 
debería ser en nuestra 
enteramente civil y voluntario, íW J 
dependiese en ningún momento 
determinado aparato ideológico y ■

¿Cómo

BAJO LAIEN i
ARAGON SEfAAI

TERUEL, 15 (Cifra>r' En A
solamente loe programas deAl parecer.^^este problema P’fkuni 
han informado loa parlamen*^^ 
Ayuntamiento de Albalate del

La solución, según se dedujo*^ 
repetidora la regional de TVE ^Fuentes 
a la citada reumon, señores ‘^^CulhiiÍi 
gestiones Uevadas a cabo con ¿
Gallas prometió que en cuatro ,ol«eioLri.el problem, de lo.f< W
en idioma catalán, y se ®ubn^^^ 
provincias de Huesca, Teruel y
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ílhílan los marginados 4^:

ANTEPROYECTO, un
ible
:e,

el gran reencuentro

:se haya dado voz

la pue
I sus ill

Diputación general de Aragón?
—La Diputación general de Aragón 

debería estar fundada sobre la base de ios 
partidos con mayor representación, si 
bien desde nuestro punto de vista sería 
muy razonable que se llamase a elementos 
concretos de otros partidos con 
representación menor o sin ninguna 
representación en las Cortes, de forma
que estos hombres pudiesen en un 

determinado ejercer lamomento

le repitatividad provincial

uno contaiSrepresentatividad provincial? 
miembros

s y munia^ -No me lo parece. Podría, por 
cipaies, enyi®’”.Plo» Hegar un momento en que la 
ales presidefP'^^'^'f^^'^ de Teruel quedara reducida a 
agonesasqwf*^'1 habitantes y seguir 
imbién o con un tercio de la
ir entra(í'’®P’'®’entatividad aragonesa- No es 
arcas adecuada ni el tercio ni la mera
Cinco VillílP'’°P°’’®'O'’®Hdad de los habitantes. Yo 
Cariñena u'^® fórmula intermedia entre la

%^niera representación proporcional.

moderación o el arbitraje, inclinando las 
soluciones hacia uno u otro de los 
bloques importantes de dicha Diputación 
o gobierno.

—Que hoy son la UCD y el PSQE.
— Pero el Gobierno no puede ser 

ejercido por UCD sola, por el PSQE solo 
o por ambos exclusivamente Tiene que 
haber más participación.

—Parece que alude a un gobierno de 
concentración "tipo Carrillo"...

— No, porque el gobierno de 
concentración propugnado por Carrillo 
estaba pensado para resolver la crisis 
española actual. Habría que hacer una 
llamada a UCD y al PSQE para que no 
piensen que en la situación en que se está 
configurando el país los porcentajes van a 
ser irreformables eternamente. 3j

•F.

Quanto ai número de habitantes, y 
percera parte que a cada provincia 

correspondiera por el hecho de ser tai.

ada la forrwg -¿Cómo debiera estar formada

en 
la 
le

la

NO AL CACIQUISMO

— Aragón parte de una situación 
endémica hacia un futuro insospechado. 
¿Qué puede hacer la autonomía contra

lío Sosial
ciedad, ó ^^^^^nte tuviese como finalidad el cubrir 
tra necesidades sociales.

ios responsables de 
aragonesa?

— La autonomía, a 
instituciones, va a servir

la postración

través de sus 
para criticar y

torio, sin 
omento 
ológico y r

Firman 16 
comunicantes

LflIEN CATALAN 
A ACABAR

hostigar a una, serle de prohombres 
aragoneses que desde antiguo se han 
pasado la vida salvando a los pueblos, a 
las familias, a las comarcas, a todo Aragón 
en suma. Y, en consecuencia, parece 
como si todos tuviéramos que estarles 
rindiendo tributo de admiración. Lo 
cierto es que han hecho muy poco por 
nuestra tierra. Ya es hora de que 
empiecen a pensar en Aragón para 
engrandecerlo de verdad. Estos 
prohombres, residentes dentro o fuera de 
la región, han considerado a Aragón como 
una finca o un coto de caza.

REENCUENTRO CON LOS 
FUEROS

Plaz®atro meses
a)r ’ En Bajo Aragón continúan viéndose - 
B de televisé" ®®taiana.
Mana plazo de cuatro meses, según

reunión celebrada en el
atedel Atí4..
se dedujo radica en la puesta en marcha del 
le TVE Zaragoza.Los senadores asistentes
mores la UCD, informaron de las
(O con el ^^dtura, en las que el señor Cabanillas
I cuatro centro emisor de Aragón, que
* de los T*® reciben solamente televisión
e cubrirá ' atonas, todavía en sombra, de las 

cruel y

—En cualquier caso, la autonomía será 
un reflejo de las leyes generales del 
Estado.

—Es cierto que la autonomía no será 
más que un reflejo de las leyes generales 
del Estado, porque el conservador seguirá 
siéndolo con autonomía o sin ella, y el 
progresista o Izquierdista seguirá 
buscando una mayor justicia distributiva 
también con autonomía o sin ella. No 
creo, pues, que en este sentido' la 
autonomía altere mucho las cosas, si bien 
creo que la actitud de ios grandes 
patrimonios será más difícil de camuflar 
en un régimen autonómico, por razones 

- de inmediación y porque será más difícil 
diluirse.

—Como jurista, hábleme de la relación 
Autonomía-Derecho Forai.

—La autonomía nos debería restaurar 
el Derecho Aragonés, tanto en el aspecto 
de Derecho privado, que lo continuamos 
teniendo a través de la vigente 
compilación, como en el terreno del 
Derecho Público que se nos abolió con los 
decretos de nueva planta en tiempos de 
Felipe V. La autonomía de Aragón puede 
ser el gran reencuentro del pueblo 
aragonés con sus Fueros.

—Cite ios problemas más acuciantes de 
Aragón.

—Para mí el problema más acuciante es 
la despoblación, como consecuencia de 
otros males por demás conocidos. Urge

fomentar la ganadería, la agricultura, 
crear industrias relacionadas con el 
campo... Puntos, asimismo, como la 
distribución de ahorros e inversiones, 
reinversión de nuestros recursos, como el 
hidroeléctrico, pongamos por caso, todo 
en conjunto evitará la desertización y la 
emigración de personas y capitales.

—¿Y culturalmente?

—Yo creo que no existe una cultura 
específicamente aragonesa. Aragón está 
dividido en comarcas claramente 
definidas, la identidad aragonesa será un 
hecho si se produce una interreiación 
entre ellas porque actualmente tos 
problemas sólo se viven a nivel comarcal.

JESUS VIVED
V- í¿ %■•*«
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reÍEf de 
la dudad

LA MAJA TELEFONICA 1977

POR LOS BACHES LA CONOCERAM

s

El pasado sábado, a primeras 
horas de la noche, tuvo lugar 
la fiesta que anualmente 
organiza la Agrupación 
Cultural Deportiva 
Telefónica de Zaragoza. El 
p rograma de la fiesta 
anunciaba la actuación de 
grupos y cantantes, así com o 
distintas atracciones que 
amenizarían la velada.

No obstante el plato 
fuerte de la noche era la 
elección y Proclamación de 
la Maja Telefónica 1377, 
galardón que recayó sobre la 
señorita Maribel García 
Callejas.

Y hablamos con Carlos 
Giménez Gil, que junto con 
Nieves Agudo, ambos 
miembros de la Agrupación, 
llevó a cabo la presentación 
de la elección.

— La cosa es simple y sin 
protocolos de ningún tipo: 
Todos somos compañeros. 
Nos reunimos una vez al año

en esta cena y elegimos nuestra maja de entre todas las chicas 
que asisten a la cena. Es una cosa improvisada, se eligen las 
chicas, se les da un número y se vota. Y aquí tienes a la maja, 
¿qué te parece?

— Pues muy maja ella Maribel García Callejas, que así se 
llama la bella, (con perdón, que se nos enfada cuando le 
decirlos piropos), es alta, delgada y guapa de verdad.

— Maja
— Pues eso decimos Maribel, maja, maja. Y la prueba es 

que a Maribel ya la tenían en cartera desde hacía cuatro 
años. — Sí los que llevo trabajando en la Agrupación. En otro 
año fui elegida dama,

— Y llevas cuatro años trabajando en la Telefónica. ¿Cuál 
es tu puesto?

— Pues estoy en las oficinas, ahí en La Romareda Además 
me alegro de decírtelo, porque las de tráfico ya habían 
ganado cuatro años. Nosotras ya llevamos tres El año que 
viene empatamos

— No me extraña con chicas tan majas.
— Y dale. A ti te ha dado.
— Y me ha dado por decirle maja,Y además la chica es 

apañada, porque nos han dicho que estuviste en los 
Campeonatos de la Agrupación y que corriste 1500 m. y que 
practicas el baloncesto. Vamos, que además de guapa, 
deportista.

— Bah, son cosas que hago cuando me aburro, además no 
he ganado nada,

Y así siempre y a todas las preguntas nos responde 
quitándole importancia a lo que le decimos. Y como
teníamos que terminar, porque la chica tema que ir 
trabajo, nos despedimos

PEDRO PORTERO EN “ZURBARAN

a/

Presentado oor Miguel Angel Albareda, hoy inaugura en la 
Sala Zurbarán del Hogar Extremeño su exposición de 
acuarelas Pedro Portero Marzo ,Se trata de un hombre que ha 
pintado mucho; de un infatigable acuarelista. Pertenece al 
grupo de los que hacen su obra en el campo. En la muestra 
que comentamos cuelga hasta una veintena de cuadros, que 
recogen paisajes o motivos de los más distintos lugares: 
Localidades y pueblos de Zaragoza, Huesca, Teruel, Cuenca, 
Cáceres.... En cualquier caso este artista tiene la virtud^de 
trasladarnos, a través de su fidelidad interpretativa, al rincón 
pintoresco o a la serena campiña o a la vera de un río.

La entrada a la exposición es libre y puede ser visitada - 
diariamente, excepto los miércoles, de siete a nueve de la 
tarde, hasta el día 30 de noviembre

COGESTION EDUCATIVA

La inquietud, e incluso la experiencia de ponerla en 
práctica, más o menos paulatinamente o con mayor o menor 
participación, no es nueva. En Zaragoza concretamente hay 
colegios en tos que de algún modo ya está funcionando lo que 
la Comisión de Centros de Enseñanza de los Agustinos en 
España se propone realizar. Esto es: la participación 
substancial de todos 'S los componentes de la comunidad 
educativa en la gestión de los colegios.

El deseo de la Comisión es que los padres, profesores y 
alumnos, sobre todo los primeros, intervengan, de una manera 
decisiva, en el quehacer colegial, dentro de los distintos 
ámbitos y a todos los niveles.

Hay quien duda del resultado efectivo de esta 
participación, como hay quien quiere desentenderse de la 
misma, porque significa implicar a los padres y profesores en 
una serie de actividades, de reuniones, de colaboración que ha 
de suponerles, naturalmente un cierto empleo de tiempo y ha 
de exigirles una mayor dedicación y responsabilidad

Si alguien pregunta por la Escuela de Idiomas, en las 
proximidades de la Clinica Universitaria, o mejor, por la 
Jefatura Regional de Carreteras, —ahí le duele—, no tiene más 
que, conocido el sector de su ubicación, buscar el lugar por 
donde la carretera está más estropeada, más rota, realmente 
intransitable. iQué humoradal. Pues es así. Delante de la 
misma fachada de la mencionada Jefatura, antes de llegar al 
aparcamiento de vehículos de este Centro , la calzada está de 
pena. No son baches lo que hay allí, son auténticos pozos, 
llenos de agua además, que yo no sé de dónde procede. Los 
coches pasan por allí dando tumbos, con gran peligro para la 
integridad física de sus ocupantes y con la casi garantía de 
destrozar los amortiguadores y desajustar todas las piezas del 
motor y de la carrocería.No es exagerado ni mucho menos, 
porque se puede comprobar. Y no deja de constituir una 
tremenda ironía que, frente a la Jefatura Regional de 
Carreteras, en la misma puerta del edificio concretamente, la 
carretera presenta un estado como jamás hemos advertido en 
carretera regional alguna por muy -oco cuidada que 
estuviera. Insisto en que pueden hacer la comprobación en la 
seguridad de que coincidirán conmigo en dos cosas: Una, en 
que jamás han visto una carretera en peor estado y otra, en 
que nunca más volverán a pasar por allí..., hasta que no sea 
arreglada la calzada.

ZARAGOZA Y EL ARTE

Debemos de felicitarnos por el movimiento artístico y el 
nivel variado y digno de las diversas salas de arte
zaragozanas, 
un centenar 
podremos 
ponderables

Haciendo un cálculo muy somero serán m^ de 
las firmas que durante la temporada actual 
ver expuestas en nuestra ciudad. A estas 
manifestaciones culturales contribuyen de un

modo notable las Cajas de Ahorros, con su interés, 
entusiasmo y patrocinio..., y algunas casas regionales. como 
el Hogar Extremeño, a través de la sala Zurbarán. La Caja de 
la Inmaculada, tanto en "Barbasán", como en "Luzán" 
compite en inquietudes y en esfuerzos, con su homónima de 
Zaragoza, Aragón y Rioja, al igual que se preocupan, por 
ofrecer muestras de las más diversas tendencias, las galerías 
de arte de carácter particular y las Salas de la Diputación, 
Museo Provincial, Círculo Mercantil, y otras entidades. Es 
algo que merece ser elogiado y qué no puede pasar 
desapercibido para nosotros y para todos aquellos que sienten 
preocupación por alimentar el espíritu con la degustación'de 
este tipo de manifestaciones culturales, i Enhorabuena 
y...gracias!

MONEDA FRACCIONARIA Y SELLOS

Menos mal que ganó el Zaragoza y que pasé la tarde 
mtretenida, celebrando el triunfo con unos amigos.Pero..., 
iqué mañana, la del domingo! . Se me fue, intentando 
comprar unos sellos y el periódico. Si ustedes supieran lo 
difícil que me resultó conseguir ambas cosas....

— Hombre, en Correos hay una máquina....
Allí fui; pero de pronto me di cuenta de que no tenía 

monedas sueltas. Salí a la calle con propósito de cambiar un 
billete de cien pesetas. "Compraré el periódico", —me dije 
Sí, sí. "Como no nos dé quince pesetas'—, decían en los 
quioscos. Había desayunado dos veces y entré en una 
cafeteria y pedí un café, con la intención de adquirir cambio. 
Cuando lo hube conseguido, volví a Correos, para sacar sellos 
de la máquina.

— Oiga, si pretende conseguir sellos, no funciona...
Y no pude franquear un par de cartas que quería echar. 

Pero, al fin, pude comprarme el periódico.
Yo no $é si, en nuestra ciudad, para estos casos y otros 

más urgentes, hay algún estanco de guardia, durante las 
mañanas de los días festivos, por lo menos. En algunos sitios 
he podido comprobar que es así Y no me parece desacertado, 
ya que, al fin y al cabo, se trata de un servicio público. En 
otras partes, en los pueblos, por ejemplo, con frecuencia 
sucede que el estanco es, a la vez, bar o papelería o mezcla de 
tienda de varias cosas, por lo que cualquier domingo o festivo 
se pueden adquirir sellos, comprar el periódico y hasta 
llevarse una docena de pasteles para celebrar el día. En 

domingo yo.... Entre que no encontré sellos y lo 
difícil que me resultó comprar el periódico por la escasez de 
moneda fraccionária. i Qué mañana. Señor, qué mañana! . 
Con el favor que me hubieran hecho, si me hubieran dado 
sellos de cambio... i Ah, miren ustedes por donde, esto puede 
ser una idea. En vez de chocolatines, o chicles, que dan de 
cambio en algunos sitios o aspirinas, como me ocurrió en 
cierta farmacia.. Si me hubieran dado sellos...

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Espartero^ (Plz. San Miguel), 1 Ansuátegui. 
García Sánchez (Villahermosa), 39 Alcaine, 
General Millán Astrav. 74 Otín 
La Vía(Casablanca), 32. Fernández.
Lealtad (Esq. Lugo 100—Torrero), 13 Mateo. 
Parcelación Barcelona bloque, 3 Sarasa 
Paseo Independencia, 25 Zatorre.
Ramón y Cajal, 47 Quintana.

FARMACIAS QUE, ADEMAS DEL HORARIO 
NORMAL CONTINUAN ABIERTAS HASTA 
LAS 10 DE LA NOCHE.

Almozara (Qui'mica,), 14 Escorihuela.
Arzobispo Morcillo (Parque P. Rivera), 21 

Mallagray
Avenida Madrid, 185 Izquierdo.
Calvo Sotelo (Esq Avda. Goya), 41 Buesa 
Manifestación, 11 Serrano.
Miguel Servet, 101 Torres 
Paseo las Damas, 19 Navarro. 
San Juan de la Peña, 121 García

BREVES NOTA; Los servicios de Oxigenoterapia pueden 
solicitarse en todas las farmacias o avisando 
directamente al teléfono257253.

RECITAL OE ROCK.— Hoy martes, a partir de las 
ocho de la tarde, el grupo musical “Borne” dará un recital 
de “rock" en la sala Liverpool, dentro del ciclo de música 
progreisva que semanatmente se viene celebrando en la ci
tada sala, organizado por el gabinete de estudios y promo
ción de autores noveles.

Servicio Médico 
de Urgencia 

CRUZ BLANCA

.IIIKGA»» 
de 

(JIARIIIA
EL QUISQUILLOSO 
COMPORTAMIENTO 
OE LA JOVEN ABUELA

N O sé por qué te acongojas por tener un hijo en 
la cárcel. Mucho peor es tenerlo en el

cementerio. Que te lo digo, Palmira.
—Pues, lo prefiero muerto a ladrón. Con lo que yo 

habré hecho porque ese hijo me salga recto, y, ya ves, 
Gaudiosa, tiene las manos sucias de tanto apropiarse 
de lo ajerio. Con lo bonito que es conformarse con lo 
que uno tiene, aunque no se tenga nada. Me 
avergüenzo de mi Pepito. Tan joven y en la cárcel. Si 
por lo menos fuera preso político, saldría pronto; 
pero siendo preso vulgar..

—En el fondo lo que te fastidia no es el hecho de 
que esté en la cárcel, sino el de que esté allí por 
ladrón de coches usados para darse paseos por la 
ciudad.

—Naturalmente. Si no tiene coche que se aguante 
como se aguantaron todos sus antepasados maternos, 
que ninguno tuvo coche.

—Mujer, es que los tatarabuelos del chico podrían 
haber tenido lando o berlina, o tartana de mulas, de 
ide esas que se caían al Pozo de San Lázaro; pero 
nunca automóviles, entre otras razones, porque 
entonces aún no se había inventado la gasolina ni 
otros vehículos de pedal que los velocípedos,

—No lo disculpes,Vergüenza me da salir a la calle 
y de ser su madre. Me da la impresión de que me 
apuntan con lenguas de doble file y de que todas las 
vecinas me taladran con su mirada.Y eso que lo llevé 
a los Escolapios. Y luego a los Corazonistas. Y 
después a otro colegio de curas, muy caros.Pero en 
ningún colegio me duraba más de tres meses.Ya te 
digo, una perdición de hijo. Me gustaría que algún día 
llegase a ser padre y que le saliera un hijo como él.

—Qué mala idea, oye.También es querer mal a los 
nietos, con lo ricos que son. Seguro que cuando 
tengas en brazos a| primero se te caerá la baba.

—Lo que es a mí, sí , sí,... Precisamente de eso 
qudría hablarte.

—Qué raro se me hace que quieras hablarme de que 
no querrás a tus nietos. Eso sólo se puede decir antes 
de ser abuela.

—Como sabes mi niño está en el trullo porque la 
policía lo cogió dormido dentro de un "Opel" azul 
que no era suyo, cuyo robo había denunciado un 
italiano en Tudela..

—También son ganas de irse a Tudela a robar un 
coche, habiendo coches tan preciosos para robar en 
Zaragoza.

—Pues bien, mi Pepito robó el coche para fardar 
con su novia .,

— Lógico y natural.
—Pero lo que ya no es tan natural ni es tan lógico 

es que la sinvergüenzá que indujo a mi hijo a robar el 
coche, no se haya ido con otro y vaya todos los días a 
la cárcel a llevarle comida y tabaco.

—Qye, pues es muy de agradecer i Qué buena 
chica! Estarás con ella encantada,

—Al contrario, me tiene negra y se gasta conmigo 
unas confianzas intolerables. Ayer me paró en la calle 
llamándome mamá.

—Mujer, ese es un detalle afectuoso de mucho 
cariño. Casi debieras agradecerlo.

— ¡Ya lo creo! Luego me soltó, de sopetón, una 
frase que me dejó muy mosca."Será una preciosidad 
y se llamará como usted quiera". Enseguida me lo 
olí..

— ¡Ya! , Van a tener un hijo, ¿verdad? 
Enhorabuena, abuelita. Verás que rico es.

—Yo me quedé de piedra, mientras ella seguía 
hablándome tan pancha. Y así hasta que me dijo: 
"Mis padres no lo saben, pero cuando nazca el nene 
nos iremos a vivir los dos a su casa, hasta que a Pepe 
lo saquen de chirona'í

—¿Y tú que hiciste?
—Ya te lo puedes figurar. Llevaba en la mano una 

botella de agua mineral.
Los padres de Lolita, de 18 años, dependienta, han 

denunciado a la madre del novio de la chica, Palmira, 
de 39 años, cuyo hijo está en la cárcel con varios 
juicios pendientes por apropiación de automóviles, 
que luego abandonaba .La denunciada alega que si 
agredió a su futura hija política, fue por el espanto 
que le causó saber que iba a ser abuela, siendo tan 
joven, y que por eso le dio con una botella de cristal 
que llevaba en la mano. Pero lo extraño de este 
comportamiento tan quisquilloso es que la joven 
mamá, del chico, es soltera

brunet
'i
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FEAS PERSPECTIVAS
Información bursátil 

facilitada por el Banco de 
Vizcaya, en exclusiva para 
ARAGON/exprès

Bl LB AO I

La semana se encara con 
feas perspectivas, debido a 
la masa importante de 
títulos colocados a la venta 
Sara realizaciones. Los 
eméritos revisten especial 

importancia y práctica
mente abarcan a todos los 
sectores. El comienzo de 
sesión con el pase eléctrico 
daba idea del resultado que 
iba a nroducirse, al 
contabilizarse bajas de 6 
enteros en Hidrola, 4,5 en 
Sevillana y 3,5 en 
Iberduero. Las siderúrgicas 
le seguían descontando 
Tubacex 11 enteros. Olarra 
6 y Hornos y Echevarría 2. 
Los bancos presentaban un 
balance de oferta muy 
crecida y se producen 
recortes de 15 en Bilbao, 
14,5 en Banesto, 10 en 
Hispano y Quesada, 7 en 
Santander y 6 en Vizcaya 
Mal resultado de las 
químicas, donde faltaban 
cotizaciones de empresas 
importantes y en los grupos 
finales una pérdida de un 10 
por ciento en la cotización 
de Lemona, y también en el 
grupo? 8e seguros la baja de 
28 enteros en Aurora,. El 
cierre con oferta.

la fusión, que fue adoptada ayer 
por la noche, ha recibido el 
beneplácito de las autoridades 

operaciones en bajas del 2 o económicas, que han suspendido 
5 la cotización bursátil del Banco3 pof ciento, con muchas

GESTION 
DE

CREDITO 
OFICIAL

BARCELONA
Desde d comienzo se 

producen recortes y asi 
continúa toda la sesión, 
registrándose fuertes bajas 
en los grupos de eléctricas y 
siderúrgicas, así como en las 
químicas. Las bajas mas 
fuertes corresponden a los 7 
enteros de Fecsa, 8 de 
Carburos, aunque hoy 
cobraba dividendos por 4 
duros, 5,5 en Tubacex, 5 
ede Vallehermoso, etc. Las 
bajas de las eléctricas están 
entre 3, 5 y 2 enteros para 
las importantes y en bancos 
se produce abundante 
número de cotizaciones de 
papel para terminar en un 
cierre bajo el predominio de 
las posiciones vendedoras

Agí ¡culi lira 
Industr ia ('oincrcin. 

Obstrucción 
, .Navales \ .

MADRID ]

Las posiciones de papel 
del cierre del viernes se han 
incrementado fuertemente 
en la sesión de hoy, frente a 
una contrapartida muy 
retraída lo que origina bajas 
numerosas y gran número 
de abstenciones. En los 
bancos comerciales, salvo el 
Central que repite cambio, 
los demás publican papel sin

casillas de cotizaciones en 
blanco. Ha sido suspendida 
la cotización del Ibérico, lo 
que parece confirmar su 
absorción por el Central En 
los bancos industriales 
Fomento cede 5, Urquijo 
pone papel menos 4 y

PUBLICISTAS 
GRAFISTAS

importante empresa Artes Gráficas ofrece com- 
partir beneficios de sus encargos. Calidad y 
servicio. Tel. 2162 05. De 2,30 a 3,30 tarde. 

Señor González.

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION 

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
___ Cambios del día 8 de Noviembre de 1977

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA ..............
1 Dólar Canadiense . .
1 Franco Francés . . .
1 Libra Esterlina ....
1 Franco Suizo...........

• 00 Francos Belgas (com)
1 Marco Alemán .... 

loo Liras Italianas ....
1 Florín Holandés . . .
1 Corona Sueca . . : . .
1 Corona Danesa ....
1 Corona Noruega . . .
1 Marco Finlandés ... 

100 Chelines Austríacos . 
100 Escudos Portugueses 
lyí Yens Japoneses . . . 
100 Francos Belgas (fin).

83,018 
74,798 
17,053

149,789 
37,264

233,985 
36,659

9,441 
33,958 
17,253 
13,549 
15,110 
19,908 

513,884 
203,226
33,452 

233,590

83,278 
75,108 
17,124

150,591
37,465 

235,381
36,855

9.481
34,134 
17,343 
13,614 
15,185 
20,018

518,704 
204,865

33,624 
235,647

La baja de hoy 
fue de 1,05

Unión pierde 2. Abundantes 
realizaciones en el grupo 
eléctrico, con su índice 
perdiendo 2,78 puntos, 
registrándose bajas de 4,25 
en Iberduero, 3 en Sevillana 
y Unión, 2,25 en Fecsa y 
2,25 en Iberduero. En 
construcción el balance es 
más repartido, con 
ganancias de 5 en 
Cristalería, 3 en Dragados y 
Vacesa y bajas de 10 en 
Urbanizadora Metro, 5 en 
Vallehermoso, 4 en 
Inmobiliaria Metro y 2 en 
Urbis. En los monopolios 
Telefónica hace cambio 
único repitiendo y hay bajas 
de 1 en Campsa y 6 en

Tabacalera. Las químicas y 
papeleras son otro sector 
con retrocesos importantes 
que se traducen en el índice 
con un recorte de 1,81 
puntos Las perdidas son de 
6,5 en Cepsa, 5,5 en 
Explosivos, 4,5 en Sairió, 2 
en Energía, etc en el grupo 
siderúrgico falta cotización 
de Hornos y hay muchas 
publicaciones de papel, 
como las de Olarra, menos 
6, Tubacex menos 5,5 y 
Felguera menos 2, el cierre 
tiene fuertes posiciones de 
papel Indice: 69,46 (menos 
1,09).

Jóse A.Traver 
Espallargues 

co so,24-32 2 
TELS. 210496-210497

ZARAGOZA 4

5a

EL BANCO CENTRAL 
ABSORBE AL IBERICO

De la fusión de ambos resultará el
más fuerte del

MADRID, 15. (Europa 
Tress).— El presidente del Banco 
Central, don Alfonso Escamez. 
y el presidente del Banco 
Ibérico, don Alfonso Fierro, han 
establecido un acuerdo para la 
fusión, por absorción, de ambos 
bancos, según informan fuentes 
del sector Bancario.

La decisión propiciatoria de

Ibérico a partir de la jornada de 
hoy.

El Banco Central cuenta en 
estos momentos con 18 735 
millones de capital y 20 900 
millones de reservas, con unos 
recursos ajenos en pesetas, y 
divisas superiores a los 460.000 
millones ae pesetas.

Por su parte los recursos 
ajenos del Banco Ibérico son de 
76 000 millones de pesetas, con 
3.217 millones de capital y 
2.190 millones de reservas.

país
RESULTARA EL BANCO MAS 
FUERTE

De la fusión de ambos bancos 
resultará el más fuerte del país, 
con 538.000 millones de 
recursos ajenos, con 43.000 
millones por encima del 
Banesto.

En círculos económicos se 
señala que esta importante 
fusión hará reaccionar, en el 
mismo sentido, a otras entidades 
bancarias.

En lo que respecta al Central 
y al Ibérico, aún no se ha 
establecido la modalidad en que 
se realizará la fusión, aunque se 
estima como probable el canje 
de acciones de una por una. En 
este contexto, el Banco Central 
realizaría una ampliación de 
capital con objeto de poder 
ofrecer una acción de la entidad 
por cada una del Ibérico que.se 
presente. Esto supondría una 
ampliación del Central del orden 
de una nueva por cada siete.

Entre enero y marzo

AUMENTARON LOS 
INGRESOS LIQUIDOS 
OBTENIDOS
POR LA ADMINISTRACION

MADRID, 15 (Europa 
Press).— A 437.994 millones 
de pesetas se eleva el total 
de ingresos líquidos que ha 
obtenido la Administración 
delEstadó por 
contribuciones, rentas, 
impuestos, y por recursos 
totales, entre los meses de 
enero y mayo de 1977. En 
el mismo período de 1976 
dichos ingresos ascendieron 
a 287.522 millones de 
pesetas. En los cinco 
primeros meses de 1975, la 
cantidad total recaudada se 
h abía elevado a 248.242 
millones de pesetas

Los impuestos indirectos 
continúan siendo los que 
suponen mayor aportación

dentro de las cifras totales. 
Entre enero y mayo de 
1977, la cantidad recaudada 
por este sistema fue de 
194890 millones de pesetas 
aproximadamente. Siguen a 
continuación los impuestos 
directos co-n'-un total 
aprcrxrmado de 164.950 
millones de pesetas.

Entre los impuestos 
directos, ocupa el nrimer 
puesto por recaudación el 
impuesto sobre la renta del 
trabajo personal, con un 
total de 94.246 millones. 
Entre los impuestos 
indirectos, continúa siendo 
el primero el impuesto sobre 
el lujo, del que se han 
obtenido 51.065 millones 
de pesetas.

LEA
SIEWE NUNCA LE

DECEPCIONARA

banco de huesea... UN BANCO DE "INTERES” CAPITAL

Preced. HOY

BANCOS

Banco Zaragozano ...................... 360 357
Banco Exterior.............................. 262

375Banco Central ................. 375
Banco Español de Crédito .... 246 —
Banco Hispano Americano .... 240
Banco de Santander ................... 359 —
Banco Popular Español .............. 249
Banco de Bilbao........................... 300 —
Banco de Vizcaya......................... 243 —
Banco Industrial de Cataluña . . 205 —
Banco Occidental......................... 205 ——
Banco Atlántico................. . . . 233
Banco ibérico .............................. 289 ——
Banco Urquijo.............................. 270 ——
Banco Industrial del Sur • . ■ . 259 —

ELECTRICAS

Hidro Esparioia ........................... 81,5 77,5
Sevillana......................................... 71,25 68,25
Cantábrico ................ .................. 79 78,5
Eléctrica Viesgo........................... 75 ——
Hidro Cataluña.............................. 66,5 65
Iberduero ...................................... 91,5 89
E. Reunidas.................................... 66 66
Unión E. Madrileña...................... 83 80
Penosa............................................ 79 79
Fecsa 5.000 ................................... 74.5 ——
Fecsa 1.000 ................................... 75 72,5

MINERAS

Ponferrada ................................... 96 —

Duro Felguera .............................. 65 —

SIDEROMFTALURGICAS

Altos Hornos................................. 56 —

Auxiliar F.C.................................... 80 —

ALIMENTACION

Azucarera...................................... 80 —

Ebro ................ ............................. 334
Aguilas............................................ 85 82

(QUIMICAS

Pfitróleos......................................... 201,5 195
Explosivos ................... . . . . 118 112,5
Energías ...................................... 67 65

CONSTRUCCION

242 245
107 105

Inmobiliarias Metro...................... 120 116
132 127

VARIOS

89 89
Galerías Preciados........................ 128 125

241 240
Tabacalera...................................... 170

34,5 ■ —

285 283
98 98

Renta inmobiliaria...................... 83 —

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

■ SE IMPORTARA^POLLO 
FRANCES A 117 PESETAS

MADRID, 15 (Europa Press).- En fuentes 
competentes se ha señalado a Europa Press que el 
Ministerio de Comerciííj- ha acordado finalmente permitir 
la importación de 3000 toneladas de pollo. .

Las mismas fuentes indican que aun no se ha 
acordado de qiie países se importará el pollo, aunque se 
ha especulado sobre la posibilidad de importarlo de 
Francia ai precio de 117 pesetas/kilo.
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caesaraugusta

La bimilenaria calle de 
D. Jaime i, es sin duda 
a través de su dilatada 

historia, ”ues su nacimiento 
se -remonta a la fundación 
de Cesaraugusta en él año 
24, la calle que mayores 
acontecimientos de todo

tipo ha visto y presenciado.
Como ya dijimos al hablar 

i, del Coso Caesaraugusta 
I estaba fortiticada y tenia 

una extensión de unas 50 
hectáreas aproximadamente, 

I y poseía como todos los 
campamentos romanos, dos 
calles principales, una que

--------- _ — , se 
denominaba cardo máximo 
y otra de Este a Oeste, el 
decumano máximo.

El cardo máximo vendría 
a coincidir aproximada* 
mente con la actual calle de 
t^Jaime I, v poseía en sus 
extremos sendas puer+as La 
colocada a la altura de lo

que hoy es el Teatro 
Principal a la que se conocía 
con el nombre de Cinegia y 
la que miraba al pasen del 
Ebro, cuyo nombre último 
sena el de Puerta del Angel.

Pasa sin pena ni gloria la 
historia de esta calle, hasta 

los comienzos del siglo IV 
fecha en la que Diocleciano’ 
viendo que no podía acabar 
con el cristianismo de 
Hispania, mando a Daciano, 
con la órden de acabar con 
todos los que no renegasen 
de su religión, encentran* 
dose entre ellos los de la 
floreciente ciudad 
Caesaraugusta. Negándose 
5 ’*® adorar las 
divinidades paganas y 
viendo el poco éxito que 
habla tenido con la mártir 
Engracia y sus dieciocho

compañeros, concedió el 
perdón a los restantes, a 
condición de que 
abandonaran la ciudad en 
un breve plazo. Cuando iban 
a salir de la urbe, cerraron 
las puertas que miraban a 
Oriente y soldados 
emboscados cayeron sobre 
ellos pasándolos a cuchillo. 
Para evitar nue los mártires 
pudieran ser objeto de 
veneración y culto, ordenó 
quemar los cadáveres y lo 
que es peor, sacó a varios 
presidarios de las cárceles, 
los mandó matar, quemó sus 
cuerpos y 'as cenizas de los 
malhechores y de los 
cristianos fueron mezcladas, 
hasta que según narra el P. 
Risco, una suave lluvia 
seguida de un fuerte, viento, 
arremolinó las cenizas de los

mártires formando pellai 
blancas, que actualmente 
conservan en la cripta de ij 
Iglesia parroquial de Santa 
Engracia, mientras las 
cenizas de los malhechores 
no tuvieron ninguna 
transformación. I

De los alrededores de la 
Puerta Cineja o Cineraria, se 
habla mucho, según 
podemos comprobar al 
consultar los testimonios 
históricos de ilustres 
cronistas zaragozanos, de 
todos los tiempos. Se 
mencionan las tiendas y 
baños, talleres de zapateros 
y las huertas colindantes En 
1250 es enterrado en la 
parroquia de San Gil el 
cuerpo de Dominguito de 
Val, hijo del notario Sancho 
de Val y cantor en el coro

de inf
martiriz 
Ebro p 
Albayac 
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parroq 
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la Cated
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GRAN SURTIDO EN PRENDAS DE 
SEÑORA EN SERIE Y A MEDIDA 

VISITENOS

ALTA CONFECCION EN 
SEÑORA, CABALLERO Y NIÑOS

SUS 
EN I

ABRIGOS, CHAQUETONES Y CAZADORAS 
EN ANTE, NAPPA Y PIEL VUELTA

n
i

1 la calle de Don Jaime a principios. En primer plano una panorámica
’ I® desde la plaza de España. En la segunda foto, la recoleta y
i bellísima plaza de La Seo, pórtico del barrio de su nombre, uno de los últimos re- 
i ductos de la Zaragoza mozárabe.

Y como broche de recuerdos. La Lonja, y junto a ella, la antigua Casa de la Ciu- 
' dad ya en el arranque del Puente de Piedra.
1 Ya entonces, la cálle de Don Jaime, camino de La Seo y el Pilar, constituía*uno 

de ios centros comerciales de la ciudad.
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/à (Il HAU
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cripta de ij 
il de Santa 
íntras las 
naihechores 

n inguna

Jores 'de la 
'ineraría, se 
Of según 
probar al 
testimonios 
3 ilustres 
szanos, de 
mpos. Se 
tiendas y 

e zapateros 
idantes En 
ado en la 
ian Gil el 
inguito de 
■rio Sancho 
en el coro

de infantes de La Seo, 
martirizado y arrojado al 
Ebro por el judío Moseh 
Albayaceto. El cuerpo del 
mártir permaneció en esta 
parroquia, hasta el año 
1 600 en que es trasladado a 
la Catedral de La Seo.

Las crónicas de 1387 
nos narran inquietudes y 
pugnas entre civiles y 
clérigos, así como por 
razones de competencia, 
entre las parroquias de San 
Pablo ÿ San Gil, Sobre 1435, se 
abre una nueva puerta en la 
muralla zaragozana^ que se 
(fenominaría Puerta Nueva y

incluidos dentro del
itinerario real, 
Cineja y la calle 
me I. T ra s I o 
programados en 
el desfile de los

la Puerta 
de D. Jai- 

s actos 
su honor y

_ __ gremios en 
la Plaza del Mercado, el Rey 
siguió su recorrido por la

en laque pudo estar 
embocadura actual de la
calle de D. Jaime I.

EL rey Carlos I tras las 
cortes aragonesas de 1518,
entró en la 
Zaragoza, 
s o I e mnidad,

ciudad de 
con g r a n 
quedando

Puerta de Toledo, calle 
Mayor y Cuchillería hasta La 
Seo, donde D. Carlos juró 
los fueros y observancias.

Realmente no se 
conocían hasta los siglos 
XVII y XVIII panorámicas 
de nuestra ciudad, pero con 
el hallazgo de la vista i 
panorámica de Zaragoza, en 
1563 que fue realizada por 
Wyngaerde y estudiadas por 
G. Borras y G. Fatás, hemos 
podido comprobar que la 
calle de D. Jaime I, en el 
siglo XVI no era tan recta 
como se suponía, al llegar a 
la Puerta del Angel, sino que

contenía un laberinto de 
calles rnuy pronunciadas, 
que iban a confluir en una 
arteria ancha, poco antes de 
■legar a la iglesia de San Gil. 
La configuración que 
mencionamos debió de 
persistir hasta casi finales 
del siglo XVII, donde varias 
callejas se sucedían con los 
nombres de San Gil (nueva 
y vieja). Rúa de la Pellicería, 
Virgen del Rosario, 
Cuchillería, San Pedro, etc

El día 25 de febrero de

1857, le fue presentada al
Co ncejo 
moción

zaragozano una
por la que 

la alineaciónproponía, 
ensanche de la caríe de

se 
y 

D.
Jaime I, aprobándose la 
propuesta y designándose 
un presupuesto de 700.000 
reales, a fin de poder
efectuar las oportunas
expropiaciones. Éntre los 
edificios que desaparecieron 
figura el de San Pedro el 
Viejo, que estaría situado 
aproximadamente en lo que 
es hoy la actual calle de San 
Jorge,

UNA CALLE
MALTRATADA

Muchos y 
acuciantes 
problemas tienen ahora 

los comerciantes de esta 
calle de O. Jaime I que 
ya es hora de que con 
claridad meridiana y sin
tapujos 
luz.

Hay

se

q 
y

saquen a la

u e tener 
no se tienepresente , 

por desgracia, que esta 
calle de D. Jaime por los
importantes motivos 
turísticos e históricos 
que tiene, debía ser 
mimada, por parte de los 
organismos correspon
dientes

3N EN 
SIÑOS

3

ESTIR

21312
10020

í

sus FOTOS DE BODA 
EN ESTUDIO Y REPORTAJE

¿A quién se le 
ocurrió la 

barbaridad de meter tres 
carriles en una calle que 
debiera de ser peatonal, o
a lo sumo 
carriles?

con dos

D. JAIME 1,30 
TELEF.29 43 51 
ZARAGOZA

í''=^''SAB«rER
fundada EN 1885 j
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LES

Don Jaime 1,43 — Teléfono 294929 - ZARAGOZA-1

PLATERIA

JOYERIA
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RELOJERIA
OBJETOS DE REGALO

ü. Jaime I, 7. PRINCIPAL ZARAGOZA

¿A 
o c

quién 
u r r i ó

se le 
I a

descabellada idea de 
vallar toda la calle, como 
si en lugar de circular por 
la “jungla del asfalto” 
coches, pasasen leones y 
otras fieras?

■ ¿No se ha dado 
cuenta nadie que el 

índice de polución en 
esta zona es superior al 
que se registra en la 
Cibeles? Y no decimos 
nada del aparatito 
mide-porrazos colocado 
frente al número 7, 
porque ya se expuso en 
nuestro periódico hace 
unas fechas, con una 
claridad meridiana.

Yo quisiera poder 
pasar por esta calle 
tranquilo y sin prisas,, 
mirar los magníficos 
escaparates de las 
flamantes tiendas, que 
por fortuna están 
ubicadas aquí, pero por 
culpa de las aceras 
estrechas, de las vallas y 
de los embotellamientos 
resulta tarea harto difícil, 
pararse un momento 
delante de ellos. Y al 
sueceder esto a cientos a 
miles de zaragozanos, las 
pérdidas para los 
comerciantes de esta 
maltratada zona, son 
alarmantes, hasta el 
punto de que van a 
formar una asociación 
para defender sus 
legítimos derechos.

No comprendo 
tampoco las razones que 
hay para impedir que los 
autobuses del servicio 
urbano que pasen por 
esta zona, no se detengan
en alguna parada que 
pudiera existir en la Plaza 
de Ariño y — —siempre
lleguen a la Plaza de 
España. Esto ----- ’-----ocasiona 

a lospérdidas _ 
comerciantes pues la 
gente se va a otras zonas 
comerciales.

O. Jaime I, la calle 
bonita, mezcla acertada 
de antigüedad y 
modernismo- tiene 
problemas, que espero 
que alguna vez puedan 

ser resueltos en bien de 
Z a ra g oza y de sus 
habitantes.— C. C. G

Zaragoza

Otro edificio importante, 
que según cuentan los 
cronistas, desapareció de la 
calle de O. Jaime I, fue la 
iglesia de Santiago el Mayor, 
que en 1917, fue derribada 
por el peligro que ofrecía y 
que estaba ubicada en las 
proximidades a la calle de 
Santiago.

Bim(leñaría, escrita con 
letras de oro en las páginas 
de oro de nuestra historia, la 
calle de D. Jaime i debe de

ser muy tenida en cuen 
por nuestros municipi 
pues no en balde es ui 
calle comercial c 
primerísimo ordei 
e xtraordi nariamen 
ubicada y que< conservant 
el sabor añejo de un ayc 
glorioso lo ha sabid 
combinar con un ht 
excelente... y un futuro esf 
ranzador.

CARLOS CEBRIA
gonzale;

AE / 15-11-77/PAG.17
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En el campo
aragonés

de 1936 a 1977

.^ContintIj5 ■ conïinu

OS tiempos han cambiado, las organizaciones campesinas también. De un sindica
to agrario verticalista y endeble en sus realizaciones a las Uniones de Agricultores 
y Ganaderos de Aragón ha debido de pasar mucho tiempo, quizá demasiado. 
Hoy, el potencial humano del campo se une y desea justicia. ¡Basta ya de prome
sas, y más realidades!, era el grito dg los centenares de payeses que se lanzaron a 
las carreteras nacionales con sus tractores en pos de justicia. De estas huelgas

han nacido las Uniones de Campesinos, tan necesarias en este país, que entra en la demo
cracia. Ignacio Cabeza, Antonio Peiró y Santiago Retortillo, integrandes del Seminario 
sobre Economía Agraria de la Facultad de Económicas y Empresariales, realizan un estu
dio exhaustivo del sindicalismo agrario en España desde 1936 hasta 1977.

ESTUDIO SOBRE LA 
ORGANIZACION SINDICAL 
^AGRAKIA(1939j26)

En el estudio sobre la organización 
agraria sindical, podemos considerar dos 
etapas. La primera abarcaría desde el final 
de la guerra civil hasta la promulgación 
de la Ley Sindical de 1971. La segunda 
etapa liega hasta nuestros días. Actual
mente, paralela a la Ley de Reforma Po
lítica, aparece una reforma de los orga
nismos sindicales agrarios. Así pues, ésta 
va a ser la estructuración del trabajo.

PRIMERA ETAPA

co, comunales y de órganos consultivos 
y del Estado.

Las Hermandades están compuestas 
por miembros de tres tipos:

1. Familias campesinas. “Conjunto de 
personas que viviendo bajo un mismo 
techo o en edificios contiguos, dedican 
su actividad en forma permanente al 
desarrollo por cuenta propia de una 
explotación agrícola, bajo la dirección 
ele un jefe o cabeza de familia” (art.3O)

2. Empresa agrícola. “Toda disposición 
de factores económicos en las que bajo 
el mando de un jefe, un grupo de tra
bajadores, diferenciado por razón de

quedando la resolución de la destitu
ción en manos del delegado provincial.

c) Cabildo Sindical: Organo deliberante y 
consultivo de la Hermandad, en asun
tos de gobierno interno, disciplina, ré
gimen interior, nombramiento o cese 
de personal y en general todo lo no 
atribuido a la Asamblea. Son sus 
miembros:
— El Jefe de la Hermandad, que actúa 

como Presidente.
— Vocales: — Los Jefes de las seccio

nes económica, social y 
asistencia!.

— El Jefe de las Coopera
tivas y demás servicios

* organizados en la Her
mandad.

— Los asesores técnicos 
que se consideren.

— El capellán de la Her
mandad.

— Secretario: El de la Hermandad, 
aunque con voz pero sin voto.

Sólo los asesores técnicos y el capellán 
son elegidos por la Asamblea Plenaria.

d) El Tribunal Jurado: En general actúa

E) Hermandad Sindical Nacional de Aori 
cultores y Ganaderos: ’

Surge en 1961, por la necesidad dt

pendencia ei 
y técnicos 
embargo, m 

.mos casi ic 
i seguirán sie
empresarios, 

—Se SI
tructura en 
el consiguii 
productiva
V comercial.
' __Ca í*

C-- pvi la iicueaiaao
Sindicalismo Oficial de una Organizaci^ I sibilid®“ «e
Sindical unitario “o lo _ ________ _______ libre afllde libre afil 

vas uniones
Sindical unitaria “a la que correspond 
con carácter exclusivo la representaciit 
de los intereses genéricos del campo vil r 
coordinación de las entidades establecidl «hres, pues: 

-----  . . '''«I g5t3tutOS. t 
por 100 de 
liados, c) Q 
te. d) Una 
se puede cr 
Dadas estas 
ño, que ha 
ninguna de

legalmente . Constituye una federació. 
de elites Sindicales Agrarios y su prim» 
Presidente fue D. Tomás Allende Garcí 
Baxter (De tan "grato” recuerdo para la 
agricultores). ”

Teóricamente, surge para defendei 
los intereses generales de la Agricultura 
mientras que los Sindicatos Agrarios de 
tienden los propios de cada producto 

j través de la creación de la Heo 
mandad Nacional se quiere dar un aspecto 
más democrático al Sindicalismo Agrario 
pues se dispone la elección de reprsentan. 
tes de la Hermandad y de las Cámaras ca. 
ra la Hermandad Nacional y para los Sin. 
dicatos Agrícolas; pero se queda en eso 
en un aspecto; pues se crean unas trabas' 
electorales, que sólo puedan llegar a car 
gos de responsabilidad, quienes conocie. 
sen el proceso perfectamente y quienes 
cuenten con la ayuda económica suficien. 
te.

peculiares.

A) ORDENAMIENTO JURIDICO:

Las características de la Organización 
Sindical Española están cimentadas sobre 
la "unitariedad”, idea que se expresa 
claramente en la declaración XIII del Fue
ro del trabajo. En el desarrollo de esta 
declaración, aparece la Ley de Unidad 
Sindical de 27 de noviembre de 1940, que 
en su artículo primerodice: "LaOrganiza
ción Sindical de la F.E.T. de las J.O.N.S. 
es ‘la única’ reconocida con personalidad 
suficiente por el Estado, quien *no admi
tirá’ la existencia de ninguna otra, con 
fines análogos o similares, para hacer 
llegar hasta él las aspiraciones que en el 
orden económico sean sentidas por los 
elementos productivos de la Nación y es, 
a su vez, el vehículo por el cual llegan 
hasta éstos las directrices económicas de 
aquél”.

Anteriormente, por la Ley de 26 de 
enero de 1940, quedan incorporados a la 
Organización Sindical del Movimiento, 
todas las asociaciones o sindicatos crea
dos para defender o representar intereses 
económicos.

Las Hermandades aparecen porprime- 
ra vez en la Ley de Bases de la Organiza
ción Sindical del 6 de diciembre de 1940, 
por la cual se recogen los antiguos sindica
tos agrícolas, dándoles una estructura 
"unitaria y obligatoria” en las Hermanda
des Sindicales, que son corporaciones de 
derecho público y con personalidad jurí
dica.

Siguiendo esta tónica de unicidad, por 1 
la Ley de 2 de septiembre de 1941, se 
integran a la Organización Sindical, todas 
las cooperativas, cajas rurales, grupos de 
colonización... aunque manteniendo su ' 
propia personalidad jurídica.

Es también importante reseñar por su 
incidencia sobre el sector agrícola la Ley 

• de 23 de junio de 1941 de Clasificación 
Sindical, a través de la cual se crean 24 
sindicatos nacionales, de los que siete 
afectan al campo; éstos son: Frutos y 
Productos Hortícolas; del Olivo, de la 
Vid; Cervezas y Bebidas; del Azúcar; dé 
la Madera y el Corcho y de la Ganadería; 
de Cereales. Queda en una situación in
termedia el Sindicato Textil.

Las Hermandades se implantan a par
tir de una nueva ley sindical de 17 de 
julio de 1944, en la que se regulan. “La 
Delegación Nacional Sindical implantará 
en todo el territorio nacional Hermanda
des, para el encuadramiento de cuantos 
productores dediquen sus actividades a 
las distintas manifestaciones económicas 
del agro y de todas las industrias insepa
rables y auxiliares”.

Tarnbién se regula por decreto de Pre
sidencia del Gobierno de 23 de marzo de 
1945, la constitución de las Hermandades 
Sindicales Agrarias Provinciales, concebi
das como entidades de integración de las 
Hermandades locales y comarcales y de 
todas las actividades de producción agro
pecuaria existente en la provincia.

Por decreto de 18 de abril de 1947, se 
sindicalizan las Cámaras Oficiales Agrarias 
(creadas por la II República, y cuyos fines 
eran dos fundamentalmente: representa
ción de intereses del campo y ser cuerpo 
consultivo del Ministerio de Agricultura) 
y uniéndolas a la Hermandad Provincial 
forman las actuales Cámaras Oficiales 
Sindicales Agrarias (C.O.S.A.)

La ne.cesidad de un organismo unitario 
que integrase y sirviese de unidad a todos 
estos organismos, llevó en 1947 a la crea
ción de la Junta Nacional de Hermanda
des, órgano sindical que dependía de la 
Delegación Nacional de Sindicatos.

B) HERMANDADES:

-Otr 
tantes es I 
sindical Ac 
de financia 

: Sindicales ) 
obligatoria 
las cotizaci 
safios y tra 
cial agrario 
del 0,3 poi 
profesional 
ajena, y de 

: de las Jomi 
taciones c< 

: estas, pu di 
los arrenda

¡
dujo una g 
casa confia 
organismos 

r electorales,

BALANCE

Están reguladas por el B.O.E. de 27 de 
marzo de 1945. Nacen como organismos 
de representación y discipline de intereses 
economico-sociales del agro español, en
cuadradas en la Comunidad Nacional- 
Sindicalista. Realizan una serie de fundo» 
nes de orden social, asistencial, económi-

iMinn
El balai 

ser nada s 
auténtico : 
sidido por 
día dirigirs 
campesino 
nistración 
unimos el 
campo poi 
norama ni 
estas circtr

:

3.

categorías profesionales, desarrollan 
racional ^ disciplinariamente un es-- 
fuerzo para producir obra útil” (art.31) 
Productores independientes. “Los que 
ejerciendo oficio concreto agrario y 
siendo o no poseedores de tierra, no 
vivan en régimen de familia agrícola, 
no puedan ser considerados como em-
presa agrícola” (art.32)

El primer punto discutible que se nos 
presenta es que sólo son considerados 
“miembros activos” de la Hermandad, a 
los efectos de su participación responsa- 
ble en las funciones sindicales, los cabezas 
de familia, los jefes de empresa (asesora
dos, en su caso, por la Junta de Jurados) 
y los productores independientes.

La Hermandad está compuesta por ios 
siguientes órganos.-

a) Asamblea Plenaria: Reunión de todos 
los miembros activos de la Hermandad. 
Se reúnen dos veces por año y cuando 
el presidente de la Hermandad lo deci
da. Sus funciones principales son: 
— Aprobación de presupuestos 
— Aprobación de la memoria anual 
— Aprobación de presupuestos extra

ordinarios
— Distribución de subsidios
— Efectuar las elecciones de sufragio 

directo, que “son únicamente” dos 
miembros del Cabildo (el asesor téc-. 
nico y el capellán) y los vocales del 
Tribunal Jurado.
Sus decisiones pueden ser revocadas 

por el delegado provincial o nacional 
sindical.

b) Jefe o presidente de la Hernandad: Si 
la Hermandad es local, el jefe de la 
misma "será elegido” por el delegado 
provincial de Sindicatos, previa la pre
sentación de una terna por la Asam
blea plenaria. Si la Hermandad es pro
vincial, la propuesta la formula el dele
gado provincial al nacional, que resol
verá previo informe del jefe provincial 
del Movimiento (aquí vemos claramen
te la dependencia de estos Sindicatos 
respecto del Gobierno). El cargo de 
jefe de Hermandad es un cargo obliga
torio para el miembro que resulte 
nombrado. Es importante destacar el 
largo proceso burocrático que se tiene 
que seguir para destituir al jefe, si la 
Asamblea plenaria lo decidiera, pero

como organismo conciliador entre los 
afiliados a la Hermandad y de imposi
tor de infracciones, a los que desobe
dezcan las Ordenanzas. Sus vocales son 
elegidos por la Asamblea. El presidente 
es el Jefe de la Hermandad.

Los miembros de las Hermandades 
participan en sus gastos y en sus manteni- 
mientos a través de la cuota sindical agra
ria (no obligatoria, de momento).

C) Cámara Oficial Sindical Agraria 
(C.O.S.A.):

Nacen por Decreto de 1947, con ju
risdicción territorial provincial y forma 
parte de la Organización Sindical a cuya 
jurisdicción quedan sometidas. A pesar de 
esto último, es el Ministerio de Agricultu
ra el que domina estos organismos, en tres 
sentidos: 1) Estás sometidos a su inspec
ción. 2) Son organismos de carácter con
sultivo de aquél. 3) Son los ejecutores de 
la política agraria del Ministerio.

La C.O.S.A. goza de personalidad 
jurídica. Su régimen jurídico está condi
cionado por su doble carácter oficial-sin
dical. En este organismo se encuadran los 
siguientes estamentos: a) Las Hermanda
des locales y comarcales, b) Las Coopera
tivas de la Provincia, c) Grupos sindicales 
de colonización, d) Los Sindicatos Pro
vinciales del agro, e) Asociaciones profe
sionales o entidades para-estatales de ca
rácter agrario (como los Sindicatos de 
riegos).

El presidente de la Cámara será 
elegido por el Ministerio de Agricultura, a 
propuesta del Delegado Nacional de Sin
dicatos. El mismo proceso se sigue para el 
vicepresidente. El secretario será elegido 
por el Delegado Nacional a propuesta 
del Provincial, previa conformidad del 
Ministerio de Agricultura. Como se ve, su 
estructura es antidemocrática por natura
leza.

F) Crítica-a esta primera etapa:
Esta • etapa a duras penas la pode- f 

mos calificar como auténtica sindical, i. 
debido a:

— Estas organizaciones sindicales tienen | 
en la unitariedad uno de sus apoyos í 
básicos. Por lo tanto no hay libertad t 
de afiliación. r
La afiliación a estas organizaciones es I 
obligatoria. í

— Los trabajadores y empresarios están f 
en órganos casi indeferenciados, con 
los que éstos últimos los dominan.

— Los sindicatos agrícolas están domina
dos por el sector comercial o industrial i 
Son organizaciones de estructuras anti
democráticas. Los cargos de presiden- L 
tes de Hermandades, de Cámara, son 
cargos políticos y elegidos a “dedo". 
Son organismos escasamente represen
tativos.

— Prohibición de crear asociaciones sindi
cales plurales de libre afiliación.

SEGUNDA ETAPA:

D) Sindicatos Nacionales Agrícolas:

Como ya hemos dicho anteriormen
te, aparecen en 1941, y su número es de 
siete. Tienen la misma estructura que los 
demás sindicatos, incluyen productores, 
comerciantes e industriales juntos y se 
basan en la "buena voluntad de las par
tes”. Sus presidentes son elegidos por 
Ministros de Agricultura y de Relaciones 
Sindicales.

A partir de la aprobación de la Ley 
Sindical de 16 de febrero de 1971, se in
tenta dar mayor representatividad a lo$ 
cargos sindicales. Sin embargo, este caris- 
ma democrático que se quiere concederJ 
la Organización Sindical es falso, pues se 
crean una serie de trabas electorales y 1^' 
gales. Así:

~La Ley provee la elección por su
fragio directo o universal de todos los pre
sidentes de Hermandades, de Cámara, de 
Sindicatos Agrícolas y de la Hermandad 
Nacional. Pero para ser elegido, se debe 
contar con una mayoría del 75 por 1.00 
de los votos emitidos, con lo que es difí
cil que se proclame un candidato y 
exista una auténtica lucha electoral- 
Cuando no se logra esta mayoría (que es 
el caso general), se presenta una terna con 
los candidatos que más votos hubieran 
obtenido y se presentan al Ministerio de 
Agricultura y ai de Relaciones Sindicales, 
que son quienes lo eligen. Otras de 1®$ 
"democráticas” leyes, es que los presiden
tes elegidos, no pueden ser revocados de 
sus cargos sino es por un 75 por 100 de 
los miembros electivos de las Asamlplea^- 
Sin embargo, si pueden ser destituidos 
por una decisión conjunta de los Minis
tros de Agricultura y Relaciones Sindica-
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1.5 ^Continúa la O.S. escasamente repre- 
«n^tiva y democrática.

j —Se da mayor separación e inde- 
nañdencia entre la Unión de trabajadores 
i técnicos y la de Empresarios. Sin 
«tnbargo, mientras existan estos organis
mos casi identificados, los trabajadores 

^guirán siendo los débiles frente a los 
r empresarios.
‘ —Se sigue manteniendo la misma es
tructura en los Sindicatos Agrícolas, con 
el consiguiente' perjuicio para la rama 
productiva y beneficio para la industrial 
V comercial.
' —Se crea un nuevo cauce, con la po- 

onal de Agri 

necesidad dei 
Organizaciój • 
correspondí 

ípresentaciéi i 
il campo y I) i 
s establecida 
la federaci^

tibilidad de crear asociaciones sindicales 
de libre afiliación dentro de las respecti
vas uniones para la defensa de intereses 
oeculiares. Pero estas no son en absoluto 
Hbres, pues: a) Se siguen controlando sus 
estatutos, b) Hay que contar con el 75 
oor 100 de las firmas de los posibles afi- 

lende ' Bw- 5.1 

erdo paralo]
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te, d) Una vez creada una asociación, no 
se puede crear otra con los mismos fines. 
Dadas estas condiciones, no resulta extra
ño que hasta ahora no se haya creado 
ninguna de estas asociaciones.

—Otra de las innovaciones impor-
tantes es la obligatoriedad de la cuota 
sindical Agraria unificada, como medio 
de financiación de todos los organismos 
Sindicales Agrarios. Se trata de una cuota 
obligatoria para todos los empresarios con 
las cotizaciones respectivas de los empre
sarios y trabajadores para el régimen espe
cial agrario de la Seguridad Social, a razón 
del 0,3 por 100 del salario mínimo inter- 
profesional de los trabajadores de cuenta 
ajena, y del 1,5 por 100 sobre el importe 
de las jomadas teóricas que por sus explo- 

' taciones corresponden a los titulares de 
estas, pudiendo repercutir en su caso, en 
los arrendatarios, aparceros...

—En las elecciones de 1974, se pro-B dujo una gran abstención, debida a la ex
casa confianza de los agricultores en estos 

' organismos “democráticos” y las trabas 
r electorales.

BALANCE DE SU SITUACION:

El balance de su actuación, no puede

i

r ser nada satisfactorio, pues al no ser un 
auténtico sindicato, sino un sindicato pre
sidido por políticos, su actuación no po
día dirigirse a defender los intereses de los 
campesinos, sino de apoyo a una Admi
nistración oligárquica. Si junto a ®sto, 
unimos el abandono de los problemas del 
campo por parte de las autoridades, el pa
norama no puede ser más sombrío. Por 
estas circunstancias, podemos sacar dos 

Eí marco jurídicó que ha estado en vigor en 
ese tiempo ofrecía pocas posibiiidades de 
asociación campesina
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puntos de su “no-actuación”:

1) (Degradación del campo: Al no ser ni 
actuar como un auténtico sindicato, el 
campo queda abandonado a los intere
ses oel capitalismo:
~ La capa campesina es la que más du

ramente paga el “desarrollo industrial es
pañol”.

— La renta del campo se calcula en un 
40 por loo inferior a la de los demás sec
tores económicos.

— Se produce una excesiva emigración, 
que no está planificada racionalmente. 
Como consecuencia de esto, hay un enve
jecimiento de la población campesina y el 
abandono del campo de la población más 
joven y activa.

~ Graves problemas de contaminación, 
tanto de las aguas como de la atmósfera, 
ai no poderse ejercer presión sobre el ca
pitalismo industrial.

~ El sector agrario queda a merced de 
los intereses de las compañías industriali
zación y comercialización de productos 
agrícolas, que en la mayoría de los casos 
son multinacionales.

La aportación de la Agricultura ai 
Producto Nacional ha ido disminuyendo, 
pasando del 16 por 100 en 1969 al 13 
por 100 en 1975.

2) Se ve la necesidad de un auténtico sin
dicato:
■“ Los cargos sindicales son cargos po

líticos y escasamente representativos. Es
tructuras antidemocráticas.

— La capacidad de respuesta del cam- 
Po ha sido mínima, debido a: a) A la es
tructuración del Sindicato Vertical, b) 

•'opresión y eficacia del control po
lítico en el mundo rural. C) Emigración de 
los elementos jóvenes y activos, d) Falta 
las I®* problemas agríco-

. — A partir de 1970, los campesinos 
ouscan. mejorar sus problemas al margen 
u® las Hermandades (Primera guerra del 
pimiento en el Ebro), dando lugar a una 
serie de conflictos, que sirven para dos 
Oosas fundamentales:

Llamar la atención pública sobre los 
problemas del agro.

M Saber a que intereses defienden las 
Hermandades.

En estos conflictos la actuación de las 
”®rmandades ha servido,Jiien para actuar 

°’' *problemas de orden 
publico), bien como colchón amortigua- 
ciA^ campesinos y la Administra- 
.JJ7b o bien permanece al margen ele los 
oonflictos.

También es importante notar, el

dominio de tas Hermandades sobre las 
cooperativas y grupos de colonización, lo 
que impide a estos desenvolverse con li
bertad.

— Actitud demagógica de las Herman
dades en los últimos conflictos. Así por 
ejemplo en la última guerra del maíz en 
Aragón.

ALTERNATIVA OFICIAL DE 
CAMBIOS DE LAS ESTRUCTURAS 
SINDICALES: 

Ante el descrédito e ineficacia de la 
Organización Sindical Agraria y paralela
mente a la Ley de Reforma Política, el 
presidente de la Hermandad Nacional de 
Labradores y Ganaderos, propone una 
Ley de Reforma Sindical Agraria; cuyos 
puntos fundamentales son:

A) Autonomía de la Organización Profe
sional Agraria.

B) Garantía plena a ios funcionarios de 
las Hermandades, de las Cámaras...,de las Hermandades,
de reconocerlos convo funcionarios pú
blicos.

C) Reclama el mantenimiento y adminis
tración independiente de la cuota agra
ria, por las funciones que esta cumple. 
Se reclama la ayuda del Estado a través 
de ios Presupuestos, cuando no sean 
suficientes los fondos.

D)Se oponen rotundamente a la estatifi- 
cación del patrimonio sindical.

—¿Qué se pretende con ello?

1) Establecer un sindicalismo profesional, 
institucionalizado y autónomo, inde
pendiente de las distintas tendencias 
políticas o religiosas.

2)

3)

Desarrollar la democracia interna.

Buscar la unidad de reivindicación de 
programas y de acciones, teniendo en 
cuenta como principio que el único 
medio es la unidad de acción.

4) Que la organización profesional agra
ria sea reconocida como oficial y pú
blica a niveles de Hermandad, Cámaras 
y Confederaciones nacionales ^{Anti
gua Hermandad Nacional).

— Una vez conseguida la autonomía, se 
pretende actuar así:

— Reunión de las Uniones de Trabaja
dores y Técnicos y la de Empresyios, pa
ra proponer a la Asamblea Nacional las 

fórmulas para qué se consigan estos pro
pósitos.

— Transformar la Hermandad Nacional 
en Confederación de Organizaciones y 
Entidades Profesionales Agrarias. Serán 
miembros de esta Confederación, todas 
las Hermandades y Cámaras, así como las 
Cooperativas y Grupos sindicales que lo 
soliciten y que sean admitidas por la 
Asamblea. .

— Puntos de Política Agraria: 1) Pan
dad de rentas con los demás sectores. 2) 
Distribución fiscal justa de las.cargas. 3) 
Igualdad de sacrificios en la lucha contra 
la inflacción. 4) Seguridad Social única 
para todos. 5) Seguros totales de cosecha 
y de producción. 6) Industrialización y 
comercialización por grupos del campo y 
no por empresas ajenas al sector. 7) Ur
banización de las poblaciones rurales y 
dignidad de la vida campesina. 8) Descen
tralización administrativa de los Ministe
rios.

CRITICA DE ESTA REFORMA:

2)

3)

4)

5)

6)

7)

Es una reforma necesaria para quien 
quiere hacer permanecer la estructura 
actual de las Hermandades.

Intento de manipulación de la opinión 
del hombre del campo, pues es una re
forma que se hace a espaldas del cam
pesino, ya que la base no ha sido con
sultada.

Continuar acaparando el patrimonio 
de las Hermandades, el cual no es de 
éstas, sino de los campesinos, pues se 
ha construido a través de la cuota sin
dical.

Adornar las Hermandades con un ca
rácter democrático.

Mantenimiento de la cuota sindical 
obligatoria.

Se niega una auténtica libertad de aso
ciación sindical, ya que ésta se opone 
a la existencia de cuotas obligatorias y 
exige la devolución del patrimonio a . 
sus auténticos propietarios, que son los 
campesinos.

Su carácter “Profesional”. Lo que se 
pretende es aglutinar en torno a la 
O. S. a todos los agricultores, desde 
uña perspectiva de profesionales ern- 
firesarios, sin tener en cuenta la exis- 
encia de distintas clases sociales exis

tentes en el campo'y en los distintos 
paises del Estado Español. Se intenta 
mantener el monopolio de represen
tación.

Los refugiados españoles en la URSS

Quieren volver
a España

Incomprensibles dificultades para su 
regreso por culpa 
de los funcionarios “chupatintas”

(De nuestro corresponsal volante, José V. COLCHERO.)
MOSCU, 15.— De los mil trescientos españoles que quedan en la Unión Soviética, 

—de los refugiados de la guerra civil y de los niños traídos a Rusia en 1937—, hay unos 
cuatrocientos que querrían volver a España cuantos antes. Y si a esos se les arregla la 
vuelta, es posible que gran parte de los demás solicitaran también permiso para regresar
definitivamente.

INCOMPRENSIBLE 
DISCRIMINACION

Hay, no obstante, en este nnomento 
treinta y ocho familias españolas que han' 
solicitado la repatriación y a las que 
inexplicablemente no les facilitan, -yde 
parte española—, la documen'tación 
oportuna. La propia Embajada española 
en Moscú no comprende la razón de las 
trabas y presiona en Madrid para que se la 
autorice a extender sin más demoras los 
pasaportes correspondientes.

Hasta ahora viene existiendo una 
incomprensible discriminación en el 
trámite de repatriación con los españoles 
que vinieron a Rusia después. Desde 
Hispanoamérica o Francia es mucho más 
fácil volver. Por lo visto, una comisión 
interministerial española es la encargada 
de decidir sobre la repatriación. En 
Moscú nuestra Embajada únicamente 
puede concederles un permiso temporal 
para ir a España treinta días y que 
arreglen allí sus papeles.

“CHUPATINTAS” RETORCIDOS

Muchos se vuelven decepcionados ante 
las incomprensibles trabas 
administrativas. Me explican que sin que 
se tenga noticia en las altas esferas del 
Gobierno, donde los refugiados españoles 
en la URSS están convencidos de que 
existe la mejor voluntad para abrirles de 
par en par las puertas de la patria, hay, al 
parecer, pequeños empleados, 
‘‘chupatintas”, que les complican los 
trámites, probablemente con la intención 
de hacerles la vida imposible para 
disuadirles de que regresen.

Se dan casos insólitos, como el del 
periodista Eusebio Cimorra, (que fue 
director de “Mundo Obrero” durante la 
guerra), cuyo nombramiento para un 
cargo en la Administración, —del 
Ministerio de Hacienda, del que* antaño 
era funcionario y donde ha sid^o 
rehabilitado—, ha salido en el “Boletín 
Oficial , pero que sigue en Moscú, sin 
poder tomar posesión, porque no le 
autorizan la repatriación.

LOS NACIDOS EN LA URSS

Hay otros casos que también “claman 
al cielo", como los de españoles nacidos 
en la URSS, hijos de los refugiados de la 
guerra—, a quienes se niega el derecho a 
volver, porque se les considera rusos. 
Tengo el caso concreto de dos hijos de 
refugiados españoles, jóvenes, capacitados 
profesionalmente, que “sueñan" con vivir 
en España y a quienes se niega la 
repatriación: Son Ricardo Banque y su 
esposa Olga, (Ricardo y Olga Sonhijosde 
catalanes llegados a la URSS después de la 
contienda civil). Ellos, con razón, se 
consideran españoles, aunque tengan 
pasaporte soviético, y, a diferencia de lo 
que sucede con miembros de otras 
nacionalidades, —sobre todo alemanes , a 
¡ós que las au'toridades de la URSS niegan 
la salida, hasta ahora todos los españoles 
de origen que lo han solicitado han 
podido abandonar Rusia. Hay, no 
obstante, por lo visto, algunos que han 
desempeñado empleos que aquí se 
califican de “discretos”, —con acceso a 
secretos políticos, militares, etc... —y 
estos se abstienen de solicitar Ja salida; 
pero son muy pocos los españoles que 
tienen o han tenido trabajos “discretos .

LOS REPATRIADOS Y 
LOS QUE QUEDAN

Según datos estadísticos que me 
facilita el Centro Español de Moscú, en 
total vinieron a la URSS durante la guerra 
civil y después de ella cuatro mil 
trescientos compatriotas, entre emigrados 
políticos y niños. De ellos, dos mil 
novecientos eran niños traídos en 1937, 
la inmensa mayoría, (mil ochocientos de

Bilbao y ochocientos cincuenta dé 
Asturias), de los niños de entonces, algo 
más de la mitád, —unos mil quinientos-r, 
se repatriaron ÿa en 1957. De los adulto^, 
llegados a Rusia después de la guerra, 
—unos mil cuatrocientos—, han vuelto 'a 
España algo más de seiscientos y han 
muerto setecientos setenta. En Cuba hay 
unos setenta que se trasladaron desde la 
URSS para cooperar con el régimen de 
Fidel Castro. Me dicen que en los campos 
de concentración en tiempos de Stalin no 
murieron muchos españoles, pues las 
grandes “purgas” habían finalizado ya 
cuando ellos llegaron a la URSS en 1939 
y 1940. Sí lo pasaron, sin embargo, muy 
mal los marineros que trajeron a la URSS 
el oro del Banco de España, (que no eran 
comunistas y no se adaptaron).

TENDENCIAS POLITICAS

De los mil cuatrocientos españoles que 
quedan en la URSS, la mayoría viven en 
los alrededores de Moscú y en Ucrania 
sólo doscientos cincuenta son miembro: 
del PCE. Muchos se han ido alejando de I; 
política y la mayoría de los hijos de lo: 
emigrados, (a los nacidos aquí ya no se le: 
considera españoles y no se las cuents 
entre esos mil cuatrocientos, lo que e: 
una grave injusticia adobada, cor 
argumentos jurídicos), no har 
pertenecido nunca al PC. Entre los que se 
siguen considerando comunistas hay una 
parte carrillista, —que es, por lo visto 
minoría) y otra prosoviética, 173, y a 
juzgar por los contactos que he tenido 
estos días con españoles aquí, parece 
bastante numerosa Hay otras tendencias 
menos importantes. Entre los 
compatriotas politizados de la URSS—, 
que han vivido aquí casi cuatro décadas 
‘‘dentro del sistema” — el 
“eurocomunismo” de Carrillo despierta 
poco entusiasmo y bastante escepticismo

EL PROBLEMA FUNDAMENTAL

El problema fundamental para muchos 
españoles que van a volver de Rusia, —o 
desearían volver—, es el económico. La 
URSS no autoriza a sacar dinero. De 
rnodo que quien tiene ahorros ha de 
dejarlos aquí. Aunque parezca mentira, 
siendo la URSS un país comunista, lo 
cierto es que la mayoría de los españoles 
aquí cuenta con un abultado "calcetín" 
lleno de miles de rublos y sería millonario 
en pesetas, si lograra que le aplicasen el 
cambio oficial, pero los rusos no admiten 
el que su moneda sea convertible y, por 
tanto, carece de valor para quien 
abandona la URSS. Dentro de la URSS 
tiene también una capacidad adquisitiva 
muy escasa, pues con los rublos pueden 
comprarse pocas cosas y muy caras: un 
par de zapatos que en Madrid difícilmente 
encontrarían salida en los saldos, cuesta 
en los almacenes “Gum” más de siete mil 
pesetas al cambio oficial.

EL CASO DE LOS 
JUBILADOS

Los españoles jubilados que han 
trabajado prácticamente su vida en Rusia, 
reciben solamente ochenta dólares 
mensuales, —como máximo—, de pensión, 
si se repatrian a España, Naturalrnente, 
con ochenta dólares, (menos dé siete mil 
pesetas), no pueden pensar en vivir en 
España, sobre todo los que no disponen 
de vivienda. Distinto es el caso de ouienes 
pertenecieron a un escalafón del Estado 
antes de venir à Rusia, que ahora pueden 
cobrar de las clases pasivas españolas. Los 
refugiados de la guerra civil que aun 
quedan en Rusia desean regresar y creen 
que el hecho de que sean muy pocos, 
—menos de un millar—, constituye una 
ventaja para ellos porque hará más fácil a 
la patria el ayudarles.
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UD. MERECE LO MEJOR
UTILICE LA EXPERIENCIA DE UN AGENTE 
DE LA PROPIEDAD COLEGIADO

Muebles

FORTUN
No pierda la oportunidad de beneficiarse de nuestra 

oferta de dormitorios, estilo clásico 

Avda. San José, 113 - Teléfono 418537 - ZARAGOZA
í
l

i
í

que oler 
despeje y 
bien expi 
el balón, 
los defer 
semblant! 
siete zarí 
Algunos c 
fría. Y p 
porque es 
marcan.

Paseo de las Damas, 15 

Paseo María Agustín, 15-17 

ZARAGOZA

DELEGACION DE

MUEBLES 
DE OFICINA

I

r r 
i;DORMITORIO 

INFANTIL

Las estanterías 
del hogar ideal 
han sido 
colocadas por

Per fonts
Don Pedro de Luna, 55 y 64 
Teléfonos: 344902 y 338027 ZARAGOZA

£y un conse/o de 

IBERPIXA
T OBON A. P. I. C

~ VR AGOZxA
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AZUCAR, FLASH Y PIMIENTA

EL BRAZALETE, EL 
ROBLE Y LA NUEZ

A foto se comenta por sí 
sola. Mientras Royo, al

TODOS SE APOYAN 
EN EL

EAN, cómo hasta los 
futbolistas con toda la

SI de felices se las 
prometía, el sábado,

Imágenes que hablan
donde los goles
SE MARCAN

WWEANLO, rodeado de 
defensores. Está 

olfateando el gol, donde hay 
que oler los balones. Cuatro al 
despeje y uno al remate. Gestos 
bien expresivos. Zamora, como 
el balón, va por los aires. Dos de 
los defensas asustan, con sus 
semblantes, al miedo Pero el joven 
siete zaragocista no se inmuta. 
Algunos dicen que parece un ave 
fría. Y por eso cobra los goles, 
porque es sereno y está donde se 
marcan.

lí

R

barba se sirven de Castany, 
como bastón, para apoyarse en 
él. Y si esto les pasa a los rivales, 
¿qué les sucederá a los propios 
jugadores de su equipo? 
Castany, como San Pablo cortó 
con una espada su capa, para 
vestir al desnudo. Y, de este 
modo, el Zaragoza no apareció 
"en porretas" como otras veces. 
Todos se apoyan en Pablo. 
Incluso nosotros, para 
"calzarle" el pie a esta foto.

CUANDO SEGUER 
LEVANTA EL DEDO...

mister Seguer, ex internacional 
barcelonista, ante el partido que 
su Tarrasa iba a jugar en La 
Romareda, contra el Zaragoza. 
El ya veía trinchado al 
"gallito" de la competición. 
Sólo que se le rompió el plato. 
Véanlo aquí en ese gesto bien 
significativo, para nuestro 
periódico, diciendo que sólo un 
gol encajarían del Zaragoza. Si 
hubiera bajado ese dedo y 
levantado los otros cuatro, 
hubiera acertado. Pero no iba a 

r tan pesimista. ¿No les

BIO SE CONFUNDIO 
DE VINO

STE es Bío, un futbolista 
de color, que vestido de 

blanquillo, nos gustaría más.

Allí lo ven ustedes a la hora de 
la cena, con sus collares "a lo 
Pereira” y con su zamarra de 
piel de nalgas de indio. A Bíó, el 
brío no se lo da el agua mineral, 
como se comprobará en la 
imagen. Con él nuestra 
vanguardia fue de susto en 
susto, pero su gol no pudo subir 
a las parras de Nieves, ya que no 
fue embotellado de Aragón, El 
día que juegue en cualquier 
campo de la Rioja, los goles que 
va a marcar.,. 

final del encuentro, -pues no va 
a dormir con ella- se quita la 
brazalete capitana, con las barras 
de Aragón, el portero Zamora se 
queda extasiado al comprobar 
que los robles dan nueces. Lo 
de roble va por 1? "madera" 
recia de Camus y lo denubes, por 
la que le asoma en el cuello

Textos: M. A. BRUNET 
(Fotos: García Luna)
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ESPECTACULOS

CARTELERA Se está rodando en Roma
CINES DE ESTRENO

ARGENSOLA. 5-7-9-11
(May. 18). Muerte de un 
quinqui. Carmen-Sevilla, 
Paul Naschy.

AVENIDA. - 5-7-91I (May. 
18). 2.^' semana ; Dios «bendi
ga» cada rincón de esta casa. 
Un film de Chumy Chúmez, 
enn Lola Gao.s, Blanca Estra 
dá.

CERVANTES. Sala especial. 
5-7,15 y 10,45. (Mayores 
18). 5." semana; «Z». East- 
mancolor. Un film de Costa 
Gavras, con Yves Montand, 
Irene Papas.

COLISEO. 5 7 9 1 1 (May. 
18). 2.’ semana: Mi hÿa Hil- 
degart. Un film d,e Fernando 
Fernán Gómez, coh Amparo 
Soler Leal, Carmen Roldan.

COSO. - 5-7,15 y 10,45. (Ma
yores de 18 años y de 14 
acompañados). El otro Sr. 
Klein. Eastmancolor, Alain 
Delon, Jeanne Moreau!

DON QUIJOTE. - 5-7-9-11. 
(Mayores 18). 2.® semana; 
Abortar en Londres. East- 
raan.color. Consuelo Ferrara, 
Pedro Mari Sánchez.

DORADO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 14 y menores acompaña
dos). Las Vegas lady. Stella 
Stevens, Stuart Whitman.

FLETA. — 5-7,15 y 11 (May.
18). El castañazo. Paul 
Newman!

GOYA. — 5-7-9-11 (May. 18). 
7." semana: Madame Clau
de. Françoise Fabian, Mu
rray Head, Dayle Haddraon.

MOLA. — 5-7-9-11 (14 años y 
menores acompañados). 6." 
semana: {Vaya par de geme
los! Paco Martínez Soria, Ju
lia Isbert. Eastmancolor.

PALAFOX. — 5-7-9-11. (Mayo
res 18). Cuentos de las sába
nas blancas. Eastmancolor. 
Manolo Otero, Bárbara Rey.

REX. — 5-7-9-11. (Mayores 
18). Profesión: bigamo. East- 
mancolor. Lando Buzanca, 
Raffaella Carrá, Terry Tor- 
day.

VICTORIA. — 5-7-9-11. (Mayo
res de 18 años y de 14 acom
pañados). Amor precoz. 
Eastmancolor. Bernard Fres- 
son, Yves Coudray.

CINES DE ARTE Y ENSAYO
ACTUALIDADES. - 5-7-9-11 

(May. 18). 5.’ semana: Todo 
lo que usted siempre quiso 
saber sobre el sexo, pero 
temía preguntar. Woody 
Allen, Jhon Carradine. {Ulti
mos días!

ELISEOS. — 5-7-9-11. (Mayo
res 18). 7." semana; Bilitis. 
Eastmancolor. Patti d'Ar- 
banville, Mona Kristensen.

PALACIO. - 4,45. 7-9,15 y, 
11,15 (May. 18). 3.® serhana: 
El decamerón. Un film de 
Pier Paolo Pasolini.

RIALTO. - Una sala muy espe
cial. Hoy último día. 4-6,15- 
8,30 y 10,45. (Mayores 18).
Sacco y Vanzetti, de Guiliano 
Montaldo, con Gian María 
Volonté y Ricardo Cucciola. 
Música: Ennio Morricone y 
Joan Baez. Corto; La isla. 
Teléfono 275173.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 5-7-9-11. (Ma

yores 14). El jovencito Fran
kenstein, Technicolor. Gene 
Vylíder, Marty Feldman.

GRAN VIA. - 5-7,15 y 10,45. 
(Mayores 18). El inocente. 
Cinemascope-Technicolor. 
Giancarlo Giannini, Laura

v Antonelli.

LATINO. — 5-7-9-11 (May.
18). ¿Violación bajo el sol?
Qrnella Muti, Alessio Orano.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9-11. 
(Mayores 18). Amor casi... fi
bre. Easthiancolor. José Mo- 
ratalla, Beatriz Galbó.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9-11. 
(Todos públicos). Piaros de 
presa. Technicolor. David 
Janssen, Ralph Meeker.

NORTE. - 5-7-9-11 (May, 18L

El alimento de los dioses. Pa
mela Franklin, Maijoe Gort- 
ner.

, OLIVER. — Descanso semanal.

PARIS. - 5-7-9-11. (Todos púy 
blicos). 3.® semana; La gue
rra de papá. Eastmancolor. 
El niño Lolo García, -Teresa 
Gimpera.

— 7-9-11 (14 años y me
nores acompañados). Gran
des vacaciones. Eastmanco- 
lor. Louis de Funes, Sylvia 
Dionisio.

RGXy. — 5-7-9-11. (Mayores 
18). Tengamos la guerra en 
paz. Eastmancolor. Francis
co Cecilio Verónica Miriel.

SALAMANCA. - 5-7-9-11
(May. 18). El fin de la ino
cencia. Mary Fancis, Cristi
na Ramón.

VENECIA. - 5-7-9-11 (May.
18). Helga (Misterio de la vi
da). Ruth Gassman, Asgard 
Hiunmell.

lA ALGARADA 
ESPIRITUAL g
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La muerte de Cristo 
narrada en 
primera persona.

Baddl
s s s

''BPBbB ¡le la
a b tBlBViSÍBB * Narra la historia 

verídica de Vicenzo 
Peritggia, que en el

ROMA (Servicio especial de EEE, 
por GinaVECCHI).- Se está rodando' 
en estos momentos en Italia una serie 
televisiva que, sin duda pasionará alos 
italianos, como se pretende emocione 
al resto del mundo. La serie en 
cuestión se titula “El robo de la 
Gioconda” y trata, naturalmente, de 
la apasionante aventura de Vicenzo 
Peruggia que robó del Museo del 
Louvre la famosísima “Gioconda” de 
Leonardo da Vinci, allá por el año 
1911. La serie, dirigida por Renato 
Castellani, es protagonizada en su 
principal papel por el actor Enzo 
Cerusico, que da vida a un Peruggia 
¿ladrón o enamorado del arte? ...

UNA HISTORIA SIN 
PRECEDENTES

I El robo del cuadro de la Gioconda 
I . del Museo del Louvre parisino 

provocó una ola de indignación en 
toda Europa. La prensa vertió litros 
y más litros de tinta hablando del 
caso ^y la policía se las vio y se las 
deseó para llevar a buen puerto sus 
investigaciones. Dos artistas de talla 
mundial, el pintor Pablo Picasso y el 
poeta Apolünaire, fueron llevados 
por la policía a la gendarmería para 
ser interrogados como sospechosos. 
La detención de Picasso y Apollinaire 
tuyo su origen en una curiosa 
anécdota: días antes del robo del 
Mueso delv Louvre el secretario del 
poeta, Gerin Perier, publicó un 
artículo en el “Paris Journal” en el 
que, bajo el título de “¿Es fácil robar 
en el Museo del Louvre? ”, divagaba 
acercadecómo > podría robarse el 
cuadro de la Gioconda. Pues bien, • 
roban el famosísimo cuadro de 
Leonardo da'Vinci y toda la prensa 
apunta hacia Apolfinarie y Picasso, 
habiendo incluso, periódicos que, sin 
decir nombres, apuntan que la genial 
obra pictórica ha sido robada por 
personas pertenecientes al mundo de 
la cultura.

Apollinaire es metido en la cárcel 
(en la que permanece por espacio de 
diez días y en la que escribirá sif 
conocido poema “Santé”), lo que 
hace que toda la intelectualidad 
francesa se movilice tratando de 
ayudarle. Picasso, más picaro, se 
evade prontamente de los 
interrogatorios policiales. Pero 
¿quién es el ladrón de la 
Gioconda? ...

Pasan los meses y las 
investuaciones son inútiles. No hay 
ni pistas ni sospechosos. Pero, 
transcurridos dos años, un conocido 
anticuario de Florencia recibe una 
carta en la que le ofrecen, por sus 
buenos dineros, el cuadro de la 
Gioconda. La misiva está firmada por 
un tal Leonard E. Parisien. 
Sumamente intrigado el anticuario 
conecta con importantes hombres de 
arte... y con la policía, decidiendo 
contestar a la carta, manifestando 
que desea comprar la obra pero que 
‘ no está seguro de que no sea una

año 1911 robó el famoso cuadro de 
Leonardo da Vinci del Museo del Louvre 
parisino, llevándoselo a Roma

VICENZO PERUGGIA

..ti

copia”. Semanas más tarde el propio 
Peruggia se presenta en la tienda del 
anticuario. El diálogo es como sigue:

® .®®y el hombre que le 
escribió bajo el nombre de Leonard 
E. Parisien.

r¿?l 9ue dice que tiene en su 
poder la Gioconda? ...

—Sí, en efecto, yo tengo en mi 
, poder ese cuadro maravilloso.

—¿En dónde lo tiene?
En mi albergue,’ el albergue 

Tnpofi...
El anticuario, solapadamente, sale 

de su tienda y se mete en el 
despacho. Llama a la policía y poco 
tiempo después Vicenzo Peruggia es 
detenido. Las investigaciones 
realizadas en el albergue Trípoli 
demuestran que, efectivamente, allí 
el cuadro de la Gioconda.

Peruggia es^ detenido y el cuadro 
devuelto a París. Peruggia afirma ante 
los jueces que ha robado el cuadro 
por patriotismo para reintegrarlo a

j Gioconda había sido 
robado anteriormente por Napoleón 
Bonaparte, quien se lo llevó a París. 
El ladrón es condenado a un año y 
tres meses de prisión, al término de

■‘los cuales se 
Alta Sabova

retira a una aldea de la 
para vivir a partir de

entonces en el más oscuro de los 
anonimatos.

~ Gioconda —en los
suerios del ladrón— figura la joven 
actriz Paola Fioretti, de veinte añoi, 
elegida por Renato Castellani entre 
vanas aspirantes. Es la primera 
experiencia televisiva de Paola, quien 
solo actuó, hasta el momento, en 

musicales, uno de 
ellos en el Japón

í

Hablando de “El robo de la 
Gioconda” manifiesta el realizador de 
la serie Renato Castellani:

—Es de ^an interés y en ella nos 
®j^’c^^pscribimos a la personalidad 
historica de Vicenzo Peruggia, a su 
aventura, su búsqueda y su juicio. La 
reconstrucción del ambiente del 
famoso museo de París la hemos 
realizado con todo lujo de detalles en 
el Colegio de Mondragone. Creo que 
todo se ha logrado a la perfección y 
por ello espero que tenga un gran 
éxito cuando sea emitida.

a /5 i<i venta en lodits las jiurenas

PARSIFAL STORK - CLUB

EL PAPAGAYO" CANCELA

Tarde; especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro ciudad. Inde
pendencia,*! 9. Tel. 214804

CADA TARDE.

CADA NOCHE

DISCOTECA 
LIVERPOOL

Nueva dirección por universita
rios. Donde el ambiente lo hace
mos entre todos. OS INVIl AMOS 
A ESCUCHAR A LC^S CAN
TAUTORES NOVELES ARAGO
NESES... TODOS LOS JUEVES. 
NOCHE (Entrada gratuita). Abier
to Jueves y viernes noche. Sábado 
tyde y noche. Domingo, tarde. 
Camino de las Torres, %

La música más original y 
ei ambiente más agrada
ble. Sevilla, 6. Teléfono: 
379200

SAN JORGE
SALA DE JUVENTUD Reunión y juventud en un am

biente distinto. Recientemente 
maugurado: en San Juan de la 
Cruz, 28.Elegante. Selecto. Distinto 

diferencia es su ambiente” San 
Ignacio de Loyola, 13, Teléfono 
214856

Sala de fiestas. Royo, 5. Tejéfono 
211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y L A 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

ÁSTORG'S

1800 SENECA

La nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a ,.1 madrugada, vuelve a su 
ambii nte.

Noche de sábado, f iesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados y 
festivos tarde, fiesta joven. Tele
fono 235184

GALLERY 2
7

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conózcalos futuros, 
viajando a través de la música. Ca
via, 10

NUEVA DISTINTA, ACTUAL 
El mejor sonido con la música deí 
momento. Ya se dice: “Eso es Sé
neca y su -ambiente” LA BIP \

GRAWER CLUB

CHARLESTON 
AÑOS 20

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo que.usted 
desea. Liñán, 8 (detrás oe Telefó
nica, San Vicente de Paúl). Telé
fono: 291166

Cómodo, personal y diferente.
Calle Moncayo. CASE I’AS

DESPI ES DE SI BODA, BAILE 
EN CH.ARLES'I()\. Extraordina
riamente reformada. Dirección y 
Teléfono; 396952

IGUANA

Juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes. Calle Madre Védru- 

' ua, 11. Teléfono 217052
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Hoy se nos muere Falla □

Hoy y mañana

ea de ü 
artir de 
de los
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ador de
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PROGRAMAS
PRIMERA CADENA

la

m el

ouvre
El justiciero

14,30
T e I e d i a r i o 

Primera edición 
Incluye "Hora 15'*

15,20
Los escritores

15,45
Viejas tierras, 

voces nuevas "Ceuta 
y Melilla: Carnet de

BONEY M.

No sé si serán eso deleiten con

MAR/ CRUZ, LA MEJOR

O.T.I, tan, ta ta ta tan 
chan, chin...nom. Y nos 
empieza el festival peor 
organizado, (o al menos, 
peor llevado a cabo), 
jamás visto, y para más 
detalles, que se nos 
olvidarían, llamamos a 
nuestro ami^o ‘El 
Justiciero’ y le 
conectamos la grabadora, 
para tratar de recordar 
“¡n situ”, lo que 
deberíamos olvidar, 
pero...

Y nos vimos a dos 
presentadores, muy 
azulados ellos, muy majo 
él y menos maja ella (que 
parecía que nos habían 
cambiado a nuestra Mari 
Cruz). Y abriendo su 

S boquita, ella personal y 
con su voz agradable de 
oír. El todo lo contrario 
con su tono de siempre y 
dándoselas de entendido. 
Y es que Miguel de los 
Santos será un entendido 
en' canción iberoa
mericana, pero en ésto de 
presentar festivales, 
según vimos la otra 
noche, nada de nada.

con el intento de ayuda 
de Mari Cruz Soriano, 
que no pudo salvarle del 
naufragio. Todo tan bien 
que ni la conexión con 
Madrid salía. ¡Ah! para 
Eurovisión voto por 
Enrique, sí, sí.

cosas mías, o es que el 
Iñigo está agonizando 
con su programa: la 
"fiestecita" de los 
martes. Y lo hace de 
buena manera, pegando 
tumbos, saltando e 
intentando levantar su ya 
moribundo espacio. Y así 
el hombre se esfuerza por 
buscar algo que guste a la 
gente, aunque otros 
digan que tiene tantas 
cosas en qué pensar que 
no tiene tiempo para 
nada.

Y por eso el Iñigo nos 
trae esta noche a esos 
que tanto han dado que 
hablar y que tantos 
saltos, (y va de comba), 
han dado en TVE. Y el 
Iñigo, que es un 
"aprovechao", saca 
partido de la visita de 
Boney M. y los lleva a su 
programa, para que nos

"FALLA Y EL D/A DE LA MUSICA"

machacón 
taquero.

su ritmo 
y disco-

Identidad "

16,15 
H a r r

*' Monedas 
reino" 
17,15

y - 0 
del

globos, tres globos. 
¡Abrete Sésamo!; 
Eoisodio n.^ 32 A 
Dibujos animados: 
"Pájaro Loco: 
Vigilante descui
dado" El mundo de 
la música

20,00
Abel Sánchez, de 

Miguel de Unamuno 
(Capítulo II)

20,30

Y lo mejor que ha 
hecho Iñigo en su espacio 
parece estar en esta 
noche, si nada se le 
complica, (aviones que se 
estropean, pasaportes 
que no están en regla...). 
Y es que José Marfa 
parece que se ha traído a 
Joan Baez. Y después de 
ver gritar a las negritas de 
Boney M., (que están de 
muy buen ver) y el baile 
de San Vito del 
componente masculino 
del grupo, veremos a la 
apaciguante Joan Baez, 
casi inédita en TVE.

Y así logrará salvar 
una semana más don José 
María su decadente 
programa, lleno de 
"pifiazos". Y es que 
hasta él mismo se da 
cuenta de lo mal due la 
sale, se pone nervioso y 
no da ni una. Lo vemos 
todos los martes, que no 
son cosas mías

O

O

□

Despedida y 
cierre.

18,15
Carta de ajuste 

"Candi Staton"

18,31
Apertura y 

presentación.
18.32
Avance telediario
18,35
Un globo, dos

T e I e d i a r 
Segunda edición

21,00
7 Cantos 

España ' ' 
peregrino de 
Atlántida"

I o

d e 
E I 
la

22,00
Esta noche

...fiesta
23,10
Ultima hora
23,30
Poesía e imagen
23,40
D espedida 

cierre.

SEGUNDA CADENA

19,00
Carta de ajúste 

"Sinfonía Alpina" 
Ricardo Strauss

19,30
Presentación y 

avances.
19,31
Avance infor

mativo
19,35 
Polideportivo

20,00 
Pop-gramu
21,30 
Las reglas del

juego "Los tipos" 
22,30
Redacción de 

noche. Incluye 
"Universidad TV" 

23,45 
Despedida y 

cierre.

g0[g0g@[ñ][H][5][5][H]B[°] [5100000

Y nos dice nuestro 
amigo “El Justiciero” 
que a él le gustó eso de 
las canciones con sus 
tonillos y sus intérpretes, 
casi todos a lo Raphael, 
con mucha mano y, 
también hay que decirlo, 
con mucha voz. Pero al 
final, ¡oh sorpresa! ganó 
el niño de los niños, (o 
casi mejor: Carlos Mejía 
Godoy), ante la 
incomprensión -total del 
público. ¿La organi
zación? Muy bonita, 
cuadros de Madrid cada 
tees canciones. Una 
entrega de premios, que 
peor llevada imposible, 
por Miguel de los Santos,

Pues sí, esta noche con "El peregrino de la Atlántida” 
se acaba Ja serie, que afortunada o desgraciadamente, 
TVE ha tenido a bien, (o a mal), dedicar al insigne 
compositor gaditano. Y son siete los cantos de España, 
que encabezan la serie, y siete los años que pasó Falla en 
París y siete los programas que nos hemos tenido que 
chupar, aprendiendo durante cincuenta minutos historia 
de España, y en los otros diez, la música de Falla, que 
era la protagonista. ..h —

y eran siete los años que habían pasado de la guerra 
de España, cuando Falla se traslada a Buenos Aires hasta 
su muerte en Alta Gracia. Y son siete sus Canciones 
Españolas", que presidieron la composición de "La 
Atlántida". En Granada ctu^dó terminada la "suite" 
"Homenajes” y la "Pedrellana". En Argentina se 
desarrollará "La Atlántida”, que comenzó en 1926. Y 
Falla dejó su intención en la dedicatoria: "A Cádiz, mi 
ciudad natal; a Barcelona, Sevilla y Granada, por las que 
tengo Ja deuda de una profunda gratitud "

y se nos va una de las series "musiculturizantes". Y se 
va sin desconsuelo de los amantes de la música ni de los 
profanos en ese arte. Y es que la serie no ha estado bien 
encauzada. Y además, que es laque importa, no era una 
serie popular, ¿o sí?.

Esta tarde nos llegará el 
segundo capítulo de la 
novela de Miguel de 
Unamuno: "Abel Sánchez, 
en el que Abel enferma y 
Joaquín es el encargado de 
curarle. En una de sus visitas, 
Joaquín anuncia su boda a 
Abel Y a Elena.

Y después del 
"Telediario", veremos el 
último episodio de la serie 
dedicada a Falla: "7 cantos 
de España", que tantas 
críticas ha soportado y nada 
ha conseguido.

Ya metidos en la noche, 
la "Fiesta" de Iñigo, que 
parece haber logrado para el 
día de hoy algunas 
actuaciones interesantes, o al 
menos cantantes, que hasta 
los conocemos y todo. Ojalá 
cuente con la presencia de 
Joan Baez; (hagamos cruces).

En cuanto al UHF se 
refiere, nos ofrecerá: 
"Polideportivo ' y 
"Popgrama", otro de los 
intentos de lograr hater un 
programa pop, sin que nadie 
se meta con él, bien llevado 
por Montserrat Domenech y 
Paco de la Fuente. "Las 
reglas del juego” nos pondrá 
al corriente de un tema 
interesante (como todos los

MONTSERRAT DOMENECH Y PACO DE

que trata José Antonio 
Jauregui); hoy: "Los tipos"

Mañana viajaremos a 
Ciudad Real, en eso que se 
llama: "Viejas tierras, voces 
nuevas". Después un nuevo 
capítulo de la serie.

LA FUENTE

(insoportable por demás): 
"Europa poderoso 
continente", que no la salva 
ni el propio Peter Ustinov.

Y dentro de "Los 
globos": "Espacio 1999' 
con "La sesión fantasma 
iuffl .
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^OMO inevitable sarampión dictado 
por la ley del péndulo, en este país 
hemos politizado ya hasta el café 
con leche. Raro es el día en que 
algún argumento marginal o 

histórico no irrumpe en el primer plano de nuestra 
realidad para, a golpes de deformación, compensar 
las carencias recién pasadas. En ese entendimiento 
hay quien habla, por ejemplo, de Gerena como un 
padre del flamenco cuando sin política no pasa de 
ser un mocito del montón, irrelevante frjnte a 
quienes juegan con valores de más honda razón 
artística y mayor valor permanente.

Otro ejemplo claro del uso político al servicio 
de la promoción musical es Luis Pastor, que se 
autotitula “cantante popular"' y al que han 
dedicado alarmistas comentarios algunos medios 
de difusión después de su intervención en 
Televisión Española el pasado viernes. No es grave 
que Pastor aparezca en nuestros receptores con 
banderas rojas al viento y con aires de mitin 
superando a los del recital. Es más; se trata de una 
prueba de libertad y madurez de ia televisión el 
que «sas imágenes sean posibles. Lo alarmante 
radica en que Luis Pastor se presente así delante de 
las cámaras con ios escenarios del teatro.

Como suelen decir los oficios que utiliza la' 
administración: "refiérase a un solo asunto". Una 
cosa es ia canción y otra ia política. Mezclar las 
chulas con las Meninas no conduce a nada. La 
canción popular, de ia que andamos escasos, no 
puede ser sustituida por la canción de partido, que 
es otra cosa.

La televisión cumple con su papel de testimonio 
de ia vida española al presentar a Luis Pastor. El 
que no cumple con su oficio de cantante es Luis 
Pastor, o cualquier otro, ai utilizar una tribuna con 
un fin, una motivación y un interés distintos a los 
que debieran empujarle y distantes de ios que el 
público demanda. La televisión sólo puede ser 
testigo, no protagonista, del hecho de que se trate; 
lo contrario siempre termina en censura

Martín Ferrand

BPBHBTOS OE IB lOETHBHS»
BONN, 15 (Efe).— El 

Gobierno de Alemania 
Federal mostró hoy su 
“satisfacción por el acuerdo 
obtenido con Argelia 
relativo a las medidas de 
control aéreo.

Según se informó aquí, el 
ministro federal del Interior, 
Werner Maihofer, dio a 
conocer durant*’ el Consejo 
de Ministros que tuvo lugar 
hoy en Bonn los resultados 
de las negociaciones de una 
delegación alemana 
trasladada a Argelia en 
donde obtuvo la promesa de

Nadie pone pn duda la 
vulnerabilidad de la 
compañía alemana, ya que 
cuenta con una flota de 92 
grandes aparatos que 
transportan diariamente 
unos treinta mil pasajeros y 
que tocan 200 aeropuertos 
internacionales'.

Solamente una acción 
conjunta a nivel 
internacional, la cual parece 
haber sido conseguida por el 
Gobierno de Bonn podría 
fustrar la amenaza.

IH Hoy se cumple el plazo de la 
amenaza terrorista

7 de abril pasado.
Se Sospecha asimismo, 

que los tres participaron 
también en el secuestro y 
asesinato del industrial 
alemán Hans Martis 
Scheleyer, el mes pasado.

NO HA HABIDO 
CANCELACION 
DE PASAJES EN 
ESPAÑA

alemana en Madrid.
Esta puntualización sale 

al paso de las amenazas de 
bombas en aviones de la 
“Lufthansa’ en vuelo por 
parte de anarquistas 
alemanes a raíz de la muerte 
de varios correligionarios en 
las cárceles de la República 
Federal.

La compañía
que ‘ 
posible

se haría todo lo
para

seguridad de 
alemanes.

Hace una 
compañía

garantizar la 
los aviones

semana la 
a I e m ana

‘‘Lufthansa’’ había 
suspendido sus vuelos de ida 
y vuelta Francfort-Argel, 
ante la negativa de Argelia 
de permitir a funcionarios 
alemanes que practicaron 
controles a los pasajeros de 
dicha compañía.

Precisamente hoy día 15 
de noviembre, se cumple la 
fecha asignada por un 
comando de la “Fracción
del Ejército Rojo” 
derribar tres aparatos de 
‘‘Lufthansa” en venganza 
por la muerte de los tres

para

anarquistas en la prisióni 
.Sttugart-Stammhem.

manifestado
ha

TERRORISTAS 
ALEMANES VISTOS 
EN MARSELLA

MARSELLA, 15 (Efe).— 
Tres miembros de la banda 
terrorista Baader Meinhoff, 
han sido vistos por la región 
marsellesa, informa la 
policía después de haber 
recibido una confidencia.

La información dada a la 
policía Señala que lós tres 
viajan en un “Mercedes” 
blanco y se afirma que los 
ocupantes del mismo son 
Peter Stoll, de 27 años, Jorg 
Land, de 37, Inge Viet, de 
33, cuyas fichas fueron 
enviadas a la INTERPOL 
por creerse que participaron 
en el asesinato del fiscal 
general de Alemania 
Federal, Sigfried Buback, el

MADRID, 15 (Cifra).— 
La compañía Lufthansa no 
ha recibido anulaciones de 
pasajes, para los vuelos que 
partes de aeropuertos 
españoles según se ha 
informado a “Cifra’’ en la 
delegación de. la compañía

--- que, 
precisamente estos días, la 
démanda de pasajes para sus 
vuelos no sóío no ha
disminuido sino que ha 
aumentado notablemente 
dada la cantidad de viajes 
pendientes debido a la 
reciente huelga española del 
personal de ia aviación civil.

CECILIA DE BORDON
MADRID, 15 (Cifra) — A las 

diez menos cuarto de la mañana
llegó al aeropuerto de
Madrid-Barajas Cecilia de 
Bordón Parma, hermana de
Carlos Hugo, procedente de

U.G.T. NO SE COMPROMETE 
CON TODOS LOS PUNTOS 
DEL PACTO DE LA MONCLOA
MADRID, 15 (Cifra).— La Unión General de 

Trabajadores no se compromete con todos los puntos del 
pacto de La Moncloa, según una circular enviada por el 
secretario general de esta central sindical a todas las 
secciones de U GT.

En la circular, el señor Redondo manifiesta que UGT 
valora positivamente el conjunto de los acueidos de La 
Moncloa, teniendo en cuenta las contrapartidas 
conseguidas.

Sin embaigo — agrega Nicolás Redondo — la valoración 
positiva de algunos acuerdos en su conjunto no presupone, 
en ningún caso, el compromiso de aceptar todos los 
presupuestos. Entre las reservas que especifica figuran el 
tope salarial fijado, el rechazo a la cláusula de reducción de 
plantiUas y la exigencia de la plena libertad sindical

París donde ha permanecido 
exiliada nueve años.

La hermana de Carlos Hugo 
piensa —según sus propias 
palabras- participar 
activamente en la política del 
país. Agregó que durante este 
tiempo de exilio había venido a 
España en sucesivas ocasiones 
gracias a la ayuda que le

PARMA, EN MADRID 
brindaron los miembros del 
partido.

Acudieron a recibirle José 
María Zavala, secretario general 
del "Partido Carlista"; Gabriel 
Aloriso, secretario general en 
Castilla y La Mancha, así como 
todos los miembros del comité 
ejecutivo.

Cecilia de Borbón-Parma 
nació en Francia en 1936 y 
estudió Derecho político en las 
universidades de la Sorbona 
(París) y la Complutense de 
Madrid. Ha trabajado en la 
"FAO"

Contra la revista "Primera Plana

ITALIA: OCHO MILLONES DE TRABAJADORES 
EN HUELGA

los ímonsrios È 
la eànæl íIb Huesas 

se ifaMaa
Consideran altamente ofensivo 
el reportaje publicado sobre la 
vida en el interior del presidio

ROMA, 15 (Efe).— La protesta más multitudinaria de los 
últimos meses, en la que participan ocho millones de 
trabajadores de la industria, se realiza actualmente en Italia, con 
un carácter, por vez primera, ’’antigubernamental’'.

Durante cuatro horas se mantendrán en huelga los 
trabajadores de todo el sector industrial italiano para manifestar 
su oposición a la política económica del Gobierno.

La huelga fue organizada por los tres grandes sindicatos, 
CISL, UIL y CGIL, los cuales hicieron saber que si no se produce 
un cambio en la política económica de Andreotti, se llegará 
inevitablemente a una huelga general en todas las categorías..

También hicieron huelga los servicios de tranvías, autóbuses y 
metro de las ciudades italianas. Los empleados de este sector 
solicitaban la inmediata puesta en práctica de un contrato de 
trabajo firmado en junio de 1976.

Asimismo, una huelga nacional en las universidades paralizó la 
actividad académica

TITO INFORMA A GISCARD SOBRE LOS
REHENES FRANCESES EN PODER DEL
POLISARIO

últimjwtici^timas noticias
CDNTINUA LA HUELGA DE 
HOSPITALES DE LA S. S.

ARGEL, 15 (Efe) — El presidente yugoslavo, Josip Broz Tito 
ha estado informando a Valery Giscard d’Estaing acerca de los 
rehenes franceses en poder del “Frente Polisario", ha dicho hoy 
Huari Bumedian, en unac conferencia de prensa.

El presidente argelino ha dicho que en ocasión de la visita de 
Tito a Argel el 20-22 de octubre pasado, le informó que por lo 
que sabía los rehenes franceses se encontraban “sanos y salvos".

Mientras tanto, Claude Chayet, enviado especial del 
presidente Giscard d’Estaing, se entrevistó en Argel con 
represenUntes del “Fronte Polisario", pero hasta el momento 
nada ha trascendido de lo hablado en esta reunión.

COLERA EN TANZANIA: 60 MUERTOS
DAR ES SALAAM, 15 (Efe)— Una enfermedad que hasta. 
ahora ha cobrado 60 vidas humanas en el sur de Tanzania 
durante las dos últimas semanas na ido identificada como 
cólera.

La enfermedad, calificada de forma relativamente benigna de 
cólera y denominada “eltor*’ ha sido controlada.

Desde los primeros brotes epidémicos de la misma en el sur 
íí®. I’S íutoridades sanitarias la calificaron de
“disentería”, un término que comprende una amplia gama de 
enfermedades, incluyendo el cólera

Tros distritos del delta de Rufiji y otro próximo a 
Dar-Es-Salaam, han sido puestos en ci:.arentena y la Organización 
Mundial de la Salud (OMS) ha sido informada.

MADRID, 15 (Europa Press).— Continúa hoy la huelga del 
personal no facultativo de los centros hospitalarios de la 
Segundad Social por cuarto d‘’a consecutivo, afectando a Madrid 

®®*Hla, fundamentalmente, según informan fuentes del 
Ministerio de Sanidad y Seguridad Social.

El número de huelguistas según el Ministerio es de unos 
trabajadores pertenecientes al personal no facultativo. En 

Madrid los centros y plantillas afectadas por la huelga son: 
’ 3-849; Residencia Primero de Octubre

1 455; Centro Ramón y Cajal (Piramidón), 2.900; Clínica Puerta' 
?.® 957; Clínica del Trabajo, 125, y Pabellón de la Ciudad
Universitaria, 166. En Sevilla están en conflicto unos 500 
trabajadores.

"*»ñana el delegado general del Instituto Nacional de 
* K Barranco, ha recibido a una comisión de
trabajadores de los centros en conflicto para continuar las 
negociaciones.
. - ’’’í “I” “9«" fuentes del Ministerio de Sanidad se ha
iniciado hoy la huelga de los MIR (médicos internos residentes) 
que duraría 24 horas y como protesta contra el nuevo régimen 
de enseñanza que se les quiere aplicar.

LA PRINCESA ANA, MADRE DE UN NINO
LONDRES, 15 (Efe) — La princesa Ana de Inglaterra tuvo a 
°"®® ‘*® Ola ña na de hoy su primer hÿo, en el hospital Saint

Mary de Londres, donde había ingresado en la madrugada. El 
recién nacido çs también el primer nieto de la reina Isabel II y 
quinto en la línea de sucesión en el trono del Reino Unido.

fue hecha pública por la reina al aparecer en el 
palacio de Buckingham para una ceremonia de investidura de 
nuevos caballeros. La soberana, que apareció diez minutos más 
tarde, anunció con satisfacción que es abuela de un niño.

El esposo de la princesa Ana, capitán Mark Phillip's estuvo 
presente durante el parto, que fue atendido por el ginecólogo de 
la Casa Real, doctor George Pinkker.

El parto se desarrolló con normalidad según informaron en el 
hospital.

HUESCA, 15 
( AR AGON/expres).— Los 
funcionarios de la cárcel de 
Huesca han presentado una 
querella por injurias contra 
el director de la revista 
"Primera Plana", ante el 
juzgado de instrucción de la 
ciudad. Los demandantes 
consideran que las 
expresiones aparecidas en el 
ultimo número de la revista 
contienen frases injuriosas, 
falsas e insultante» para ia 
integridad moral del cuerpo 
de funcionarios de prisiones 
que prestan sus servicios en 
Huesca.

El reportaje motivo de la 
demanda aludía a la vida en 
el interior de la cárcel 
oscense, calificada por 
"Primera Plana" como

“especial para sicópatas e 
inadaptados Del penal se 
afirma en la irevistaquees 
"un infierno de brutalidad y 
degeneración"

Como se sabe, a dicho 
centro penitenciario han 
sido tJtrasI ad ad os 
recientemente varios
reclusos desde 
"Modelo" de 
debido a los 
registrados en

la cárcel 
Barcelona 
destrozos 
el centro

penitenciario catalán 
durante el último motín de 
los presos comunes. Entre 
los reclusos trasladados a 
Huesca figuran varios 
implicados en el atentado 
contra la revista “El Papus", 
incluibo el fascista leridano 
Gómez Benet alias “El 
padrino'*.

Primera organización mundial 
para la medida exacta del tiempo-
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